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con ruego de respuesta escrita núm. 509193 relativa 
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3-93iPE-oW4471). 

Cantestacih del Consejo de Gobierno a la Pregunta 
con ruego de respuesta escrita núm. 557,93, relativa 
al cierre de la Unidad de AQgia de, Hospital Reina 
Sofia, de Córdoba, formulada por el Ilmo. Sr. D. Antonio 
Aguilar Cruz y dos Diputados más, de G.p. Popular de 
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Diie. Maria Dolores NúTiez Garck y D. Antonio RcdrQuez 
Senano, del G.p. Popular de AndaI”& (Núm. expe. 
3-93/PE-0004822). 
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Cadenas, del G.p. Popular de Andalucía (Núm. exp,e 
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D. Jos6 Calvo Poya,0 y D. José Tomás Pérez Villar, 
del G.p. Anda,“cista (Núm. expte. 393/PE-WM865). 
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mn ruego de r*spJesta escrita núm. 573!!33, r&tiM al 
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sejerla de EducacMn, formulada por el Ilmo. Sr. D. Jos? 
Calvo Poya,% del G-p. Popular de Andalucia (Núm. expte. 
3.93iPE.OW‘fa66). 
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con mego de respwsta escrita núm. 57Xx3, relativa 
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mulada por el Ilmo. Sr. D. Juan Miguel Calvo Castaños, 
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Contestación del Consejo de Gobierno ala Pregunta 
con ruego de respuesta escdta núm. 592l93, re,anva a 
los problemas de transportes para nifios de SUP de AZ- 
nalcbllar (Sevilla), formulada por la Ilma. Sra. DW,. Ama- 
lia Gómez Gómez y tres Diputados mas, de, G.p. PC- 
pular de Andalucia (Núm. expte. 3-93lPE-OCx,5O57). 

Contestaci6n da Consejo de Gobierno a la Pregunta 
con ruego de respuesta escdta núm. 597B3, rektiva a 
las anomallas del edi% del centro de salud de Alora 
(M&aga), medidas para garantizar adecuadamente la 
atención sanitaria a la población, fo”““!ada por el Ilmo. Sr. 
D. Rafael Rcddguez Bermúdez, de, G.p. Izquierda Uni- 
da-Convocatoda por Andatucla (Núm. expte. 3.93iPE- 
0005074). 

Contestación del Consejo de Gobierno a la Pregunta 
con wego de respuesta escrita núm. 6OlB3, re,ativa a 
la ftita de aulas y al gaw problema de gmlarfzadbn en 
el Colegio Pública Nira. Sra. de, Patrocinio, de La Rin- 
mnada (SeA!a), formulada por la Ilma. Sra. Dña. Amalia 
Gdmez Gbmez y bes Diputados más. del G.p. Popula 
de Andalucía (Núm. expte 393IPE.OW5133). 

Contestacibn del Consejo de Gobierno a la Pregunta 
0x7 ruego de respuesta escdta núm. 609193, refa% a la 
dificultad para eI aazso a los esb,dios de Formati” Pr-a 
fesbnal 11, en la pmvin& de Sevilla, en el curso 1993-94, 
‘o”“ulada por la flma. Sra. Wia. Amalia G6mez Gómez 
y tres Diputados m&s, del G.p. Popular de Anda,“& 
(Núm. expte. 3.93iPE-WC4918). 

Contestación de, Consejo de Gobierno a la Pregunta 
con ruego de respuesta esafta núm. Sl8/93. relatka 
a las actuaciones en materia de suelo, Plan Andaluz 
de Viviendas, en la provincia de Huelva, formulada por 
los Ilmos. Sres. D. Luis Marqulnez Marquinez y D. Matias 
Cande Wzquez, del G.p. Popular de Andalucia (Núm. 
expte. î9wPE-Ocn5256). 

Contestación del Consejo de Gobierno a la Pregunta 
con mego de respuesta escdta núm. 626193, relativa 
al impago en la nbmina de, complemento específico de 
directores jefes de estudio y secretarias de centros de 
ensehanza no universitaria designados por la Delega- 
ción de Educación, formulada por el Ilmo. Sr. D. Pedro 
Granados Navas, del G.p. Izquierda Unida-Convocatoda 
por Andalucla (Núm. expte 3-9WE-0005315). 

Contestacf6n del Consejo de Gobierno a la Pregunta 
con ruego de respuesta escrita núm. 627/93. relativa 
a la insuficiencia de ATS y falta de medios materiales 
en el Hospital Reina Sofí, de Cdrdoba, ‘o”““lada por 
el Ilmo. Sr. D. Antonio Aguilar Cruz y dos Diputados 
mbs, del G.p. Popular de Andalucía (Núm. expte. 3 
93/PE-0005349). 

Contestaci6n del Consejo de Gobiema a la Pregunta 
co” mego de respuesta escrita núm. 629193, relativa 
a las inveniones en vehiculos para centros de fona- 
ci6n, en la provincia de Cádiz. dentro de Programa de 
Inversiones, Desarmllo y Formación Agraria y Pesquera, 
de la Consejeria de Agrfc”R”ra y Pesca, formulada por 
los Ilmos. Sres. D. Luis Marquinez Marquinez y D. Matias 
Conde “ázquez, del G.p. Popular de AndaIucfa (Núm. 
expte. 3-93iPE-0005363). 

Contestaci6n dd Consejo de Gobierno a la Pregunta 
co” mego de respuesta escrita núm. 630/93. relativa 
alaS in”ersiones en equipamiento mobiliado para e, cen- 
tro de Cbdiz, dentro de, Pmgrama de Inversiones, De- 
sarrollo y Formaci6n Agraria y Pesquera, de la Canse- 
jería de Agricultura y Pesca formulada por Ios llmo6. 
Sres. D. Luis Marquínez Marquinez y D. Matfas Cande 
Vázquez, del G.p. Popular de Andalucía (Núm. expte. 
3.93/PE-0005365). 
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Contestaci6n del Consejo de Gobierno a la Pregunta 
con ruego de respuesta esaita núm. 631/93, relativa 
a las inversiones en programas de promoción pesquera. 
en sus diversos aspectos y provincializaciones, de”,“, 
da Programa de Investigacibn, Desarrollo y Formación 
Agrada y Pesquera, de 1s Conssjería de AgdcuiWra y 
Pesca, formulada por los Ilmos. Sres. D. Luis Marquínez 
Marquinez y D. Matías Conde “ázquez, de, G.p. Popular 
de Andalucia (Núm. expts. 3-QYPE-0005367). 

Contestactin de Consejo de Gobierno s 18 Pregunta 
con ruego de respuesta escrita núm. 632~93, relativa 
a las inversiones en experimentaci*n en tecnobg$ pes- 
quera, en la Comunidad A”Mnoma Andaluza, dentro de, 
Programa de Inversiones, Desarrollo y Fonnacibn Agra- 
da y Pesquera, de la Consejeria de Agricultura y Pesca, 
formulada por los Ilmos. Sres. D. Luis Msrquhez Mar- 
quinez y D. Matias Conde Vkquez, de, G.p. Popular ds 
Andalucis (Núm. expts. 3-QWPE-0005366). 

Contestacibn del Consejo de Gobierno a la Pregunta 
con ruega de respuesta escrita núm. 64,,93, relativa 
a las ayudas escclares en la provincia de JaBn, formu- 
lada por los Ilmo% Sres. D. Antonio Rodríguez Serrano 
y Dña. Maria Dolorss Núiiez Ga,&,, de, G.p. Popular 
de Andalucía (Núm. expte. 393,PE-W05385). 

Contestatin del Consejo de Gobierno a la Pregunta 
co” ruego de respuesta escrita núm. -3, relativa a 
la industdalización y mmercitikabón de prwductos pes- 
queros. formulada por los Ilmos. Sres. D. Mstias Mn- 
de Vtiquez y D. Luis Maquinez Marquínez, del G.p. Po 
pular de .kdsluc$ (Núm. ege. 393PE.OWE437). 

Contestacidn del Csnsejo de Gobierno a la Pregunta 
con ruego de respuesta escrita núm. 66693, mlativs al 
escaso número de sspscialistas en Rsumstologis en 
Ia Pnt\nnda de Mblags, formulada por a Ilmo. Sr. D. AndrBs 
Cuevas González, del G.p. Izquierda Unida-Convoca- 
toda por Andalucía (Núm. expte. 31)3iPE-0005632). 

Contestación del Consejo de Gobierno a la Pregunta 
con ruego de respuesta esaita núm. 689193, relativa 
a las actuadones en el término municipal de El Ma- 
droño. SWtlls, formulada por el Ilmo. Sr. D. Juan Luis 

16.375 

16.375 

16.375 

16.377 

16.376 

Mudel Gdmez y tres Diputados mas, del G.p. Popular 
de Andslucla (Núm. expte. 5QWPE0005729). 

Contestacibn del Consejo de Gobierno a la Pregunta 
cm ruego de resplesta escrita núm. 70393, relativa a los 
medios materiales y humanos de los centros educativos 
de Integraawl, fwmulada pw el Iho. Sr. D. José Calvo Po- 
yato, del G.p. k&ludsts (Núm. expte. !%9WE-OC057W). 

Contestación del Consejo d-s Gobierno ala Pregunta 
con ruego de respuesta escrita núm. 713nB, relativa 
a Is necesarle revisión de la reforma saanitati en la 
pmvlncia de Granada, formulada por el Ilmo. Sr. D. Pe- 
dm Granados Navas, del G.p. lzquisrds Unida-Convo- 
catoda por Andatu& (Núm. expts. 3QWE-0005012). 

Contestación del Consejo ds Gobierno a la Pregunta 
con ruego de respuesta escrtts núm. 737/93, relativa 
a la rewnstrucbón del edlfitio del Convento de SBnto 
Domingo, de Amhidana (M$!zsga), formulada par el Ilmo. 
Sr. D. Juan Gamez Villalbs y ocho Diprtsdos más, del 
G.p. Socislista (Núm. expte. 3-Q3,PE-WWJW). 

Contsstaci6n del Consejo ds Gobierno a la Pregunta 
co” ruego de respuesta escdts núm. X7,93, relativa a 
la cantidad que adeuda el IARA de Jaén a la Compafila 
Sevillana de Electriddsd, formulada por los lImo6. Sres. 
D. Antonio Rcdriausz Serrano Y Dña. María Dolores Nú- 
fle.? Garcia, del 6.p. Popi@ dé Andalucía (Núm. sxpte. 
393/PE-0006977). 

Contestaci6n del Consejo de Gobierno ala Pregunta 
con rus+ de respuesta escrita núm. 75-3, relativa a 
la actuaci6n del calsejo de Gobksmo ante la pmble- 
mática del Girasol. formulada por el Ilmo. Sr. D. Juan Miguel 
Calvo Csstsiios y dos Diputados mds, del G.p. Anda- 
luciste (Núm. expte. 3-QWE-OW6Q58). 

Contestacibn del Consejo de Gobierno a 1s Pregunta 
mn ruego de respuesta escrita núm. 757/93, relativa 
al centro de salud en el bardo de La Chana (Granada), 
formulada por el Ilmo. Sr. D. JoSe Torrss Hurtado y tres 
Diputados más, del G.p. Popular de Amlalucla (Núm. 
sxpte. 3-Q3/PE-0007046). 

16.376 

16.379 

16.361 

16.362 

16.363 

16.383 

16.384 

2. TEXTOS EN TRAMITACIÓN 

2.8 Contestaciones del Consejo de 
Gobierno 

SOBRE LA NECESIDAD DE UNA 
CAMPANA CONTRA EL CONSUMO DE 

INMADUROS 

Formulada por los Ihos. Sres. D. Ildefonso 
Dell’Olm Gamá, del G.P. Andaluclsta, y 0. Antonio 

Núíiez Roldán, del G.P. Mixto 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, ss ordena la publicackk en el 
Boletíí Ofickl del Parlamento de Andaluciá de la Contes- 

tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con luego 
de respuesta escffta núm. 11ZW. relativa a la necesidad de 
una campaña contra el consumo de inmaduros, formulada 
por los Ilmo% Sres. D. Ildefaso Dsll’Olnx~ Garcfa, del G.p. An- 
dalucista, y D. Antonio Núñez Roldán,del G.p. Mixto (Núm. 
eqte. 3.92/PE-0002260). 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Lstrado Mayor del Parlamento de Andaluck, 

Juan B. Cano Busso. 

Respuesta 

La Junta de Andalucía acometió en 1954 un amplio 
y ambicioso programa de cxmtrol de la captura y wmerria- 
lización de especies inmaduras de productos pesque- 
ros, cuyo objetivo principal as recuperary potenciar esos 
recursos. 

Las actuaciones realizadas dentro de asts programa 
han sido las siguientes: 



- La Dirección General de Pesca asumió el control de las 
capturas y la ptimera venta en lonja. 

- la Dirección General de Asistencia Sanitaria asumió el 
control de las lonjas después de la primera venta, msr- 
cados mayodstas y mercados minoristas. 

- La Dirección General de Salud Pública y Consumo con- 
trola a los minoristas y al sector de restauración. 

La inspección de las actividades de pesca en aguas 
interiorss y la impección en tierra ds las a&@adss correspon- 
dientes a la ordenación del sector pesquero corresponden 
ala Consejería de Agricultura y Pesca. 

La inspección de estas actividades, en las que se in- 
cluye además el decomiso de las capturas que no alcancen 
!a talla mínima reglamentada (inmadunss), la realizan 27 fun- 
cionarios habilitados al efecto, que están adscritos a las 
Delegaciones Provinciales. 

Como consecuencia dé las inspecciones realizadas por 
el se~icio mencionado, se sancionaron por capturas de 
talla mínima antirreglamentaria un total de 42 en 1991 y 
de 101 en 1992, según consta en las actas de inspección 
levantadas. 

El pescado inmaduro decomisado en la provincia de 
Huelva en 1991 fue de 13.348 kilogramos, mientras que 
en 1992 ascendió a 78.388 kilogramos. 

Por otra parte, la Consejeria de Educaci’ón y Ciencia 
tiene en marcha tres prcgramas relacionadas con el con- 
sumo de inmaduros. ya que se plantea como uno de sus 
objetivos educativos esenciales la creación de una sensi- 
bilidad y una conciencia solidada entre el alumnado con 
el medio ambiente, con todas las formas de vida y, sobre 
todo, con los recursos naturales. 

Estos tres programas son: 

- Programa de Educación del Consumidor y Usuario: 
atiende el dssandlo de una aclitul críka y anaka en re- 
lación con el consumo y, en concreto, de los bienes ali- 
menticios, entre los que se encuentran los inmaduros. 

- Programa de Educación para la Salud: incluye como 
terna monográfica y prioritario la alimentación, al tiempo 
que fomenta los hábitos alimenticios saludables, tanto 
en la vertiente personal como en la ambiental. 

- Programa de Educación Ambiental: potencia el papel 
de las personas y, en general, de la sociedad corno 
agente responsable de valar por el mantenimiento de 
los recursos naturales y de los usos que se hacen de 
ellos. 

Estos tres programas abarcan también una sefie de 
actuaciones que sirven de apoyo al profesorado, con el 
fin de que éste desarrolle su papel en óptimas condiciones. 
Estas actuaciones son: cursos de formación del profeso- 
rado sobre temas especWx, convocatoria anual de pm- 
yectos de Innovación educativa, convocatoda de proyectos 
de investigación educativa, elaboración y difusi6n de ma- 
terial didáctico, y campañas y concursos de sensibilización 
y motivación. 

Sevilla, 29 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Salud, 

José L. García de Arboleya Tornero. 

SOBRE LA SUSPENSIÓN DEL 
SUMINISTRO DE SUEROS POR LOS 
LABORATORIOS ABASTECEDORES 
DEL SERVICIO ANDALUZ DE SALUD 

Fomwiada por el Ilmo. Sr. D. José Egsa Martín y 
tres Difwtados más, del G.P. Popukrr de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De wnfonidad con lo previsto en el attkulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Solefh Gfbial del Parlamento de Andalucía de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta esctita núm. 240/92, relativa a la suspensión 
del suministro de sueros por los laboratorios abastecedo- 
res del Servicio Andaluz de Salud, formulada por el Ilmo. Sr. 
D. José Egea Martín y tres Diputados más, del G.p. Popular 
de Andalucía (Núm. expte. 3-921PE-0003813). 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Sueso. 

Respuesta 

El Consejo de Gobierno de Andalucía conocía perfec- 
tamente el montante de la deuda pendiente con los labo- 
ratorlm abastecedores de suero en el momento en que 
fue planteada esta pregunta padamentaria, concretamente 
el 24 de marzo de 1992. 

Aunque la presión ejercida por las empresas suminis- 
tradoras consistió en no atender los pedidas de los csntros. 
sí se estableció un circuito para que los hospitales trans- 
mitieran sus necesidades a través de los servicios centra- 
les del SAS, sirviendo las empresas los pedidos remitidas. 

Cuando se produjo alguna necesidad urgente, los la- 
boratorios abastecedores de suero respondieron positia- 
mente y con gran responsabilidad y rapidez el requeri- 
miento de esta Consejetía. 

La mayoria de los hospitales andaluces tienen normal- 
mente una pequeña reselva de sueros -que oscila entre 
los quince y los treinta días- debido a problemas de espa- 
cio, aunque esta circunstancia nunca ha sido un problema 
dada la fluidez del servio, que sólo sufrió alguna alteración 
al comienzo del conflicto, circunstancia que se subsanó 
con rapidez con el establecimiento del sistema de pedidos 
antes detallado. 

El conflic%o al que alude su pregunta en la exposición 
de motivos se resolvió en su momento mediante un acuer- 
do con los laboratorios abastecedores de suero, con el 
que se aseguró el suministro a los hospitales y se esta- 
blecióuncalerric~~oparanormalizarloûpagosqueestaban 
pendientes, extremos que fueron totalmente aceptados por 
las empresas suministradoras. 

Sevilla, 22 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Salud. 

José L. García de Arboleya Tornero. 



SOBRE LAS NUEVAS PLANTAS DEL 
HOSPITAL REINA SOFíA 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. Manuel Arenas Mm-tos, 
del G.P. Socialista 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA 

De conformidad con lo previsto en el adiculo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletth oficial del Parlamento de Andatu& de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escdta núm. 341/92, relativa a las nuevas 
plantas en el Hospital Reina Sofía, formulada por el Ilmo. 
Sr. D. Manuel Arenas Martos, del G.p. Sccialista (Núm. 
expte. 3-92/PE-0004787). 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

En el Hospiti General Reina Sti, de Córdoba, se abde- 
ron el 1 de febrem de 1992 los módulos Ay B de la 6.’ planta 
del centro, co” 72 nuevas camas. 

La edificación de estos módulos, que supuso una in- 
versión de doscientos millones de pesetas, fue adjudi- 
cadaenconc”rsopúblicocentralizadoyfinalizóenelotoño 
ds 1991, trasseradjudicadalasobrasenconcursooposición. 

Con cargo al Plan de Inversiones de ese ejercicio eco- 
nómico se dotó a loe nuevos módulos de todo el equipo 
necesado para su apertura. 

También en ese pedodo se ampliaron 28 camas en el Hos- 
pital Provincial de Córdoba, que son el resultado de la 
edifimcidn de novo de la Unidad de Agudos de Psiquiatría. 

Así, en el período 1989-1991 se ampliaron, por nueva 
-construcción, un total de cien camas en el complejo hos- 

pitalario Reina Sofía, de Córdoba. 
Esta iniciativa, fruto de la puesta en marcha de un pro- 

grama de gestión centralizada de pacientes, acabó con el 
problema de sobreocupación que propiciaba que aproxi- 
madamente el 37% de los enfermos ingresados estuviera 
en los pasillos de las unidades de hospitalización, según 
“n estudio realizado en 1989, que ponía de manifiesto que 
ese porcentaje de enfermos tuvo como primera ubicación 
en el hospital una cama en el pasillo en el período com- 
prendido entre el 1 de marzo de 1988 y el 28 de febrero 
de 1989. 

El programa de gestión centralizada de pacientes, que 
formaba parte de la politica de mejora de utilización de los 
rscursosyse enmarcabadentrode los objetivos deeficacia 
en la gestión, tenía como principal reto el terminar con las 
camas en los pasillos, sin que ello repercutiese negativa- 
mente en los volúmenes globales de actividad del hospital, 
lo que se logró co” una estrategia de actuación, que co- 
menzó a funcionar el 15 de nwiembrs de 1989. 

El resultado final de este conjunto ds actuaciones fue 
el descargar de presión al Hospital General, mejorando 

los critetfos de ingreso, derivando enfsmws hacia el HOS- 
pital Provincial y el de Los Morales. 

Sevilla, 29 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Salud, 

José L. Garcia de Arboleya Tornero. 

SOBRE LA POLíTICA GENERAL DE 
TURISMO PARA EL DESARROLLO DE 

LA COSTA DE HUELVA 

Formulada por los Ilmos. Sres. D. Luis Marquthez 
Maquínez y D. Matk conde vázquez, 

del G.P. Popular de AndalucM 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficia/ del Parlamento de Andalucía de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrfta núm. 822@2, relativa a la política ge- 
neral de tuismo para el desarrollo de la costa de Huelva, 
fonulada por los Ilmo% Sres. D. Luis Marquínez Marquí- 
nez y D. Matías Conde Vázquez, del G.p. Popular de An- 
dalucía (Núm. expte. 3-92iPE-0007808). 

Sevilla, 28 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

El Gobierno andaluz viene llevando a cabo una politica 
de apoyo al desarrollo del turismo en la costa onubense 
que se asienta, de una parte, sobre el reconocimiento de 
la importancia estructural de la actividad turística para el 
conjunto de la actividad económica andaluza, y de otra, 
en las potencialidades excepcionales que la provincia de 
Huelva ofrece para el desarrollo turístico, en materia ds 
clima, situación geográfica, paisajista, calidad y extensión 
de sus playas, etc. 

Aedos efectos, haca ya varios años que se inició el 
necesario proceso ds planificación turistica de la zona Ii- 
toral, lo que permitió segmentar la costa onubense en tres 
grandes unidades de actuación sobre la base de determi- 
nadas similitudes morfológicas, de infraestructuras y ser- 
vicios turísticos, medioambientales, etc. 

Dichas unidades fuemn dotadas de sus respectivos Pla- 
nes Tenftoriales de Turismo Litoral para Ios tramos: a) Gua- 
diana-río Piedras, b) río Piedras-ría de Huelva, y c) ría de 
Huelva-Guadalquivir. 

Se propiciaron asi una serte de actuaciones que han 
ido configurando la oferta turística actual, especialmente 
tras su revisión oportuna y la integración en las interven- 
ciones de las csxporaciones locales de Ayamonte, Isla Ctfs- 
tina, Lepe, Cartaya y Punta Umbría. 

Determinados territorios, además, por sus propias ca- 
racteristicas y su decisivo valor ecológico, han reque- 



ridode análisis más pormenorizados y de actuaciones de 
otras administraciones, como ha sido el caso del litoral de 
La Antilla-Urbasur, el Complejo Islantflla, Isla Canela en 
Ayamonte, las marismas del Odie1 o el propio Parque Na- 
cional de DoAana. 

Tanto el Plan de Turismo Litoral Guadiana-Odie1 como 
el de Odiel-Guadalquivir fueron redactados en el marco 
del Programa de Planificación Turística del Litoral Andaluz, 
que ha de ser re!&& en ei presente ejercido, por cuanto ter- 
mina su período de vigencia. establecido por cuatro años. 

Dicha revislón ha de contemplar el planean-iento previsto 
en Suelos UrbanizabIes no Programados y las actuaciones 
que de dicha revisión se detfven habrán de realizarse en 
plena concordancia con el resto de Administraciones pú- 
blic+s involucradas y, en especial, con las Corporaciones 
locales, a fin de garantizar la globalidad y la eficacia de 
sus conclusiones. 

En lineas generales, el nuevo planeamientotendtientre 
sus objetivos básicos la defensa de un modelo de calidad, 
alejado de maeificaciones y concentraciones que densifi- 
quen la franja litoral, evitando la wbanizaci6n en cordón 
y buscando una mayor interrelación con el hintertand más 
inmediato, alavezqueseevitalatendenciaal monocultivo. 

Del mismo modo habrá de propugnaron desamolo com- 
patible con la preservación del paisaje y los ecosistemas 
existentes, introduciendo amplias piezas de suelo no ur- 
banizablequegamnticen ladiscontinuidadutbanayactúen 
de colchón entre les diversos núcleos de desarrollo. 

Deberá buscarse, además, la configuración de produc- 
tos turísticos competitivos, fácilmente comercializables y 
complementarios unos de otros, como. asimismo, durante 
el proceso de ravisi6n del PlTL, habrá de abordar dicho 
proyecto, en base a las directrices del Informe del Comité 
de Expertm, concretadas en el Programa Operativo para 
el Desarrollo del Entorno de Doñana. de inminente apro- 
bación en Bruselas. 

La nueva dinámica impulsada desde el Gobierno anda- 
luz está permitiendo la consolidación de grandes proyectos 
tanto en la msta como en el interior, entre los que se debe 
destacar los de Isla Anülla. Isla Canela y Los Millares. 

Porque la diversidad terrftorial de que goza la provincia 
de Huelva hace concurrir en ella múltiplas potencialidades 
pare el desarrollo de actividades tuisticas, lo que la con- 
vierten en centro de atracción de todas las miradas, como 
lo demuestra el eco y la repercusión ante la opinión pública 
andaka, nacional e internacional, de cualquier intetven- 
ción que se proyecte sobre el paisaje de cualquiera de sus 
comarcas. 

La poltica acon6mica de la Junta de Andalucía, por otra 
parte, tiene como objeffvo el desarrollo sostenido y equi- 
librado de tenftotfo andaluz en su conjunto, para lo que 
tiene que conjugar la supemción de las deficiencias y los 
atrasos, en algunos casos histókos, con una decidida 
voluntad de mantener y conservar el medio ambiente. 

Y es por ello que en Huelva se hace realidad el paradigma 
de nuestro modelo de desarrollo económico -sostenido y 
equilibrado-, por cuanto aspiramos a wmbinar las justas 
aspiraciones de progreso económico de la población, con 
el respeto y la protección de sus valioskimos recursos 
naturales. 

En definitiva, la polftica del Gobierno andaluz pera el 
desarrollo de, la coste de Huelva propugna la necesidad 
de encontrar nuevas actividades generadoras de riqueza 
y empleo, respetuosas con el medio ambiente y que per- 

mitan mejorar las condiciones de vida y de trabajo de los 
ciudadanos onubenses. 

Sevilla, 9 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Economia y Hacienda, 

Jaime Montaner Roselló. 

SOBRE LA OBRA COLÓN’92 EN 
SANLÚCAR DE BARRAMEDA (CÁDIZ) 

Formulada por los Ilmo.% Sres. D. Aurelio Romero 
Girón y D. Jesús Mancha Cazlanas, del O.P. Popular 

de Andaluciá 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCin 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Bol& Oficial de/ Parlamento de Andaluck de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escdta núm. 922/92, relativa a la obra Co- 
lón’92 en Sanlúcar de Barrameda (Cádiz), formulada por 
los Ilmo% Sres. D. Aurelio Romero Girón y D. Jesús Man- 
cha Cadenas, del G.p. Popular de Andalucía (Núm. expte. 
3-92iPE-0008209). 

Sevilla, 28 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parfamento de Andalucia, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

jconoce el sel=lor Consejem la ralenti?ación 0 pa- 
ralkación de las obras del Plan Colón’92 de Sanlúcar 
de Barrameda? 

El “Convenio de Cooperación entre la Junta de Anda- 
IU& y el Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda, por el 
que se establece el alcance y desarrollo del Programa 
Colón’92”, fue firmado el ll de octubre del año 1989. 

Dicho wnvenio supuso, con ocasión de la conmemo- 
ración del II Centenarfo del Descubrimiento de Amédca- 
Encuentro entre Dos Mundos”, la extensión de los bene- 
fil económicos del Programa Andaluckx’92 (que afectaba 
a las ocho capitales andaluzas), a una serie de municipios 
andaluces (Moguer, Palos de la Frontera, Santa Fe y San- 
lúcar de Barrameda), por entender el protagonismo espe- 
cial que dichos municipios tuvieron en el Descubrimiento 
de América. 

Por lo que respecta a Sanlúcar de Barrameda, objeto 
de la presente iniciativa parlamentaria, la Consejería de 
Cultum y Medio Ambiente se comprometió a intervenir en 
una serie de inmuebles al objeto de su conservación y 
restauración. Dichos inmuebles fueron los siguientes: 

- Iglesia de la Merced, Castillo de Santiago, Convento de 
la Victotia, Iglesia de San Francisco, Iglesia de Regina 
Coeli, Iglesia de San Miguel e Iglesia del Carmen, todos 
ellos integrados en el Conjunto Histórico de Sanlúcar 
de Barrameda. 
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De otra parte, la Consejería de Obras Públicas y Trans- 
portes se comprometió a intervenir en la remodelatin de la 
denominada Calzada del Ejército, en la Avenida del V Cen- 
tenario y en el Pasea Marfiimo. 

Por lo que respecta a la Consejería de Cultura y Medio 
Ambiente, la situación de los monumentos rssefíados es 
la siguiente: 

- Igksia de La Merced. Obra finalizada. Pendiente de re- 
cepción pmvisional. 

- Castillo de tintiago. Obra finalizada. Recepción defi- 
nitiva el 21 de diciembre de 1992. 

- Convento de La Vicfona. Obras iniciadas el 21 de di- 
ciembre de 1992. Plazo de ejecución, doce meses. Pre- 
vista su recepción provisional en diciembre de 1993. 

- /gksia de San Francisco. Obra finalizada y recepciona- 
da el 9 de marzo de 1992. 

- /gk?sia de Regina Coeli. Obra finalizada y racapcionada 
el 25 de mayo de 1993. 

- /g/esia de San Migue/. Obra finalizada y recepcionada 
el 19 de febrero de 1993. 

- Iglesia de/ Canen. Obra finalizada y recepcionada 
el 10 de noviembre de 1992. 

&uál es la causa por la que no se abonan a los 
contratistas las certllicaciones devengadas por estas 
obras? 

En la Dirección General de Bienes Culturales no existe 
ningún tipo de documentación de los contratistas a los que 
se asignó las distintas obras realizadas en Sanlúcar de 
Barrameda, con motivo del Plan Colón’92. que exprese 
motivo de queja por impago. De igual modo, y como se 
ha dicho en la primera respuesta, ninguna de estas obras 
se encuentran (al menos, por lo que respecta a esta Di- 
rección General) raletizadas o paralizadas. 

iCuál es el montante total de la deuda que mantiene 
la Junta de Andalucía cc” estas empresas? 

&uándo piensa pagar dichas certificaciones? 
La Dirección General de Bienes Culturales, de la Con- 

sejería de Cultura y Medio Ambiente, procedió, en su mc+ 
menta, a la tramitación administrativa, ante la Intervención 
Delegada de la Consejería de Cultura y Medio Ambiente, 
de cuantas facturas o certificaciones de obras fueron pre- 
sentadas por las empresas adjudicatarias de las mismas. 
Dicha Intervención Delegada las trasladó, a su vez, a la 
Dirección General de Tesorería y Polflice Financiera, de la 
que depende el Servicio de Ordenación de Pagos. de la 
Consejería de Economia y Hacienda, quien. en última ins- 
tancia, ejecuta dichos pagos. 

iEs consciente de les perjuicics que se ocasionan 
con motivo del retraso de estas obras? 

La Dirección General de Bienes Culturales no tiene 
responsabilidad en los posibles perjuicios ocasionados, 
dado que no se han producido retrasos en ninguna de sus 
obras contratadas, dentro del Plan Colón’Q2, sn Sanlúcar 
de Barrameda. 

Sevilla, 9 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Cultura y Medio Ambiente, 

Juan Manuel Suárez Japón. 

SOBRE EL ACCESO A LOS 
MUNICIPIOS DEL GUADALHORCE 

CON LA CARRETERA EJE DEL 
GUADALHORCE 

Fcmwlada por el Umc. Sr. D. Rafael Ftcdn&~~?~ 
Bermúdez, del G.p. kquierda Unida-Ccnvccatcria 

porAndaluctá 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Bdetín oficial del Parlamento de Andalucía de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 42193. relativa al acceso a los 
municipios del Guadalhorce con la carretera eje del Gua- 
dalhorce, formulada por el Ilmo. Sr. D. Rafael Rodríguez 
Bermúdez, del G.p. Izquierda Unida-Convocatoria por An- 
daluck (Núm. expte. 3-93!PE-0000219). 

Sevilla, 28 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

En relación a la pregunta escrita sobre el acceso de los 
municipics del Guadahorce con la carretera eje del Gua- 
dalhorce, puedo comunicarle lo siguiente: 

La razón de que los ramales de accesode los municipios 
con la carretera del Guadalhorce no estén aún proyectados 
es debido a que el elevado coste del propio eje no permite 
afrontar al mismo tiempo la mejora y acondicionamiento 
de todos los accesos. 

Por otra parte, Pizarra y Alora presentan actualmente 
carreteras de acceso al eje que tan ~610 requeirán una 
mejora. 

Actualmente se está en trámite de contratar sendos Es- 
tudios de Planeamiento Wado que analicen las comunica- 
ciones, por una parte, de Alora y Pizarra con la nueva carre- 
tera del Valle del Guadalhorcs y, por otra parte, de los 
municipim del ámbito básico de Junquera (Alozaina. El 
Burgo, Casarabonela y Junquera) con los ámbitos básicas 
colindantes y con la ruana carretera del Guadalhorca 

Con las conclusiones de dichos estudios, se podrá de- 
terminar de manera adecuada las correspondientes obras 
de mejora, de acondicionamiento o nueva carretera que 
resulten del análisis. 

Las obras deben tener un horizonte temporal a medio 
plazo teniendo en cuentà qus el tramo Campanillas-Arda- 
les del nuevo eje se contrata este año, siendo éste el último 
tramo para finalizar dicho eje. 

Sevilla, 13 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Obras Públicas y Transportes, 

Juan José López Martos. 



SOBRE LA PROBLEMÁTlCA DE 
VIVIENDAS EN LA BARRIADA 

MIRASIERRA, DE LA LíNEA DE LA 
CONCEPCIÓN (CÁDIZ) 

Fomwlada por los Ilmos. Sres. D. Juan Miguel 
Calvo Csstaños y D. IMefonso Dell’CUmo Garcia, del 

G.P. Andalucists, y D. Pedro Pacheco Herrera y 
D. José Guerrero Caséus, del G.P. Mixto 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De Conformidad co” lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficial del Parlamento de Andaluccl de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego de 
respuesta escrita núm. 102193. relativa a la problemática 
de viviendas en la bardada Mirasiena, de La Línea de la 
Concepción (Cádiz), fonuladaporlos Ilmo% Sres. D. Juan 
Miguel Calvo CaStanos y D. Ildefonso Dell’Olmo García, del 
G.p. Andalucista, y D. Pedro Pacheco Herrera y D. José 
Guerrero Casáus, del G.p. Mixto (Núm. expte. 3.93/PE- 
axlO755). 

Sevilla, 26 de diciembre de 1993. 
P.D. El LEtrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan 6. Cano Bueso. 

ReSpUt2Sta 

En relación a la pregunta parlamentada escrita sobre 
problemática de viviendas en la barriada Mirasierra, puedo 
comunicarles lo siguiente: 

La bardada Mirasierra, en La Línea de la Concepción 
fue construida en el al% 1973, estando mn&uida por 33 nú- 
cleos, a 15 viviendas por núcleo, lo que hace un total 
de 495 viviendas. En abrfl de 1991, se realizó un estudio 
para ia valoración de las reparaciones necesarias en dicha 
banfada. De este estudio, se consideró que la mejora ne- 
cesitaba una actuación global en todo su conjunto, que 
afectaría a: 

- Tratamiento de fachadas. 
- Cubiertas. 
- Interior de viviendas; concretamente, en las insta- 
_ Iaciones de fontanería y desagües. 
- Woanizaciión. 

El calendario de actuaciones que se prevé realizar en 
la bardada es el siguiente: 

Bloque 1. 
Formado por tres núcleos de 15 viviendas, un total 
de45vivisndas. Proyecto adjudicadoel 3de diciembre 
de 1992, por un presupuesto de 41.396.5337 pesetas, 
co” un plazo de ejecución de ocho meses. 

Bbqtie 4. 
Formado por siete núcleos de 15 viviendas, con un total 
de 105 tiendas. Proyecto adjtiicado el 26 de septism- 

bre de 1993, por un presupuesto de 36944961 pe- 
setas, con un plazo de ejecución de ocho meses. 

Blcques 2 3, 5 y 6. 
Este conjunto de bloques completa las 345 viviendas 
restantes: proyecto encargado al arquitecto don Diego 
Carmona Moreno, estando previsto el sacara licitación 
las obras en el verano del próximo aiio. 

La inversión que se va a efectuar puede estar alrededor 
de las 660 millones de pesetas, que puede suponer un 
coste por vivienda de 1.1 millones. 

Según el calendario anterior, se prevé que las repamcio- 
nes est& conduidas totalmente a mediados del año 1995. 

Sevilla, 14 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Obras Públicas y Transportes, 

Juan José López Martos. 

SOBRE LA RESPONSABIUDAD DEL 
CONSEJO DE GOBIERNO EN 

RELACIÓN CON UN CONVENIO 
TRIPARTITO CON RENFE Y EL 
AYUNTAMIENTO DE SEVILLA 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. Juan Miguel calvo 
Carfaños y dos Diputados más, del G.P. Andalucista 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artkxlo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficia/ del Parlamento de Andaluch de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escffta núm. lWQ3, relativa a la responsa- 
bilidad del Consejo de Gobierno en relación con el conve- 
nio tripartito con Renfe y el Ayuntamiento de Sevilla sobre 
el uso de los terrenos liberados de la remodelación de la 
red ferroviaria de Sevilla, formulada por el Ilmo. Sr. D. Juan 
Miguel Calvo Castaños y dos Diputados más, del G.p. An- 
dalucista (Núm. expte. 3-93/PE-W00696). 

Sevilla, 28 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan 8. Cano Bueso. 

En relación a la pregunta pallamentada escrita sobre 
la remodelación de la red ferroviaria de Sevilla, puedo in- 
formarles lo sìguiente: 

1. ANTECEDENTES 

1. 19 de e”ero de 1967: 
Se firma el “Convenio para la remcdelación de la 
red arterial ferroviaria de Sevilla”. 



Firmantes: 
Junte de Andalucía, Ministerio de Transporte, Tu- 
rismo y Comunicaciones, RENFE y Ayuntamiento 
de Sevilla. 
Objetivos: 
a) Instrumentar la cooperación entre las entida- 

des firmantes pare la realizaci6n de las obres 
necesarias para la remodelación. 

b) Definir las distintas actuaciones que se eco- 
gian al coivenio. 

c) Cuanti¡¡ el coste de las ectuaciones relaci~ 
nadas, la participación de las entidades con- 
venientes y la programación anual de las apor- 
taciones. 

d) Determinarqueeldestinodelossuelosqueque- 
desen desafectados de uso ferroviatfo, como 
consecuencia de la remodelación, se definirán 
en un convenio postetior aröculeble entre los 
firmantes, con la excepción del Ministerio. 

2. 19 de junio de 1990: 
Se firma el “Convenio entre la Junta de Andalucía, 
Ayuntamiento de Sevilla y RENFE sobre el destino 
de loe suelos liberados corno consecuencia de la 
remodelación de la red arterial ferroviaria de Se- 
villa.” 
Firmantes: 
Citados. 

3. 23 de abril de f997: 
Decreto de ratificación por el Consejo de Gobierno 
de la Junta de Andalucfe del mencionado convenio, 
aCeptaa& de la trensMón por RENFE a la Comu- 
nidad Autónoma de los bienes inmuebles que se 
detallan en el mismo y su adscdpción ala Empresa 
Pública de Suelo de Andalucía 

4. 18 de junio de 1991: 
Publicación del Decreto en el BOJA. 
Objetivos: 
a) Identificación de los suelos liberados del uso 

ferroviario, propiedad de RENFE. 
b) Definición de los distintos destinos, agrupán- 

dolos en: 
Suelos de “so lucretivo. 
Suelos integmntes desistemes generales dew- 
municaciones, espacios libres y equipamiento 
comunitario. 
Suelos constitutivos de sistemas locales de 
equipamiento comuniterfo. 

c) Valoración de todos los suelos relacionados. 
d) Reparto de los mismos entre las entidades fir- 

mantes de acuerdo con el porcentaje respec- 
tivo de inversión: 

Renfe 60% 
Junte de Andalucíe 25% 
Ayuntamiento 15% 

previamente deducida la wantia de inversión 

que RENFE hebriade realizar en equipamientos 
e instalaciones complementarias no compu- 
tedes en la evaluación contenida en el Con- 
venio de 19 de enero. 

e) Pmgmmaci6ndelaentregadeloesuelosporRENFE. 
f) Al margen del reparto expuesto, RENFE se com- 

promete a ceder al Ayuntamiento todos los suelos 
calificados con destino a sistemas generales. 

5.29 diciembre 92: 
RENFE otorga a EPSA escriture pública de los 
suelos convenidos, excepción heche de los corres- 
pondientes al término municipal de Carnee. 

2. VALORACIÓN DE LO CONVENIDO 

Con independencia de la repercusión que sobre la ciu- 
dad hã tenido la remodelación de la red arterial ferroviaria 
en orden a su estructuración y vertebraci6n general y del 
valor de la cooperación entre las distintas coleboradoras 
pare la ejewción de un proyecto común, aspectos sobre 
los que es ocioso insistir, el convenio de junio del 90 es 
una lógica consecuencia del esfuerzo económico. de pla- 
nificación y gestión de las administraciones participantes 
en cuanto que aquel se articula tanto para compensar en 
pate -y pmporcionalmente- esos esfuerzos para dotar a 
la ciudad, con carkter gratuito, de suelos con destino a 
sistemas generales y locales en importante cuantia. 

3. DESTINO DE LOS SUELOS LIBERADOS 

Evidentemente, los destinos urbanísticas de las distin- 
tas parcelas desafectades del destino ferroviaio vienen 
determinados por las respectivas calificaciones que el pla- 
neamiento general establece pare cada une de ellas. 

Les correspondientes al Ayuntamiento de Sevilla, a 
tenoräe lo que al respecto impone el Texto Refundido de 
la Ley sobre el RBgimen del Suelo y Ordenación Urbana 
(arte 277 y 280). habrán de ser destinadas ‘a la constn~c- 
ción de viviendas sujetes a algún régimen de protección 
pública o a otros usos de inter& social, de acuerdo con 
el planeamiento urbanístico”. 

Las que corresponden a EPSAtendrán un destino cohe- 
rente can los fines estetutetios de la misma de acuerdo 
con el planeamiento, supeditado a las necesidades de la 
ciudad yen función de su situación en la misma. En cual- 
quier oso, preferentemente se destinarán al cumplimiento 
del Plan Andaluz de Vivienda. 

Finalmente, se ignore -por razones obvias- el destino 
que RENFE dará a los suelos con destino no dotecio- 
nal que mantiene de su titulatfdad. aunque debe reseharse 
que recientemente (14 de octubre de 1992) se ha firmado 
un convenio-marco de ámbito estatal, entre la Dirección 
General pare la Arquitectura y la Vivienda del MOPT 
y aquella entidad, “por el que se regulan las cesiones 
de suelo propiedad de RENFE aplicables al Plan de Vi- 
vienda 1992-1999”. 

Sevilla, 15 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Obres Públicas y Transpoltes. 

Juan José López Martos. 



SOBRE LA ESCRITURACIÓN DE 
VIVIENDAS DE LOS 3.464 VECINOS 
DEL BARRIO B DEL POLíGONO DE 

SAN PABLO 

Fomwlada por el Ilmo. Sr. D. Manuel A. Gonz&z 
Fustegueras, del G.p. Mixto 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficial del Parlamento de Andalucía de la Contes- 
tati6n del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de rsspuestaesctitanúm. 163/93, relativaalaascrituración 
de viviendas de les 3.464 vecinos del Barrio B del Polígono 
de San Pablo, fonulada por el Ilmo. Sr. D. Manuel A. Gon- 
zález Fustegueras, del G.p. MixW(Núm. expte. 3-93/PE- 
ooo1305). 

Sevilla, 28 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

En relación a la pregunta parlamentada escrita sobre la 
escrituración de los 3.464 vecinos del Bardo B del Poligono 
de San Pablo de Sevilla, puedo comunicarle lo siguiente: 

EnelBa~BdelPdigonodeSan~säoha/l.~vi- 
viendas y, por lo tanto, sólo 1.920 beneficiarios, de los 
cuales el 30% aproximadamente ya tenían formalizada es- 
critura antes de comenzar la tramitación de las mismas 
por el procedimiento previsto en el Decreto 41490, de 26 de 
diciembre, por el que la Comunidad Autónoma de Anda- 
lucía asume los gastos notadales y registrales del otorga- 
miento, previo pago por los titulares del importe pendiente 
de amortización del precio de la vivienda. 

De los restantes beneficiados que no poseen actual- 
mente exrhase han presentado epmxknadamente82U so- 
licitudes para acogerse a los beneficios del mencionado 
Decreto. 

El plazo para acogerse al Decreto finalizó el pasado 18 de 
octubre de 1991. Hasta la fecha se han tramitado 478 soli- 
dtudes de beneficiarios, 260 reguladzacionss ds ocupantes 
de hecho y se han denegado 30 solicitudes, estando el 
resto pendiente de inspección o expediente de desahucio. 

Por todo ello, próximamente se remitirá la documenta- 
ción correspondiente a las distintas notarías, ya turnadas, 
pata la preparación de las escrituras de compraventa, puesto 
que en la actualidad se están preparando las escrituras 
de las viviendas del Barrio E del mismo Polígono de San 
Pablo. 

Sevilla, 14 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Obras Públicas y Transportes, 

Juan José López Martos. 

SOBRE LA NECESIDAD DE URGENTE 
REPARACIÓN DEL CASTILLO DE 

ALCALÁ DE GUADAIRA (SEVILLA) 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. Jo& Tomás Pérez 
Wllar y dos Diputados más, del G.p. Andaluckta 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficial del Paliamento de Andalucía de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunte con ruego 
de respuesta escrita núm. 178/93, relativa a la necesidad 
de urgente reparación del Castillo de Alcalá de Guadaim 
(Sevilla), formulada por el Ilmo. Sr. D. José Tomás Pérez 
Villar y dos Diputados más, del G.p. Andalucista (Núm. 
e@e. 3-93PE-0001467). 

Sevilla, 28 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan B. Cano Busso. 

Respuesta 

¿Qué estudios han realizado los servicios técnicos 
de la Consejeda de Cultura y Medio Ambiente del re- 
cinto monumental del Castillo de Alcalá de Guadaire 
y cuáles han sido su8 conclusiones? 

¿En qué estado se encuentra actuslmente la citada 
fortaleza? 

La Consejeríe de Cultura y Medio Ambiente, a trav& 
de su Dirección General de Bienes Culturales, procedió al 
encargo del trabajoespecficodenominado: Estudioyckg- 
nosls del Castillo da Alcalá de Guadah, SeMlla, conside- 
rado cano el estudio previo para la redacción de un proyecto 
para la rsstauración y rehabilitación de dicho inmueble, 
propiedad del Excmo. Ayuntamiento de Sevilla; por enten- 
der que el sistema de foröficaciones de Alcalá de Guadaim 
constituye un conjunto de excepcional valor, asíreconocido 
por su declaración como Bien de Interés Cultural (Orden 
de 1924, de 4 de abril). 

Dichos estudios previos dieron como resultado la ob- 
tención de una documentación actualizada del recinto for- 
tificado, tanto en materia de planimetría, como de análisis 
arquitectónico y de documentaciones históticas y arqueo- 
lógicas. Dicho trabajo fue encargado al arquitecto don Ra- 
fael Vioque Cubero y al equipo técnico por él coordinado. 

Las conclusiones de dichos “estudios previos” indican, 
en primer lugar, que el estado de conservación del Castillo 
presenta un conjunto de sibraciones patológicas muy di- 
ferentes, cuyo otigsn es igualmente diverso. 

En general, se aprecia disgregación en los paramentos 
resuekwzon tapial. Dicha disgregación se debe, en la mayor 
parte de los casos, a la acción de los agentes atmosfédcus, 
si bien existen ámbitos en los que la acción destructora 
de las personas (por emsión superlicial por el paso o bien 
por disgregación directa) son la causa principal. En el pri- 
mer caso se encuentran la mayor parle de los lienzos de 



las murallas, los paramentos de la denominada ‘Torre Mo- 
cha”, y algunas zonas de las corachas y lienzas sur y oeste 
de la foticaci6n. 

Con independencia de la situaci6n material de los ele 
menbx constructivos que integran el complejo fortificado, 
es importante destacar la situación de los tejidos urbanos 
que comprende en cuanto a sus infraestructuras y al prc- 
ceso de urbanización. En este últimosentido, es importante 
reseñar la intensificación, en los últimos años, de agrasio- 
nes matenales a los lienzos a los que se adosan las casas 
del último tramo de la Cuesta del Aguila y de la calle San 
Miguel, llegando algunas de ellas a superar incluso la bar- 
bacana, ocupando el ámbito de la liza. 

En cuanto a los “sos y actividades desarrollados en el 
Castillo y su relación con la conservación del mismo, se 
puede confirmar que nos encontramos ante uno de 106 
casos más claros, en el entorno provincial de Sevilla, de 
un complejo constructivo cuya hktoda ejemplifica el pre 
blema de la destmcci6n de un edificio asociada a la pérdida 
de funcionalidad. Actualmente. en el sector alto del recinto 
sólo subsiste la Emita como único foco de actividad usual. 
No obstante, la posible utilización de 106 grandes espacios 
libres disponibles y del propio monumento, como elemento 
de gran inter& desde su condición cultural, resulta suma- 
mente conflictiva por varks razones: 

- De un lado, la escasa adecuación del conjunto de es- 
pacios libres, que carecen de las mínimas dotaciones 
paras” usocomo lugar de esparcimientoo incluso como 
zona para practicar algunas actividades compatibles 
con el car&ter monumental del complejo. 

- De otm lado, la ruptura de la identificación del Castillo 
con los sectores de la población de Alcal& de Guadaira 
otiginalmente asociados a etie ámbito, y el control ejer- 
cido sobre este lugar por grupos reducidos de cierta 
marginalidad, a veces, vinculada con la delincuencia; 
aunque, es preciso aclarar, esta situación es generada 
por un conjunto muy reducido de personas y, por lo 
tanto, careca de todo sentido asociar directamente este 
fenómeno con la población del Arrabal de San Miguel. 

- Por último, habría que aludir a problemas de accesibi- 
lidad y relación con el resto del tejido wbano. 

Por todo ello, la restauración y rehabilitación del Castillo 
de Alcalá de Guadaim as necesatio planteada desde un 
ámbito de protección de naturaleza mayor que la mera 
actividad restauradora. En este sentido, la Dirección Ge 
neral de Bienes Culturales y el Ayuntamiento de Alcalzí de 
Guadaira piensan, en consonancia con los resultados y 
conclusiones de los mencionados estudios previos, que 
es necesario abordar dicha restauración mediante la ek- 
boración, en primer lugar, de un plan especial de protección 
y reforma intetior del área urbana del Castillo y en el que 
se incluya tanto la restauración del Castillo como el trata- 
miento del tejido urbano de su entorno. 

iQué planes tiene prevtstos la Conaejerfa de Cuftura 
y Medio Ambiente pera impedir el progresivo deterforo 
de este monumento? 

¿Qué actuaciones de restauración piensa iniciar su 
Consejería? iCuándo van a iniciarse? ¿Cuándo puede 
estar restaurada la fortaleza y, por tanto, recuperada 

para el disfrute ds los alcakraños y de todos los an- 
dalucas? 

La Consajería de Cultura y Madio Ambiente, a través 
de su Dirección General de Bienes Culturales, ha estable- 
cido los contactos oportunos can el Ayuntamiento de Alcalá 
de Guadaira para abordar el tratamiento global del área 
urbana y monumental del Castillo en el contexto del pla- 
neamiento urbanístico. En este sentido, se está tramitando 
la subvenci6n solicitada por el Ayuntamiento de Alcalá de 
Guadaira para la redacción del mencionado plan especial 
por valor de siete millones de pesatas. 

Dicho plan especial habrá de dar las pautas para la 
redefinición del Bien de Interés Cultural, la rehabilitación 
de los elementos estructurales de la fortaleza, así camo 
el tratamiento urbanístico adecuado para la béiitiada del 
Castillo y del Arrabal de San Miguel. 

Será redactado por Ios técnicos que designe el propio 
Ayuntamiento de Alcalá de Guadaifa. Una vez que se pro- 
ceda a su tramitación administrativa y a su aprobación 
deflnltlva, se habrin establecido las normas de actuación 
que permitirán, en su momento, la restauración del inmue- 
ble qua nos ocupa, siempre dentro del marco establecido 
por dicho plan especial. 

iQué valoración hace su Consejerfa de los posibles 
daños perpetrados a fa fortaleza como consecuencia 
de fas obras de construcción del edificio de la escuela 
tallar? 

En la villa denominada de San José, CI Nuestra Señora 
del Águila, núm. 63, adosada a la barbacana del Castillo, 
se encuentra ubicada la EscuelaTaller Guadaira, cuyo ente 
promotor es el Ayuntamiento ds Alcalá de Guadaira En 
los jardines ds esta villa, se ha construido un pequeño 
pabellón de nueva planta para situar un m6dulo de jardi- 
nería de la citada escuela taller. 

La villa da a una calle peatonal, de difícil acceso para 
camiones. Por elli, la empresa contratista, con motivo 
de las obras del mencionado pabellón, real¡& una rampa 
de tierra para el acarreo de material, pasando por el recinto 
del Castillo, desde la explanada interior. 

Esta rampa atraviesa la IMea de muralla en una zona 
que se encuentra prácticamente destruida, salvo algunos 
elementos reconstruidos recientemente. Para construir la 
rampa se procedió al colmatado de una zona y a la exca- 
vación de otra, afectando a una franja de siete u ocho 
metros aproximadamente. 

Las daños producidos, a los que alude la inicktiva parla- 
mentada, se refieren a la eliminación de algunos elementos 
recientes y sin valor, así como a la posible destwción ds 
algunas restos antiguos que podkn encontrarse en la zona 
excavada (aproximadamente de un metro de profundiad). 

No obstante, se hace constar que, de un lado, en la 
zona donde se han removido tierras, los restos originales 
son escasos y, de otro, dichos movimientos no han afec- 
tado (lo que es más importante) a lastrazas de las murallas, 
que no se han perdido. 

Sevilla, 13 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Cultura y Medio Ambiente, 

Juan Manuel Suárez Japón. 
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SOBRE LAS FUNCIONES DE LA 
DIRECCIÓN GENERAL DE SALUD 

medad, vigilancia epidemiológica, educación sanitaria, sa- 
lud medioambiental y salud laboral. 

También ejerce las competencias que corresponden a 
la Consejeda de Salud en materfa de planificación, direc- 
ción, coordinación, control técnico y propuesta de ordena- 
ción, inspección y sanción que se refieran alas actividades 
y se~icios en el ámbito del consumo de alimentos. 

> PÚBLICA Y CONSUMO 

Formulada por el limo. Sr. D. lJborio Cabello 
Cordero y dos Dl~ufados más, del O.P. Pqxdar de 

Andalucb 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 
Sevilla, 29 de diciembre de 1993, 

El Consejero de Salud, 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boleth OficIaI del Paftamento de Andaluúá de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 190/93, relativa a las funciones 

José L. García de Adnleya Tornero. 

de la Dirección General de Salud Pública y Consumo, for- 
mulada por el Ilmo. Sr. D. Liborio Cabello Cordero y dos 
Diputadosmás,delG.p. PopulardeAndeJucfa(Núm.expte. 
393iPE-0001806). 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

La actual Dirección General de Salud Pública y Consu- 
mo de esta Consejería asume las funciones encomenda- 
das a los veterinarios de los Equipos Básicos de Atención 
Primaria, según el Decreto 214i88. 

Ese Decreto asignaba a la entonces Consejería de Sa- 
lud y Servicios Sociales las competencias y funciones en 
materia de sanidad veterinaria, antmpozoonosis, higiene 
de alimentos, sanidad ambiental, información, formación, 
educaci6n sanitaria y mataderos. 

También se indicabaen esa normativa que las funciones 
mencionadas se ejercieran a través del Setvicio Andaluz 
de Salud (SAS), quedando adscritos a los Distdtos de Aten- 
ción Primada de Salud y a los Equipos de Atención Pd- 
maria, de acuerdo con lo establecido en el Decreto 195i85. 

Por otra parte, el articulo 5 del Decreto 208/1992, de 
30 de diciembre, de estructura básica de la Consejería de 
Salud y del SAS, define las competencias y funciones en- 
comendadas a la Dirección General de Salud Pública y 
Consumo. 

Entre estas competencias y funciones se cita la plani- 
ficación. programación, dirección y coordinación en mate- 
tia de promoción de la salud y, en particular, alas referidas 
a la elaboración, coordinación y evaluación de los progra- 
mas de promoción de la salud y prevención de la enfer- 

SOBRE LOS PROGRAMAS DE 
JUVENTUD Y MEDIO AMBIENTE 

Formulada por los Ilmos. Sres. D. José Calvo 
Poyato y D. Ildefonso Dell’Dlmo Ganxá, 

del G.P. Andalucista 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Gficial del Parlamento de Andalucfa de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escffta núm. 228/93, relativa a los Programas 
de Juventud y Medio Ambiente, formulada por los Ilmos. 
Sres. D. José Calvo Poyato y D. Ildefonso Dell’Olmo Gar- 
cía, del G.p. Andalucista (Núm. expte. 3-93/PE-O001989). 

Sevilla, 28 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

El Programa Juventud y Medio Ambiente correspon- 
diente a la temporada 1993-94. se identifica con el de ‘Tu- 
rfsmo Joven &n Espacios Naturales”. que viene regulado 
mediante Resolución de 5 de abril de 1993, de la Agen- 
cia de Medio Ambiente. El montante de la subvencion es 
el 50%. que se corresponde exactamente con la cantidad 
que debe pagar cada participante. La AMA ha desti- 
nado para el conjunto de estas actividades la cantidad 
de 4.100.000 pesetas. En síntesis, este programa es el 
siguiente: 



Caminar verde las Sierras de Huelva 

sierra Cazorla, segura 

Sevilla, 13 ds diciembre de 1993. 
El Consejero de Cultura y Medio Ambiente, 

Juan Manuel Suárez Japón. 

SOBRE LA SITUACIÓN ECONÓMICA Respuesta 

DE LAS CORPORACIONES LOCALES 
DE LA MANCOMUNIDAD DEL BAJO 

GUADALQUIVIR 

Formulada por ta Ilma. Sra. Dña. Martá Jesús 
Arambwu del Río, del G.P. Izqubda 

Unida-Convocatorta por Andaluctá 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

Evidentemente, el Consejo de Gobierno de la Junta de 
Andalucía tiene perfecto conocimiento de la situaci6n fi- 
nanciera de los Ayuntamientos de la Mancomunidad del 
Bajo Guadalquivir, pero el acercamiento a este problema 
de las Administraciones Locales requiere un planteamiento 
que necesatiamente ha de ser global, esto es, enmarcado 
en la problemática general que atraviesan las distintas Ad- 
ministraciones Públicas, toda vez que las dificultades fi-. 
nancieras no son exclusivas de Administraciones determi- 
nadas, sino de todas en su conjunto. 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del Una respuesta sscdta a una iniciativa parlamentada como 
Reglamento de la Cámara, sa ordena la publicación en al la presente constituye sin duda un medio demasiado ajus- 
Boletín oficial del Parlamento de Andalucía de la Cantes- tado para realizar una valoración profunda acerca de la 
tación del Consejo ds Gobierno a la Pregunta con ruego problemática que se trae aqui a colación. Sin perjuicio de 
de respuesta escrita núm. 2tW93, relativa a la situaci6n ello, la valoración que al respecto mantiene el Consejo de 
económica de las Corporaciones Locales de la Mancomu- Gobierno puede ser perfectamente conocida a través de 
nidad del Bajo Guadalquivir, formulada por la Ilma. Sra. los distintos posicionamientos qua se han mantenido en 
Dña. María Jesús Aramburu del Río, del G.p. Izquierda la tramitación de diversas iniciativas partamentadas sus- 
Unida-Convocatoria por Andalucía (Núm. expte. 393ffE- tanciadas ante el Pleno del Parlamento de Andalucia, a 
0002562). las que necasadaments hemos de remitimos. 

Sevilla, 26 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan B. Cano Bueso. 

En tal sentido es bien conocido que nuestra Comunidad 
Autónoma ha sido pionera, emulada posteriormente por 
otras Comunidades Autónomas, en lo que se refiere al 
establecimientodeunfondonofinalista, elquintoprcqrama 



del Plan de Cooperación Municipal de la Junta de Anda- nado? iQué cantidad aportó la Junta de Andalucía? 
lucía. Tal es asíque es generalmente reconocido que cuan- ¿Y las otras Administracionaa? 
titativa y cualitativamente nuestra Comunidad Autónoma El pabellón está en la cuarta fase de ejecución y con ella 
mantiene en t&minos comparativos el más alto nivel de quedará terminada la obra civil e instalaciones del mismo. 
participación y woperaci6n con los Ayuntamientos. El desarrollo de las subvenciones ha sido el siguiente: 

Pero concretamente, por lo que ss refiere al problema 
coyuntural de las dificultades económicas que atraviesan 
los Ayuntamientoi, es necesario recordar que la cuestión 
ha sido recientemente tratada con cierta profundidad en 
dos Interpelaciones sustanciadas en el Pleno del Parla- 
mento, debate que ha tenido como resultado la aprobación 
por amplia mayoría de una Moción mediante la que se 
urge la negociación con la Federación Andaluza de Muni- 
cipios y Provincias de ‘“una formulackk para la refinancia- 
ción actual de la deuda municipal andaluza, tanto en el 
marco de la Banca Pública como en las Cajas de Ahorro 
Andaluzas, promoviendo las condiciones necesarias de 
largo plazo e intereses su&idiados por la Comunidad Au- 
tónoma”. 

Subvención 67 

Expte. SE-O56-66 
Expts. SE-023-69 

Expts. SE-03590 

Expte. SE-O31-91 

Total 

15.000.000 ptas. 

15.000000 ptas. 
3O.OOO.ooO ptas. 

3o.ooo.ooo ptas. 
9.m.000 ptas. 

99.ooO.000 ptas. 

iPiensa el Consejo de Gobierno iniciar alguna ac- 
tuación a fin de concluir astas obras? 

El pabellón se ha inaugurado oficialmente el 19 de di- 
ciembre de 1993. 

Por otra parte y de igual modo, la rsfetfda Moción tam- 
bién urge a promoverun diálogo institucional con el objetivo 
de un pacto para el ámbito local andaluz, por medio del 
cual se redefina la distribución competencia y la corrss- 
pondiente financiación. 

¿Se han dado casos semejantes en otros munici- 
pios andaluces? 

En suma, el problema ha quedado parlamentadamente 
enmarcado en la vía del diálogo y la cooperación institu- 
cional, ds cuyq resultado hab& de instfumentarse las me- 
didas o gestiones que hayan de acometerse para paliar la 
dkultades econ6mkas que atmviesan los Ayuntamientos. 

Sevilla, 14 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Gobernación. 
Angel Martín-Lagos Contreras. 

Las subvenciones de la Junta de Andalucía en los Pla- 
nes Provinciales de Instalaciones Deportivas en nuestra 
Comunidad suelen ser, generalmente, una tercera parte 
del presupuesto total, aportando las otras dos partes el 
Municipio y la Diputación Provincial correspondiente, limi- 
tándose la Junta de Andalucia a la concesión de la sub- 
vención (una vsz superados todos los trámites adminis- 
trativos legales). Por ello, los pmblemas de obra y ajuste 
de los plazos de terminación corresponden a la partsen- 
cagada de la contratación de la obra, que suele ser el 
Ayuntamiento en cuestión. 

SOBRE EL PABELLÓN CUBIERTO DE 
EL VISO DEL ALCOR 

Formulada por el ha Sr. D. Juan Luis Muriel 
Gómez y dos Diputados más, del G.P. Pcquiar de 

Andalucrá 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artfculo 63.1 del 
Reglamento ds la Cbmara. se ordena la publicación en el 
Bol&h oficial del Parlamento de Andalucía de la Contes- 
tacibn del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrfta núm. 2-3, relativa al pabellón cu- 
bierto de El viso del Alcor, formulada por el Ilmo. Sr. D. Juan 
Luis Mudel Gómez y dos Dip~tiados más, del G.p. Popular 
ds Andalucía (Núm. expte. 3-93/PE-0002573). 

Sevilla, 20 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Padamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

iPor qué motivos el citado pabellón no fue termi- 

Sevilla, 7 de enero de 1994. 
El Consejero de Cultura y Medio Ambiente. 

Juan Manuel Suárez Japón. 

SOBRE EL ESTADO DE LA 
CARRETERA N-432 A SU PASO POR 

LA SIERRA DE CÓRDOBA 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Soleth Oficia/ de/ Parlamento de Andaluciá de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 326/93, relativa al estado de la 
carreteraN-432aj¿lpasoporlasierradeCórdoba,formulada 
por el Ilmo. Sr. D. Manuel Arenas Martos, del G.p. Socialista 
(Núm. expte. 3-93/PEM)02769). 

Sevilla, 26 de diciembre de 1393. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Busso. 
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En relación a la pregunta parlamentaria escita sobre 
el estado de la carretera N-432 a su paso por la sierra de 
Córdoba, puedo informarle lo siguiente: 

Esta Consejería no tiene competencias sobre la carre- 
tera N-432, al ser titular de la misma el Ministerio de Obras 
Públicas, Transpoltes y Medio Ambiente. 

Sevilla, 13 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Obras Públicas y Transportes, 

Juan José López Martas. 

SOBRE EL LAMENTABLE ESTADO DE 
ABANDONO DE LAS RUINAS - 

ROMANAS DE CARTEYA, EN SAN 
ROQUE (CÁDIZ) 

Fomwlada por los Ilmos. Sres. D. Juan Miguel 
Calvo Cesteño.s y D. José Calvo hyato, 

del G.P. Andaluckta 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Gftckl del Parlamento ds Andalucía de la Contes- 
talón del Consejo de Gobierno a la Pregunta con fuego de 
respuesta escfita núm. 355i93, relatfva al lamentable es- 
tado de abandono de las ruinas romanas de Cartsya, en San 
Roque (Cádiz), formulada por los Ilmos. Sres. D. Juan Mi- 
guel Calvo Castake y D. José Calvo Poyato, del G.p. An- 
dalucista (Núm. expte. 3.93/PE-MX12962). 

Sevilla, 28 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

FkSpUSSt.9 

iSe ha planteado la posibilidad de establecer un 
conjunto arqueológico pare la administración y custo- 
dia de estos bienes de conformidad con lo dispuesto 
en el capftulo III del título IX de la Ley del Patrimonio 
Histórico de Andalucía? 

La Consejería de Cultura y Medio Ambiente, de momen- 
to, no se plantea la creación de una institución especifica, 
en este caso, la del Conjunto Arqueológico de Carteya. 
Ello supondría establecer una estructura de competencias 
generales de administración y custodia que cubra, ade- 
más, cuantas funciones se derivan de la investigación, con- 
servación y difusión de los restos que integran la mencio 
nada zona arqueológica, con lo que conlleva de dotación 
de una RPT propia, que ponga en práctica la ejecución de 
dichas funciones. 

En la actualidad, se estima no wnveniente la creación 
de un conjunto arqueológico en Carteya. No obstante, por 

su incuestionable valor histórico, su significado cultural. 
monumental y cientifico, no se descarta la creación de un 
conjunto arqueológico en Carteya en un futuro. 

¿Se va a proponer la inclusión en los presupuestos 
de laComunidad para 1994 de alguna partida destinada 
a la realización de excavaciones o trabajos de conser- 
vación, así corno para la custodia de estos bienes? 

La zona arqueológica ds Carteya presenta un estado 
de conservación muy homogéneo. En lineas generales, el 
deterioro sufrido se debe, principalmente, a la pérdida 
de materiales constmctivos a causa de agentes naturales 
(lluvias, vegetación, aluviones, etc.). 

En Carteya se han realizado vafias intervenciones de 
consolidación y restauración a cargo dsl arquitecto don 
Alfonso Jiménez Martin, trabajos que se centraron en las 
termas, el foro, y el teatro 

Durante el presente ejercicio presupuestario, Dirección 
General de Bienes Culturales, a propuesta de Delegación 
Pmvináal de Cultura y Medio Ambiente de Cádiz. tiene 
previsto inteweniren la zona arqueológica de Carteya rea- 
lizando un levantamiento planiméttico de la misma, con 
objeto de obtener una idea global de la totalidad de Ics 
elementos visibles dentro del &rea ocupada por el yaci- 
miento, con vistas a la redacción futura de un proyecto de 
conservación. 

Los citados estudios previos cuentan con un~presupues- 
to global de cinco milones de pesetas, desglosados en 
dos anualidades: 

Año 1993, 1.665.M)o ptas. 
Año 1994,3.335.000 ptas. 

Sevilla, 9 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Cultura y Medio Ambiente, 

Juan Manuel Suárez Japón. 

SOBRE LOS PROBLEMAS EN EL 
CUMPLIMIENTO DEL CONCIERTO 

FIRMADO ENTRE EL SAS Y EL 
SECTOR DEL TAXI PARA EL 

TRASLADO DE ENFERMOS EN LA 
PROVINCIA DE SEVILLA 

Formulada por la Ilma. Sra. Dña. Amalia Gómez 
Gómez y doe Diputedos més, del G.P. Pqndar de 

Andalucb 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el aftículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara. se ordena la publicación en el 
floleth Oficial del Parlamento de Andalucfa de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 379/93, relativa a los problemas 
en el cumplimiento del concierto firmado entre el SAS y el 
sector del taxi para el traslado de enfermos en la prwinCia 
de Sevilla, formulada por la Ilma. Sra. Dña. Amalia Gómez 
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Gómez y dos Diputados más, del G.p. Popular de Anda- 
lucía (Núm. expte. 3-9WE-0003261). 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
b.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucfa, 

Juan B. Cano Bueso. 

modificaciones a un documento contractual cuyas condicio- 
nes, elaboradas y difundidas entre los interesadoscon notable 
anttcipación, fueron aceptadas y firmadas pw los mismos. 

Sevilla, 22 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Salud, 

José L. García de Arboleya Tornero. 

Respuesta 

Laconvocatodapúblicaofeltadaen 1992porelSewicio 
Andaluz de Salud (SAS) para contratar el servicio de trans- 
podes de usuarke del SAS en vehkxlos auto-taxis fue 
aceptada por 110 industriales del sector, titulares de licen- 
das de 47 municipios sevillanos, que de forma individua- 
lizada suscribieron el contrato al margen de su permanen- 
da en alguna organización gremial. 

El SAS nunca firmó ningún mnvenio con la Asociación 
Provincial de Autónomos del Taxi de Sevilla, prueba de lo 
cual es la escasa cobertura de municipios afectados por 
les industtiales ccnbatadw., que no superan el 43% de una 
Asodadón que afina ser representativa de todo el sector. 

Los aspectos técnicos de los contratos siguieron fiel- 
mente lo establecido en el Pliego de Cláusulas Adminis- 
trativas Particulares y Técnicas y de la Resolución 95190, 
de 20 de diciembre, de la Dirección de Gerencia del SAS. 

Sorprende que, cuando ni tan siquiera han transcurrido 
cinco meses de la fecha en la que se firmaron los primeros 
contratos, la Asociación de Autónomos del Taxi inicie, &o- 
gándase para sí la presunta representación de todo el co- 
lectivo, acciones de presión con el aparente objetivo de 
que se abonen las cantidades pendientes, facturadas en 
virtud del contrato, sobre todo cuando la gran mayoría de 
éstas adolecían de graves defectos de forma, insubsana- 
bles por la Gerencia Pmvincial del SAS por su desajuste 
con lo estipulado en las normativas que rigen los contratos. 

Estas irregularidades fueron reiteradamente comunica- 
das a los que ejecutaban el proceso de facturación por 
encargo de los industdales, quienes hiciemn caso omiso 
a nuestras advertencias. 

En la reunión celebrada el pasado 10 de febrero con 
representantes de la citada asociación, las discrepancias 
se alejamn del cobro de las facturas y se centraron en 
interpretaciones de los contratos que son prerrogativas de 
la Administración, como es el caso del abono de horas de 
espera en rehabilitación, al tiempo que se pretendió que- 
brar la vigencia de estipuladones recogidas expresamente 
en los contratos, como las horas de espera en el trata- 
miento de hemodiálisis que excedieran de cuatro o el abo- 
no del sewicio de consultas. 

Como muestra del talante conciliador de la Gerencia 
Provincial del SAS de Sevilla, se adoptaron en esa reunión 
un conjunto de decisiones sobre las peticiones formuladas 
por la asociación en aquellos aspectos que no colisionaran 
con elementos capitales del wntrato ni con la normativa 
en la que eSte se apoya. 

Así, se acordó la redacción de una dáusula adicional 
al contrato para incorporar la posibilidad de abonar una 
quinta hora y de horas de espera en rehabilitación, siempre 
que se acredite ese plazo de espera y la incorporación de 
nuevos tratamientos a los supuestos establecidos en el 
contrato, entre otras medidas. 

En definitiva y como corclusión, carece detiofunctamen- 
toqueentansscaso tiempo de vigencia se propongan tantas 

SOBRE LA NECESIDAD DE UNA CAMPAÑA 

IN- PARA IA REUllUZAClóN 
DELosÁREtoEsDENAvlDAD 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. Ihlefonso LhWOkno 
Garciá, del G.P. Andahckta 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicati& en el 
Bdeth Oficial del Padamepto de Andalucb de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego de 
respuesta escrita núm. 365&3, relativa a la necesidad de 
una campaiia institucional para la reutilización de los ár- 
boles de Navidad, formulada por el Ilmo. Sr. D. Ildefonso 
Dell’Olmo García, del G.p. Andalucista (Núm. e>cpte. 3-931PE- 
0003234). 

Sevilla, 26 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Existen en la actualidad suficientes dispo@ciones lega- 
les vigentes que regulan la extracción del medio natural, así 
como el cultivo y la venta de especies vegetales. ya sea de 
uso navideño o no. 

Centrándose en las especies de uso navideño, hay que 
diferenciar entre especies alóctonas o de procedencia no 
andaluza y especies aUóctonas andaluzas, y de estas úfti- 
mas nuevamente hay que diferenciar entre especies pro- 
tegidas o no. En cada uno de los apartados anteriores 
tendríamos que diferenciar entre especies cultivadas y es- 
pecies silvestres. 

Cada uno de estos apartados tiene un tratamiento nor- 
mab’vo distinto, existiendo disposiciones legales que regu- 
lan su protección. conservación y cultivo. 

En cuanto a la protección y conservación de hábitats 
naturales de es(>ecies vegetales, y más concretamente la 
protecci6n de determinadas especies en base a la pmble- 
mática y estado de conservación de cada una, la normativa 
existente es de distinto rango, siendo los pilares básicos 
los siguientes 

- A nivel CEE: 
* Directiva 92/43/CEE del Consejo de 21 de mayo 
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de 1992 relativa a la Conservación de los hábiits 
naturales y de la fauna y flora silvestres. 

- Nacional: 

* Ley 92/69, de 27 de marzo, de Conservación de 
los Espacios Naturales y de la Flora y Fauna Sil- 
vestres. 

l Real Decreto 439/90, de 30 de macho, por el que 
se regula el Catálogo Nacional de Especies Ame- 
nazadas. 

* Ley 2/99, de 18 de julio, por la que se aprueba el 
Inventatto de Espacios Naturales Protegidos y se 
establecen medidas adicionales para su protec- 
ción. 

* En este momento se encuentra en un estado muy 
avanzado el proyecto de Decreto por el cual se 
establece el Catálogo Andaluz de Especies Ame- 
nazadas de Flora. 

En todas las normativas citadas se recogen las especies 
naturalesmásamenazadasyde usofrecuenteen Navidad, 
el pinsapo (&iespinsapo Boiss) y acebo (kxaquirolium L.). 

Por lo tanto, la extracción del medio natural de estas 
especies está prohibida y suficientemente legislada. 

Tambiin coinciden estas disposiciones legales en la nece 
sidad de favorecer y propiciar el cultivo de estas especies, 
ya sea para uso comercial o con fines de conservación. 

El cultivo y las condiciones de venta queda regulado, 
en general, a través del Ministerio de Agricultum, Pesca y 
Alimentación a nivel nacional y por la Consejeria de Agri- 
cultura y Pesca en Andalucía, siendo la normativa básica 
la siguiente: 

- Reglamento Técnico de Control y Certificación de Se- 
millas y PlantasdeViveroaprobadoporOrdendelMAPA 
de 23 de mayo de 1986. 

- Resolución de 4 de septiembre de 1991 de la Dirección 
General de Agdcultum, Ganadería y Montes, sobre con- 
trol de la comercialización de semillas y plantas de vi- 
vero efi el ámbito de la Comunidad Autónoma Andaluza. 

Por tanto la extracción, cultivo y venta de especies de 
uso más frecuente como adorno navideho está suficien- 
temente legislada desde distintos ámbitos; la iniciativa de 
alguna normativa especka que controle estos aspectos 
para estas especies, por tanto, es innecesada. 

El control sobre las ventas de especies procedentes de 
viveros es realizado por la Consejeria de Agricultura y Pes- 
ca a través de inspecciones. La Agencia de Medio Am- 
biente centra su interés en las especies protegidas y en 
las ventas de árboles que puedan proceder infractoriamen- 
te de la extracción del medio natural y no del cultivo en 
vivems. 

Es por ello que las campañas realizadas en los últimos 
años han dedicado una parte especifica a viveros, propor- 
cionándoles a estos las etiquetas identificativas con la ins- 
cripción “planta cultivada en vivero”. 

Desde 1986. la Agencia de Medio Ambiente está Ile- 
vando a cabo todas las Navidades una campaña de con- 
cienciación y sensibilización dirigida a la protección de los 
átioles de uso frecuente en Navidad. 

Esta campaña se ha basado en una información grzífica 
(carteles, folletos explicativos, calendados ylo tarjetas de 
felicitación) y una comunicación directa con el público a 

través de medios de difusión o chadas y cxkquios en al- 
gunos centros docentes. 

En 1991, se creyó opoftuno y necesario ampliar esta 
campaiia y orientar una parte específicamente a vivedstas 
y productores de especies que puedan usarse como ár- 
boles de Navidad. 

El objetivo de la campaña es doble: por una parte, se 
hace un llamamientoa los andaluces para que no extraigan 
árboles del medio natural y se aseguren al adquirir éstos 
que proceden del cultivo en vivero, al tiempo que sugiere 
otras formas de adornar las casas en Navidad más acorde 
con nuestra cultura que el árbol de Navidad. como puede 
set el Belén: de otra parte, si se opta por adornar con un 
árbol, se pide que lo compren vivo, con maceta 0 cepellón, 
lo mantengan vivo y, posteriormente, lo transplanten ajar- 
dines si son especies alóctonas. En caso de que se trate de 
especies autóctonas, éstas serán recogidas por la Agencia 
de Medio Ambiente. 

En estos últimos años la campaña ha contado, además 
del cartel anunciador y el tríptico explicativo, de etiquetas 
identificativas para ejemplares cultivados en viveros. Las 
etiquetas se diseñan en dos modelas, unas adhesivas para 
colocar alrededor del tronco y otra para colgar o atar en 
árboles pequeños, ramas u otms. Ambas llevan la misma 
inscdpción, ‘“Planta cultivada en vivero”, y el lema de la 
campaña de ese año ‘“Ayuda a proteger nuestros bosques”, 
“Con raíces”, “Árboles vivos todo el año”. Además, la cam- 
paña se ha seguido divulgando en radio, prensa, Boletín 
de Medio Ambiente (Agencia de Medio Ambiente), Boletín 
de Educación Ambiental, Au/a Verde (ConsejeM de Edu- 
cación y Ciencia-Agencia de Medio Ambiente), EIGiraldillo 
(Informativo cultwal). 

Sevilla, 13 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Cultura y Medio Ambiente, 

Juan Manuel Suárez Japón. 

SOBRE LA GIRA DE LA JOVEN 
ORQUESTA CANADIENSE 

Fomlulada por el Ilmo. Sr. D. Rafael R0d?¡@lez 
Semddez, del G.P. kquiemb Unida-Convocatotfa 

por Andaluck 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De confonidad con lo prevista en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
BoletiOkWdslPariamentodsAn&tide laContestación 
del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego de res- 
puesta escrita núm. 39W93, relativa a la gira de la Joven 
Orquesta Canadiense, formulada por el Ilmo. Sr. D. Rafael 
Rodríguez Bermúdez, del G.p. Izquierda Unida-Convoca- 
toria por Andalucía (Núm. expte. 3-93fPE-0003369). 

Sevilla, 26 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andaluc!+, 

Juan B. Cano Bueso. 



Respuesta 

i,Quá gasto ha supuesto para los Presupuestoe de le 
Junta de Andelucíe el patrocinio de le gira de te Joven 
orqueefa CeIlediinse? 

Costos de la gire por la Comunidad de la Montreal 
Chamber Playera, ditigida por don Francisca de Gál- 
vez Aranda y solista de piano don Rafael Orozco. 

Facturado por don Francisco de Gákz Aranda. 

Vii@ desde Montreal a Wlaga: 2.605.ocm ptas. 
Alojamiento y comidas: 4.62O.OOfJ ptas. 
Dietas: 4.620000 ptas. 
Gastos de gestión y coordinación: 25O.ooO ptas. 

Total: 12.295.Oca ptas. 
15% IVA: 1 .&l4.250 ptas. 
Coste mal: 14.139.250 ptas. 
Retención IRPF 15%: 1.844.250 ptas. 
Total neto: 12.295.000 ptas. 

Son treinta y tres personas, junto con el joven director 
malagueño Francisca de Gálvez Aranda. 

Cachet de Rafael Orozco: 
Total chachet: 8.ooO.ooO ptas. 
Retención IRPF 25%: 2.000000 pta?,. 
Total neto: 6.OC0.030 ptas. 

otros costes: 
Diseño del cartel: 304.750 ptas. 
Impresión cartel: 179.400 ptas. 
Autobús en la Comunidad: 724.500 ptas. 
Alquiler de piano: 1.023.500 ptas 
Total otros costes: 2.232.150 ptas. 

Coste total de la gira: 24.371.400 ptas. 

jExiste algún convenio fitmedo con el organismo 
correspondiente canadiense para reakar un intercam- 
bio co” orquestas andaluzas? 

No existe firmado ningún convenio para realizar inter- 
cambios con orquestas andaluzas y en ningún momento 
ha.sido tal el motivo de la gira de la Montreal Chamber 
Players. sino el de continuar con la acción y actividad 
de fomento y promoción de los jóvenes músicos andalu- 
ces, dado que don Francisco Gálvez Aranda, el Director 
de dicha orquesta, durante varios años ha desarrolla- 
do estudios de petieccionamisnto en la Facultad Magiit 
de Montreal, tras concluir sus estudios de violín en Es- 
paiia (Consetvatodo). 

La importante trayectoria de don Francisco de Gál~sz 
Aranda, al concluir su Master en Dirección de Orquesta y 
en Violín, ha dado pie a que la Dirección General de Fo- 
mento y Promoción Cultural propicie esta gira con la or- 
que& que 61 mismo ha formado, entendiendo que dicha 
gira. venía a significar conocimiento y beneficio para la Co- 
munidad Autónoma. 

iEstá entre los pbnes de la Consejería poner en 
marcha una Joven Orquesta Andaluze? 

Dentro de los planes de la Conssjería están en estudio 
valos proyectas cuyos objetivos serkan el perfeccionamiento 
de los jóvenes músicos andaluces. Para hacer posible es- 
tos proyectos, se debe partir de la realidad de nuestras 
orquestas, aslcomo de los proyectos docentes de la Con- 
sejería de Educación. 

EL proyecto de una -joven orquesta’ seria uno de esos 
proyectos posibles, pero ciertamente existen otros en los 
que actualmente se trabaja, fundamentalmente a través 
de los procesos de consolidación de las orquestas de 
Andalucia. 

Sevilla, 9 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Cultura y Medio Ambiente, 

Juan Manuel Suárez Japón. 

SOBRE LA PROBLEMÁTICA DE LA 
MATRICULACIÓN DE ALUMNOS EN EL 

INSTITUTO RUIZ GIJÓN, DE 
UTRERA (SEVILLA) 

Formulads por SI Ilmo. Sr. D. José Tomás Perer 
Vdlar y dos Diputados más, del G.p. Andaluc*rta 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletól Oficial del Parlamento de Andalucía de la Cates- 
t-ación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego de 
respuesta esaita núm. 401/93, relativa a la problemática 
de la matdculación de alumnos en el Instituto Ruiz Gijón, 
de Utrera (Sevilla), formuladaporel Ilmo. Sr. D. Jos6 Tomás 
Perez Villar y dos Diputados más, del G.p. Andalucista 
(Núm. expte. 3-93/PE-O003459). 

Sevilla, 28 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

En el mes de julio hubo 67 alumnos de l? de BUP que 
no fueron admitidos en la lista provisional en el LB. Ruiz 
Gijón, de Utrera. 

Enelmesdeseptiembre,unaveza>mprobadalamatdcuh 
real del centro, se han incrementado los grupos de 1 .O de 
BUP en un naeio suficiente para poder atender tanto a 
los repetidores del propio centro como a todos los solici- 
tantes de 1 .O de BUP. 

Sevilla, 30 de noviembre de 1993. 
El Consejero de Educación y Ciencia, 

Antonio Pascual Acasta. 



SOBRE EL GRAVE DETERIORO DEL 
CENTRO DE SALUD PORTADA ALTA, 

UBICADO EN MÁLAGA 

Fomxdada por los llmas. Sres. D. Ildefonso 
Lkll’Olmo Garciá y D. Antonio Ortega Garciá, del 

G.P. Andaluckta 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín oficial del Parlamento de AndalucCa de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruega 
de respuesta escrita núm. 4OQ/93, relativa al grave dete- 
rloro del Centro de Salud Portada Alta, ubicado en Málaga, 
formulada por los IIrnos. Sres. D. Ildefonso Dell’Olmo Gar- 
cia y D. Antonio Ortega Garcia, del G.p. Andalucista (Núm. 
expte. 3-QWE-0003636). 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

El Centro de Salud de Portada Alta, de Málaga, está 
en funcionamiento desde el 13 de diciembre de 1993. 

El retrasa en el recepcionamiento de las obras se debió a 
la suspensión de pagos presentado por la empresa LASAN 
Construcciones, SA, adjudicatatia de las mismas. 

PoreselnJtk,wSANplcpwsi10defxbklede1QQ3la 
formalización de un subcontrato entre dicha empresa y 
FERROVIAL, SA, para que ésta última ejecutara los trabajos 
necesados para laterminación del contrato, en losténinos 
exigibles para la recepción provisional de las obras. 

Sevilla, 26 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Salud. 

José L. Garcí? de Afboleya Tornero. 

SOBRE EL CIERRE DE CAMAS EN 
LOS HOSPITALES MALAGUEÑOS 

DURANTE EL VERANO 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. José Egea Martín y 
tres Diputados más, del G.p. Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el alticulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, ss ordena la publicación en el 
Boletín Oficial del Parlamento de Andaluck de la Contes- 
tación del Consejo ds Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 416K93, relativa al cierre de camas 
en los hospitales malaguefíos durante el verano, formu- 

lada por el Ilmo. Sr. D. José Egea Martín y tres Diputados 
más, del G.p. Popular de Andalucía (Núm. expte. 3-93/PE- 
WJO3598). 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan 8. Cano Bueso. 

Respuesta 

El cierre temporal de camas durante los meses de ve- 
rano es inevitable a causa de la escasez de facultativos 
especialistas disponibles y de personal de Enfermería para 
realizar las sustituciones, circunstancias a las que se une 
el derecho que la ley otorga a todos los trabajadores a 
disfrutar de sus vacaciones anuales correspondientes. 

Es importante destacar que el cierra de camas en julio 
y agosto no supuso ningún pmblema en los hospitales 
andaluces, ya que las que se mantuvieron abiertas no se 
saturaron, sino que, por el contrario, más del veinte por 
ciento de las camas dotadas de personal no tuviemn que 
ser utilizadas. 

Le adjunto los datos correspondientes al cierre de ca- 
mas hospitalarias en Málaga durante los meses de verano 
de 1993. 

Sevilla, 29 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Salud, 

José L. García de Arboleya Tornero. 

ÁREA DE SALUD DE MÁLAGA 
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Cierre de camas hospitalarias Datos correspondientes al mes de julio 

IIPaciefltes l 166 l 175 / 163 I 155 // 

Aib 1993 1 72,OOi 72,001 0.00 l 144.00 ll 
i!I”oreso/dk 1 5.19 i 4.41 / 5.03 1 4.16 Ii 

Año 1992 10,oo 30,oo 14,oo 64,cO 

Altas,dia i 5.22 j 4.93 1 5.25 I 4.23 ll 
II Año 1993 1 0,oo l 0,001 0.00 I O,W1! 

// Exitus l 12 l 17 l 20 l 16 I 
11 1. Mortalid. / 7.40 1 11.11 l 12.26 l 12.21 I 
0 1. flotación I 4.47 I 3.80 1 4.72 ) 4.3 H 

ll 1. ocupación / 66.66 / 79.65 I 89.63 l 93.65 II 
//l 0.67 0.46 

SERVICIO DE MEDICINA INTENSIVA 
UCI 

Datos correspondientes al mes de junio 

Datos correspondientes al mes de agosto 

/1Pacientes 1 160 1 173 / 143 1 149 11 

Ingresos 126 146 12a 125 i 

Ingresoldla 4.12 4.7 3.67 ) 4.03 

IIEst. Posib. 1 1.116 ( 1.116 / 1.023 1 930 lj 

11 ES,. Media 1 7.04 1 6.65 / 6.66 ( 6.76 1 

ll Altas I 130 I 144 / 122 I 133 ll 
Alt&d,a 1 4.19 / 4.64 1 3.93 1 4.29 11 

1. ocupación 76.36 93.33 : 65.25 1 72.61 

ItI,. Susti,. 1.74 0.56 0.98 2.51 



SOBRE LA EMPRESA MUNICIPAL DEL 
SUELO DE CHICLANA (CÁDIZ) 

Formulada por los Ilmos. Sres. 0. Aurelio Romero 
Girón y D. Jesús Mancha Cadenas, del G.p. Popular 

de Andalucfá 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boleth Gficial del Parlamento de Andalucîî de la tintes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 425193, relativa a la Empresa 
Municipal del Suelo de Chiclana (Cádiz), formulada por 
los IIrnos. Sres. D. Aurelio Romero Girón y D. Jesús Man- 
cha Cadenas, del G.p. Popular de Andalucía (Núm. expte. 
3-93/PE-0003707). 

Sevilla, 28 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan 6. Cano Bueso. 

Respuesta 

En relación a la pregunta parlamentada escrita sobre 
la Empresa Municipal de Suelo de Chiclana, puedo comu- 
nicades lo siguiente: 

PHmem. 
La Empresa Pública de Suelo de AndaI”& no está 

autodzada para. conceder subvenciones a entidad alguna, 
incluyendo municipios. 

segundo. 
La línea de actuación de EPSA, en colaboración con 

los Ayuntamientos y en el desarrollo de sus programas, 
ha consistido tradicionalmente y consiste en establecer un 
proceso de concertaci6n que se traduce en la firma del 
correspondiente instrumento de colaboración o convenio, 
tal como prevé el apartado Bdel número 1 del artículo 6 del 
Decreto 2620985, de 18 de diciembre, de constitución de 
la Empresa Pública de Suelo de Andalucia. 

TerCerO. 
Se han examinado les antecedentes conocidos y no 

consta entre las acbJacion& en marcha o nuevas para el 
ejercicio 1994 previstas en el PAIF-94, ni en el vigente de 
1993, ninguna actuación con esa referencia. 

Sevilla, 14 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Educación y Ciencia, 

Antonio Pascual Acosta. 

SOBRE EL DESCONTENTO DE 
PADRES Y ALUMNOS DEL I.E.S. EL 

CARMEN, DE CAZALLA DE LA 
SIERRA, POR FALTA DE SOLUCIONES 

A LOS PROBLEMAS DEL CENTRO 

Fomwlada por la Ilma. Sn?. Dña. Amalia Gómez 
Gómez y dos Diputados más, del G.p. Populsr de 

Alldalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo prevista en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boleth Oficia/ del Parlamento de Andaluch de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 443/93, relativa al descontento 
de padres y alumnos del I.E.S. El Carmen, de Cazalla de 
la Sierra, porfalta de soluciones a los problemas del centro, 
formulada por la Ilma. Sm. Diia. Amalia Gómez Gómez y 
dos Diputados más, del G.p. Popular de Andalucía (Núm. 
exqte. 3-93/PE-0003874). 

Sevilla, 28 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento ds Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

La implantación de la LOGSE en el I.E.S. El Carmen 
se ha ido realizando de forma progresiva durante 106 últi- 
mos cursos y, recientemente, en el curso académico an- 
terior se impartia el primer ádo de la E.S.O. de forma 
expedmental, el tercero de Secundada como anticipación 
del segundo ciclo, el segundo de Polivalente experimental, 
y también de forma experimental, el pimero de lm Bachi- 
lleratos de Ciencias Humanas y Sociales y de Ciencias de 
la Naturaleza. También se impartía, en fass de extinción, 
el tercero de BUP y el COU. 

Encuantoal presentscutso, laescdatfzaciónd~ IOS 15gnk 
pos de alumnos hace que se deban utilizar todas las aulas 
disponibles, aunque, por ser la relación alumnosigrupos 
muy favorable, no presenta problemas el usar las aulas 
pequeñas (sólo un grupo supera los 35 alumnos). 

Respecto al problema de la dotación de profesorado, 
tal como en cursos anteriores, se ha dispuesto de dotación 
generosa, perose havueltoatropezarcon el inconveniente 
de la difícil adscrtpci6n del profesorado interino ante la 
renuncia de los nombranientos a sus plazas. 

Respecto a los alumnos de integracion, está en marcha 
un proyecto de atención compartida por el equipo del co- 
legio público de la localidad, cuyos resultados se irán vien- 
do a lo largo del curso. 

Por ultimo, la implantación de módulos profesionales 
está pendiente de que exista demanda por parte de les 
alumnos. Hasta ahora no la ha habido. 

Sevilla, 1 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Educación y Ciencia, 

Antonio Pascual Acosta. 
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SOBRE LAS URGENCIAS EN EL 
HOSPITAL DE OSUNA 

miento, sin que se produjera msjxfa inmsdiati del paciente, 
que entró en parada cardíaca, no respondiendo a ma- 
niobras de resucitación. Falleció a las 0235 horas. 

Fwmulade por la Ilma. Sra. Dña. Mark Jesús 
AramLwru del Rió, del O.P. Izquierda 

Unida-Convocstoria por Andaluciá 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del Rs- 
glamentode la Cámara, seordena la publicación en el Boletín 
oficialdel Parlamenta de Andaluck de la Contestación del 
Consejode Gobierno a la Pregunta con ruego de respuesta 
escrita núm. 462I93, relativa alas urgencias en el Hospital 
de Osuna. formulada por la Ilma. Sra. ‘Dña. María Jesús 
Aramburu del Río, del G.p. Izquierda Unida-Convocatoda 
por Andalucía (Núm. expte. 3-93IPE4fiC4019). 

Sevilla, 21 de enem de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan S. Cano Bueso. 

Respuesta 

La exposici6n de motivos de esta pregunta tiene serias 
inexactitudes, ya que es absolutamente falso que en Ur- 
gencias del Hospital de Osuna (Sevilla) se dijera que no 
podía ser atendido el paciente si no habia acudido previa- 
mente al ambulatorio de la Seguridad Social. 

Cmnd6gkamente,!oshedwsdeI22deagoatode1993a 
los que se refiere la interpelación transcunieron de la si- 
guiente manera: 

- Sobre las 02:oO horas, miembros de la Policia Local de 
Osuna solicitaron la salida de un médico de urgencias 
hospitalatias en el mencionado centro para atender a 
un herido en accidente de tráfico. En el turno de noche 
~610 hay un médico generalista de urgencias en el Hos- 
pital de Osuna, cuya función es la asistencia básica a 
todos los pacientes que llegan al Área de Urgencias, 
asicomo la atención de los enfermos encamados en la 
Unidad de Observación. 

- En el momento del aviso, este médico no podía salir 
porque estaba atendiendo a un patisnte en la Consulta 
de Urgencias y vigilaba a los dos que se encontraban 
en Observación de esa área, lo que fue debidamente 
informado a 106 miembros de la Policía Local que se 
personaro" en el hospital. 

- El personal del hospital informó ala Policía que se podía 
avisar al médico del S.N.U. del ambulatorio de Osuna, 
al tiempo que avisaron a la central de ambulancias para 
queenviaraunvehkuloal lugardelaccidenteyalettaron 
a los facultativos especialistas de guardia de Trauma- 
tol~fa, Anestesia y Reanimacibn para que acudieran 
al Area de Urgencias. 

- Alas 0216 horas la ambulancia que trasladó al paciente 
lleg6 al hospital, donde, debido a su mal estado general, 
pasó directamente a la sala de R.C.O., mientras que el 
ingreso administrativo se realizó posteriormente, cuan- 
do llegaron al centro los familiares del accidentado. 

- Juiciodínimdela~den~~:T.C.E.severo. Fradurade cti- 
neo. Posible hematoma subdural. Hemotmgia intracm- 
neal. Se procedió a la intubación e instauración de trata- 

Sevilla, 29 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Salud, 

José L. García de Arboleya Tornero. 

SOBRELASALADEESPERADE 
URGENCIAS GENERALES DEL 

HOSPITAL CLíNICO DE MÁLAGA 

Fomxdada por el Ilmo. Sr. D. José Egea Martín y 
tres Diputados más, del G.p. Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boleth Oficial del Parlamento de AndalucB de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta sscttta núm. 463193. relativa a la sala de 
espera de Urgencias Generales del Hospital Clínico de 
Málaga, formulada por el Ilmo. Sr. D. Jo& Egea Martín y 
tres Diputados más, del G.p. Popular de Andaluc$ (Núm. 
expte. 3-93/PE-0004049). 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan 6. Cano Sueso. 

Respuesta 

Aunque la exposición de motivos se ajusta a la estruc- 
turafkica de la sala de espera de las Urgencias Generalas 
del Hospital Clínico de Málaga, es nscesario hacer algunas 
puntualizaciones: 

En la sala de espera se toma la tensión artertal y el 
pulso de los enfermos y se realizan algunas preguntas 
sobre los síntomas que han motivado su acceso a Urgen- 
cias. Con esta información se procede a la clasificación 
de lospacientes.que se distribuyen de lasiguiente manera: 

- Pacientes cuya patologia requiere sólo una mínima ac- 
tuación: pueden esperar para dar prioridad a otros en- 
fermos más graves y son atendidos por el médico en 
la sala de exploración. 

- Pacientes con patología más importante y que precisan 
ciertas actuaciones perc no es necesario ingresatios: 
son historiados y explorados en las consultas del Área 
de Urgencias, donde siguen tratamiento y se valora su 
evolución, unos sentados y otros en camillas. Anexo a 
esta habitación existe otra donde se ubican los pacien- 
tes que necesitan privacidad, separados por biombos. 

- Pacientes que se sospecha que puedan precisar ingreso 
” observación supetior a les 68 hwas: son enviados direc- 
tamente a otras dos Áreas de Observación (intermedia 



y grave), donde son histotiados y se realizan todas las 
actuaciones necesarias, tras lo qua se valora si son 
hospitalizados o dados de alta. 

Los pacientes que se consideran susceptibles de ingre- 
so hospitalarto son trasladados rápidamente al Área de 
Urgencias para evitar situaciones de saturación. 

El posible retraso en ser atendidos por el médica es 
mínimo y sólo afecta a las patologías poco importantes, 
siendo el tiempo de espera muy inferior al que se indica 
en la pregunta, y que posiblemente se refiere al tiempo 
total que esas patologías banales transcurren en Urgencias 
hasta su estudio y alta, bien a domicilio o al centro de 
salud correspondiente 

La denominada área de pre-encarne no es un área per- 
manente del hospital, sino una respuesta a la saturación, 
para que los nuevos pacientes que ingresen no perma- 
nezcan en los pasillm cuando todas las camas estén ocu- 
padas. 

En esas áreas de pre-encarne son atendidos por los 
especialistas correspondientes hasta su traslado definitivo 
a las respectivas plantas del hospital. 

Sevilla, 28 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Salud, 

José L. Garcia de Arboleya Tornero. 

SOBRE EL CENTRO DE SALUD DE 
LAS DELIAS, DE JEREZ DE LA 

FRONTERA 

Formulada por /as limos. Sres. D. Aurelio Romero 
Girón y D. Jesús Mancha Cadenas, del G.p. Pqxdar 

de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
flolelín Oficial del Parlamento de Andalucía de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 474l93. relativa al Centro de 
Salud de Las Delias, de Jerez de la Frontera, formulada 
por los Ilmos. Sres. D. Aurelio Romero Girón y D. Jesús 
Mancha Cadenas, del G.p. Popular de Andalucía (Núm. 
expte. 3-93/PE-O004205). 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan B. Cano Bueso. 

Le apertura de la ptimere fase del Centro de Salud de 
Las Delicias, en Jerez de la Frontera (Cádiz), tuvo lugar 
el 16 de noviembre de 1992, mientras que la segunda y 
última fase del citado centro se abdó el pasado 15 de julio 
de 1993. 

El Centro de Salud de Las Delicias se atiende con cargo 

ala partida presupuestaria del Distrito de Atención Pdmaria 
de Jerez de la Frontera. 

Sevilla, 29 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Salud, 

José L. García de Arboleya Tornero. 

SOBRE LA DENEGACIÓN DE AYUDAS 
COMUNITARIAS 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. Aurelio Romero Gimn 
y D. Jesús Mancha Cadenas, del G.p. Popular de 

Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Bolefú~ Oficial del Parlamento de Andaluck de la tintes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 461/93, relativa a la denegación 
de ayudas comuntiarias, formulada por el Ilmo. Sr. D. Aurelio 
Romero Girón y D. Jesús Mancha Cadenas, del G.p. Po- 
pular de Andalucfa (Núm. expte. 3.93/PE-O004196). 

Sevilla, 26 de diciembre de 1993 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan 8. Cano Bueso. 

ReSpUC?Sta 

No es competencia de esta Consejerfa intervenir en el 
asunto señalado por su señorfa, debiendo plantear la cues- 
tión al Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación. 

Sevilla, 9 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Agricultum y Pesca, 

Leomdio Marín Rodríguez. 

SOBRE LOS INCENDIOS FORESTALES 

Formulada por los Ihos. Sres. D. Aurelio Romem 
Girón y D. Jesús Mancha Cadenas, del O.P. Popular- 

de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Bdetíí Olicial del Parlamento de Andalucîî de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 462i93, relativa a los incendios 
forestales, formulada por 105 Ilmos. Sres. D. Aurelio RO- 
mero Girón y D. Jesús Mancha Cadenas, del G.p. Popular 
de Andalucfa (Núm. expte 3-93/PE-0004197). 

Sevilla, 20 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

. 



Refiriéndonos a los fondos transferidos a esta Conse- 
jerh por el ICONA, dentro del Plan de,Actuaciones Ptiod- 
tarias ds Incendios Forestales (PAPIF) aprobado por dicho 
organismo, debo señalar que los correspondientes a 1991 
no se destinaron a ayudas a 105 particulares, sino a los 
montes públicos. 

En 1992 se destinaron a ayudas a los propietarios pd- 
vados fondos de este Plan por importe de 46.005463 pe- 
setas, para las siguientes acciones: 

- Construcción de caminos de penetración. 
- Acondicionamiento de &eas cortafuegos que cumplan 

función de barrera, utilizando medios manuales, mecá- 
nicos o quema controlada. 

- Dotación con equipos de prevención y vigilancia disua- 
soria a agrupaciones de voluntatios constituidos en mu- 
nicipios de acuerdo con la normativa que elabore la 
Comunidad Autónoma a la que peltenew. 

Se han formulado ll 9 solicitudes de ayuda que están 
pendientes de finalizar su tramitación y pago. 

En 1993, al igual que en 1991 los fondos tansferfdos 
han sido destinados a inversiones públicas. 

Sevilla, 29 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Agtfcultura y Pesca, 

Luis Planas Puchades. 

SOBRE LA TRAMTACIÓN DE 
EXPEDIENTES RELATIVOS AL PLAN 

NACIONAL DE ABANDONO DE LA 
PRODUCCIÓN LECHERA 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. Manuel Gómar de la 
Tone, del G.P. Izquierda Unida-Convocatoria por 

Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
BolelM Oficial del Padamento de Andalucía de la Contes- 
tach del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 469/93, relativa a la tramitación 
de expedientes relativos al Plan Nacional de Abandono de 
la Producción Lechera, formulada por el Ilmo. Sr. D. Manuel 
Gómez de la Torre, del G.p. Izquierda Unida-Convocatoda 
por Andalucía (Núm. expte. 3.93iPE-0004226). 

Sevilla, 26 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

No es exacta la información, que al parecer motiva la 

pregunta de su señorfa, de que esta Consejaría no se res- 
ponsabiliza de la tramitación de los expedientes de aban- 
dono de la producci6n lechera. 

Por el contrado, la Consejeria de Agticultura y Pesca ha 
llevado acabo con total normalidad la tramitación de estos 
expedientes, siguiéndose puntualmente el procedimiento 
establecido en la orden reguladora de este Programa. 

Sevilla, 9 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Agricultura y Pesca, 

Leocadio Marin Rodriguez. 

SOBRE LA DIFICULTAD PARA EL 
COMIENZO DEL CURSO EN ADAMUZ 

(CÓRDOBA) 

Formuk& por el Ilmo. Sr. D. José Calvo Poyato, del 
G.P. Andalucista 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Bdelh Oficia/ del ParlameMo de Andalucíá de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escita núm. 6OliQ3, relativa a la dificultad 
para el comienzo del curso en Adamuz (Córdoba), fomw 
lada por el Ilmo. Sr. D. José Calvo Poyato, del G.p. Anda- 
lucista (Núm. expte. 3-93/PE4004294). 

Sevilla, 28 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan B. Cano Bueso. 

Primera. 
La Delegación Provincial de la Consejeris de Educación 

y Ciencia de Córdoba ha ordenado un estudio sobre ne- 
cesidades en infraestructura educativa en Adamuz, al Ser- 
vicio de Inspección y Unidad Técnica. Dicho estudio estará 
finalizado hacia finales de diciembre de este año y será 
dado aconoceral Consejo Escolary Asociación de Padres 
de Alumnos del C.P. Laureado Capitán Trevilla. de dicha 
localidad. 

Segunda y Tercera. 
La solución que se dé estará acorde con el resultado 

del estudio encomendado y estructura provincial de la Red 
de Centros Públicos de Educación Obligatoda. 

Cllarta. 
El acuerdo de los puntos antedores ha sido tomado en 

la sesión de :?a>ajo mantenida entre la Delegación Pro- 
vincial y los representantes del Consejo Escolar y Asocia- 
ción de Padres de Alumnos del citado centro. 

Sevilla, 30 de noviembre de 1993. 
El Consejero de Educación y Ciencia, 

Antonio Pascual Awsta. 



SOBRE LA APERTURA DE CENTROS 
DE SALUD EN MÁLAGA 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. Alfonso C. Gutiérrez 
de Ravé Mohedano y tres Diputados más, 

del G.p. Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficial del Parlamento de Andalucía de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escdta núm. 509193, relativa a la apertura 
de centros de salud en Málaga, formulada por el Ilmo. Sr. 
D. Alfonso C. Gtiikez de Ravé Mohedano y tres Diputa- 
dos más, del G.p. Popular de Andalucía (Núm. expts. 3- 
93/PE-0004324). 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

Los dos centros de salud que estaban pendientes de 
abrtrse en Mlaga capital, concretamente el de Campani- 
llas y el de Portada Alta, fueron inaugurados el 13 de di- 
ciembre de 1993 y ya funcionan con total normalidad. 

El Centm de Salud de Campanillas, que pertenece al rn(~ 
delo T-ll y que está adscrito al ,distrtto sanitario Málaga- 
Oeste, atiende a una población de 12.660 habitantes, se- 
gún datos obtenidos del Centro Municipal de Informática 
del Ayuntamiento de Málaga. 

Por su parte, el Centro de Salud de Portada Afta, tambik 
de modelo T-ll y adscrito el distttto sanitatto de Málaga- 
OsSte, atiende a 23.201 habitantes. 

Les obras de este centro fueron recepcionadas a pd- 
meros de diciembre, una vez subsanados los problemas 
dadvados de la suspensión de pagos presentado por la 
empresa LASSAN Constnxciones. SA, adjudicatada de 
las mismas. 

LASSAN formalizó un subcontrato con la empresa 
FERROVIAL para que ésta ejecutara los trabajw necesa- 
riospara laterminación del centro, en Iost&minos exigibles 
para la recepción de las obras. 

Las obras realizadas por FERROVIAL tuvieron un im- 
porte de 4.537.667 pesetas, que son imputables a la em- 
presa LASSAN. y así está contemplado en el acta de re- 
conocimiento de fecha de’19 de octubre de 1993, por lo 
que no han representado un incremento de gasto al SAS. 

Por último, an lo que respecte a la provincia de Málaga, 
no hay ningún centro de salud pendiente de abrirse en 
este ejercicio ewnómico. 

Sevilla, 29 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Salud, 

José L. García de Arboleya Tornero. 

SOBRE EL VERTIDO DE ALPECHINES 
A LOS RíOS 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. Rafael Rod@$uez 
Bermkkz, del G.p. kquierda UnidaConvocatoria 

porAndal&a 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficial del Padamento de Andaluckx de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunte con ruego 
de respuesta escrtta núm. 516193, relativa al vertido de 
alpechines a los rios, formulada por el Ilmo. Sr. D. Rafael 
Rodríguez Bermúdez, del G.p. Izquierda Unida-Convoca- 
toria por Andalucía (Núm. expte. 3-9WE-0004457). 

Sevilla, 20 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

Les competencias sobre el control de veltidos a aguas 
continentales recae en la Administración del Estado, con- 
cretamente en las Confederaciones Hidrogtificas del Mi- 
nistedo de Obras Públicas, Transportes y Medio Ambiente. 
No obstante, la Administración andaluza colabora en todos 
aquellos aspectos en los que confluyen intereses comu- 
nes, asi como en la canalización de denuncias, aunque 
no se dispone de datos sobre los expedientes incoados 
por dichas Confederaciones Hidrográficas. 

Las características especiales del alpechh, prfncipal- 
mente la presencia de polifenoles, le otorga una fuerte 
actividad fttot6xica y antimicmbiana inhibiindo el desarrollo 
normal de la flora responsable de los procesos biológicos 
de depuración, lo que dificulte enormente el establecimien- 
to de un sistema eficaz de depuración del mismo. Por ello, 
hasta el momento la única medida que ha venido funcio- 
nando de una manera efectiva para evitar el vertido de 
alpechines a los cauces públicos ha sido la instalación de 
balsas de evaporación, de obligada instalación por parte 
de las almazaras. No obstante, esta medida ha planteado 
a su vez otros tipos de problemas, como malos olores, 
infiltración. reboses, etc., por lo que no se considera una 
solución definitiva. 

Con el fin de solucionar el pmblema definitivamente, la 
Confederación Hidrográfica del Guadalquivir pus.0 en mar- 
cha en 1989 un plan de actuación con el objeto de de- 
sarrollar tecnologfas adecuadas de depuración. 

En esta misma direc&n, y siguiendo el mandato del 
Parlamento andaluz (Proposición no de Ley 601). que ins- 
taba al Gobierno de la Junta de Andalucía a colaborar en 
estos temas, la AMA subvencionó la instalación de una 
tecnologíe de depuración de alpechines en una almazara 
de la localidad de Orcera (Jaén). ubicada en el Parque 
Natural de Cazorla, Segura y Las Villas. 

Sin embargo, la reciente y exitosa aparición en el mer- 
cado(a~o1992)deunatecnologíamotificativadelproce~o 
(el llamado Sistema Continuo Ecokgico), cuya implanta- 
ción en la almazara representa la práctica desaparición 
del alpechin y un considerable ahorro de agua y energía, 



ha supuesto la práctica paralización de las experiencias 
anteriores, ninguna de las cuales, hasta la fecha, había 
presentado resultados definitivos. 

Los resultados obtenidos por este nuevo sistema son 
altamknte positivos, de acuerdo con el seguimiento que 
se ha realizado por el Instituto de la Grasa, la Estación 
Expedmenta de Olivicultura de Mengioar y la Agencia de 
Medio Ambiente. 

Efectivamente, no necesita aportación de agua (se pue- 
de ahorrarasíun litro de agua por cada kilogramo de acei- 
tuna) en la centrífuga horiontal “decante?‘, por lo que se 
necesita menos energía eléctrica y térmica para el centri- 
fugado y se elimina la producción de alpachin. Como sub- 
producto sólo se obtiene orujo, que, sin embargo, en este 
nuevo sistema presenta inconvenientes debido a una ma- 
yor humedad y fluidez, que dificulta su almacenamiento, 
transpolte. secado y extracción de aceite de orujo. Sobre 
estos inconvenientes se están desarrollando nuevos sis- 
temas de manipulación y tratamiento que hacen prever su 
rápida solución. 

En cuanto a la calidad del aceite obtenido, según el 
seguimiento realizado por los organismos anteriores, es 
superior al producido hasta ahora con aporte de agua, 
presentando menos ácidos, mayor estabilidad y mejorpun- 
tuación organoléptica. Asimismo, el rendimiento es similar 
en los dos sistemas y depende del estado de la aceituna 
fundamentalmente. 

Este sistema ha sido fuertemente impulsado por la Agen- 
cia de Medio Ambiente. desde que se empezaron a cono- 
cer las primeras pruebas a pdncipic-s de 1992 en una al- 
mazara de la provincia de Sevilla, lo que ha supuesto que 
de un plan de reconversión de almazaras previsto para la 
campaña 1993i94, con una inversión total de 7.2W millo- 
nes de pesetas, este Organismo ha conseguido que el 
Ministerio de Industda destine una subvención de 900 mi- 
llones a través del Plan Industdal Tecnológico y Medioam- 
biental (PITMA) para 135 almazaras en Andalucia que en 
esta campaña van a efectuar el cambio de proceso. El 
efecto conseguido ha sido, pues, una rapidísima extensión 
de los nuevos sistemas en nuestra Comunidad. 

Sevilla, 7 de enero da 1994. 
El Consejero de Cultura y Medio Ambiente, 

Juan Manuel Suárez Japón. 

SOBRE LA CALIDAD DE LAS AGUAS 
DE CONSUMO PÚBLICO 

Formulada por et Ilmo. Sr. D. Rafael Rodrigw?~ 
Eemuídez, del G.p. kqukrda tJnidaGonvocat~da 

por Andaluctá 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Bdetú~ Ollclal del Padamento de Andaluwá de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego de 

respuesta escrita núm. 520/93, relativa a la calidad de las 
aguas de consumo público, formulada por el Ilmo. Sr. D. Ra- 
fael Rodríguez Bammklez, del G.p. Izquierda UnidaConvo- 
catoria por Andalucía (Núm. expte. 593mE-0004463). 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucfa, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

La Comisión Provincial de Caliiicación de Málaga se 
constituyó el 9 de junio de 1993, asumiendo la propuesta 
organizativa diseñada por el SAS, ya que la legislación 
estatal vigente sobre calidad sanitada del agua de corw- 
mo público, concretamente el Real Decreto 1.13811990. no 
concreta Ics mecanismos ds declaración de excepciones 
a las concentraciones máximas admisibles. 

Las Comisiones de Calificación tienen como función 
prtncipal el conocer, valorar y controlar todas aquellas si- 
tuaciones de riesgo sanitario que se produzcan como con- 
secuencia de la utilización de las aguas de consumo pú- 
blico. Estos supuestos están previstos en el punto 3.2 del 
articulo tercaro del Tkulo ll sobre caracteres de las aguas 
potables, pmmovfendo las medidas Ilece+atfaspalalacorraC- 
ción de dichas situaciones en el menor tiempo posible. 

Por lo tanto, quedan fuera de las competencias de las 
Comisiones Provinciales de Calificación aquellas situacio- 
nes derivadas de las desinfecciones incorrectas. 

Según los datos obtenidos en el control de la desinfec- 
ción de aguas de consumo público durante 1992 en la 
provinda de Málaga, el desglose de las 65.568 determ- 
naciones de cloro residual libre llevadas a cabo fue el si- 
guiente: 

- 54.375 (el 82,93%) fueron correctas. 

- 5.817 (el 8,87%) fueron incorrectas. 

- 5.376 (el 8,20%) fueron nulas. 

En cuanto a la potabilidad de las aguas de consumo 
públicoen lapmvinciade Málaga duranteel año pasado, 
le informo que de los 11.893 análisis efectuados (que 
comprenden sus cuatro tipos). el 93,99% dio un resul- 
tado de “potable” para la muestra, mientras que el 322% dio 
“no potable” y el 2,79% dio para”estudio de excepción”, 
cuya causa radicó en la situación de sequía que imperó 
en 1992. 

El 88.36% de la población malagueña -989.876 ciuda- 
danos- consume agua calificada sanitariamente de potable. 
El 69,39% de esos ciudadanos habitan en las entidades 
principales de población (68) y el 31,$3% en las secundadas 
de la provincia (44). 

Sevilla, 29 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Salud. 

José L. García de Arboleya Tornero. 



SOBRE LA SALUBRIDAD DE LAS 
PLAYAS DE MÁLAGA 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. Rafael Rodríguez 
Bermúdez, del G.p. Izquhia Unide-Convocatorie 

por Andaluciá 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad co” lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficia/ del Parlamento de Andaluctá de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunte con ruego de 
respuesta escrita núm. 528/93, relativa a la salubridad de 
las playas de Málaga. formulada por el Ilmo. Sr. D. Rafael 
Rodríguez Bermúdez, del G.p. Izquierda Unida-Convoca- 
toria por Andalucía (Núm. expte. 3-93iPE-0004471). 

Sevilla, 21 de enero de lQQ$ 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

En el Decreto 178l64, de 19 de junio, se especifica que 
se consideran playas en buenas condiciones higi&icas 
“aquellas cuyo grado de deterforo es compatible con la 
ptk%a higiénica de actividades recreativas, existiendo 
vertidos que no modifican sensiblemente la calidad de las 
aguas de bario”. 

Aplicando este cdterio. se catalogaron -en la dasifica- 
ción sanitarfa ambiental correspondiente a la temporada 
de baño de 1993-de buenas condiciones higiénicas todas 
las playas de la ciudad de Málaga, excepto las de Gua- 
dalmar, San Andrés y Baños del Carmen. 

A ptfncipio de la temporada de baño, estas tres playas 
fueron consideradas de “malas condiciones higiénicas”, ya 
que todas incumplieron las normas de calidad establecidas 
legalmente durante la temporada anterfor. 

Le evolución de estas zonas de baño durante la época 
estival propició la reclasificación de las playas de Gualda- 
mar y San Andrés, que pasaron a considerarse de “regu- 
lares” y, posterfonnente, de “buenas condiciones higiéni- 
cas”, mientras que la existencia de un vefiido directo de 
aguas residuales en las inmediaciones de Baños del Car- 
men no permitió su reclasificación hasta la segunda quin- 
cena de agosto, periodo en el que se catalogó de esa 
playa de “regulares condiciones higiénicas”. 

Respecto a las características de turbidez, s6lidos en 
suspensión, color y olores fecales, los muestreos sistemá- 
ticos que se efectúan periódicamente en todas las playas 
definen los parámetros de color, aceites minerafes, sus- 
tancias tensoactivas sólidos flotantes y olor a Fenol. 

Mediante estas inspecciones se detectaron niveles su- 
perfores a los establecidos en algunos de los parámetros 
citados en las playas de la Arafia y Cemento. En el resto 
no se llegaron a superaresos niveles, aunque sise detectó 
cieno grado de suciedad en las aguas. 

Sobre la rea!ización de muestreos en horarios punta del 
mediodía, le informoqueen las playasdelaciudadde Málaga 
se realizaron durante la temporada de baño de 1993 entre 

las 9.00 y las 15.M) horas, período en el que están incluidos 
las secuencias de máxima afluencia de público 

En relación a la última pregunta, hay que especificar 
que la información suministrada por la Dirección General 
de Salud Pública proviene de los datos obtenidos por la 
Red de Vigilancia Sanftarfa y Ambiental de las Playas de 
Andalucia, que se nutren de los resultados analiticcs y de 
inspección ds cada playa. 

Las nomlas aplicadas a estos datos, que se remiten a 
los servicios técnicos centrales, son las que se especifican 
en el Decreto 178f84, mencionado antetiormente, y en el 
Real Decreto 734l68, de 1 de julio, en el que se establecen 
las normas de calidad para aguas de baño. 

Sevilla, 22 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Salud, 

José L. Garcfa de Arboleya Tornero. 

SOBRE EL CIERRE DE LA UNIDAD DE 
ALERGIA DEL HOSPITAL REINA 

SOFíA, DE CÓRDOBA 

Fomwlada por el Ilmo. Sr. D. Antonio Aguilar Cruz y 
doe Diputados más, del G.p. Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boleth OMal del Padamento de AndaJuck de la Contes- 
tad6n del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 557/93, relativa al cierre de la 
Unidad de Alergia del Hospital Reina Soffa, de Córdoba, 
formulada por el Ilmo. Sr. 0. Antonio Aguilar Cruz y dos 
Dipu$dosmás,delG.p. PopulardeAndalucía(Núm. expte. 
3-93/PE-0004759). 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Paliamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

La Ley General de Sanidad no s6lo asigna a los centros 
hospitalarios funciones asistenciales, docentes y de inves- 
t¡gadOn, sino que, además. especifica claramente que se 
favorecerá la fomwzi6n interdisciplinar en ciencias de la 
salud y la actualización permanente de conocimientos. 

Así, elfacilftarelaccesodelosmédicosdelos hospitales 
del SAS, y concretamente del Hospital Universitado Reina 
Sofía, de Wrdoba, a actividades de formación no sólo es 
una medida correcta de gestión, sino con ello se cumple 
un mandamiento legal. 

La suspensión de la actividad de las consultas de la 
Sección de Alergia del Hospiti Reina Sofía durante el 13 y 
el 14 de noviembre fue autorizada para que los facultativos 
pudieran presentar tras ponencias en el Annual Maeting 
of the Eumpean Acedemy cf A//egology and Clinicel In- 
munology 1993, que se celebró esos dias en Rotterdam. 
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Sin embargo, y como es habitual, se dio total priotidad García y D. Antonio Rodriguez Serrano, del G.p. Popular 

a 106 intereses de los enfermos. Así, todos aquellos citados de Andalucía (Núm. expte. 3.93/PE-0004822). 

para los dias 13 y 14 de noviembre fueron kendidos con 
anterioridad a esas fechas, para lo que los facultativos de 
la Sección de Alergia incrementaron su tiempo de perma- 
nencia en el centro, con lo que se evitó que esa mcdifica- 
ción fuera en detrimento de la asistencia al resto de los 
pacientes. 

Es importante destacar que, además de dar pdoridad 
a los enfermos, no se puede descuidar el atender a los 
esfuerzos personales realizados por los facultativos de esa 
sección en cuanto a la pmgramación detrabajos y al mérito 
científico de haber sido admitidos por el comité científico. 

Las reclamaciones formuladas como consecuencia de 
la suspensión de esa consulta fueron las siguientes: 

1. 

2. 

- I.C.S. Presentó su reclamación el 14 de noviembre. No 
estaba citada para ese día. Seis dias después llamó 
por tel&ono anulando su redarnación. 

- E.F.M. Estaba citada para el 10 y no asistió ese día a 
consulta ni gestionó cambio de cita para el 13, fecha 
en la que se present6 en el hospital. Fue atendida con 
posterioridad. 

3. 

- A.R.F. Ss psrsonó sin citación previa en la consulta para 
que se le recetase una vacuna. 

- C.G.C. Estaba citada para el 9 y no asistió sse día a 
consulta, sino que lo hizo el día 13 sin gestionare1 cam- 
bio de la citaci6n. Fue atendida con posterioridad. 

4. 

Como puede apreciarse, todos los pacientes citados 
para los días 13 y 14 fueron asistidos anticipadamente. 
Todas las reclamaciones efectuadas fueron interpuestas 
por pacientes que no estaban citados para esas fechas. 
Ninguno de estas enfermes requería una atención inms- 
diata, ni muchos menos urgente, garantizada por el Ser- 
vicio de Urgencias del Hospital. 

Sevilla, 29 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Salud, 

José L. García de Arboleya Tornero. 

SOBRE LAS DEFICIENCIAS EN EL 
COLEGIO PÚBLICO SIXTO SIGLES, DE 

MANCHA REAL (JAÉN) 

Formuleda por loe Mmos. Sres. Dña. Maná Dolores 
Nú,%z García y D. Antonio Rodríguez Serrano, del 

G.P. Pqxdar de Andalucti 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Bolefh Oficial del Parlamento de Andalucía de la Contes- 
taci6n de Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego de 
respuesta escrita núm. 563/93, relativa a las deficiencias 
en el Colegio Público Sixto Sigles, de Mancha Real (Jaén), 
formulada por los Ilmo% Sres. Dfia. María Dolores Núñez 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

En los cuatro edificios de que conste el C.P. Sixto 
Sigles, de Mancha Real (Jaén), existen 50 grupos de 
alumnos. 
Todos los espacios complementatios: sala de reunio- 
nes. laboratorio. biblioteca v salón de usos múltioles 
se han habilitadti como aulas para Educación Espskal, 
Preescolar, l! de Educación Pdmaria y 5.” de Edu- 
caclón General Básica. 
ta Secretaría se encuentra ubicada en el espacio des- 
tinado a dicho menester. 
El centro está dotado con un profesor de Educación 
Musical, dos profesores de Educación Fkicay un pro- 
fesorado de Educaàón Especial, correspondiente a 
las tres unidades que tiene creadas, siendo un total 
de 52 profesores los que atienden a las referidas 50 
unidades. 
Con fecha 17 de septiembre de 1993, se dotó al centro 
del mobiliado necesario para escoladzar a niños de 
Prsescolar, de cuatro años de edad. 

Sevilla, 23 de diciembre de 1993. 
El Consejem de Educación y Ciencia, 

Antonio Pascual Acosta. 

SOBRE LA PROBLEMÁTICA DE LOS 
TRABAJADORES 

SOCIALES-ASISTENTES SOCIALES 

Fomwlada por el Ilmo. Sr. D. Jesús Mancha 
Cadenas, del G.P. Popular de Andaiuch 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
BoletM Oficial del Parlamento de Andalucíe de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego de 
respuesta escrita núm. 565193, relativa a la problemática 
de lostrabajadoressociales-?.sistenlessociales,formulada 
por el Ilmo. Sr. D. Jesús Mancha Cadenas, del G.p. Popular 
de Andalucía (Núm. expte. 3.93pE-0004624). 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan B. Cano Bueso. 

La Ley 14186 General de Sanidad define el modelo de 



sanidad pública fundamentado en un concepto integral de la 
atención sanitada, reconociéndose la influencia del entor- 
no sncial, tanto en la salud individual como en la colectiva. 

Dentro de este cimbito, la Consejeria de Salud y el SAS 
han desarrollado una normativa oiientada a la atención 
integral de salud, con participación comunitarfa y proyec 
ción social de la misma. 

Desde que en Andalucía come& el procxso de la re- 
forma sanitada, en 1984, se ha actuado dentro del marco 
conceptual de atención integral de la salud. 

El avance que se ha producido en la región en lo que 
respecta a la asistencia social es muy importante, y corno 
prueba de ello se creó la Consejería de Asuntos Sociales, 
asi como áreas de servicios sociales en las distintas ins- 
tituciones y organismos de la Administración local: Ayun- 
tamientos y Diputaciones. 

Actualmente, y tras la aprobación por el Consejo de 
Gobierno del Plan Andaluz de Salud, las actuaciones que 
se llevan a cabo están orientadas a coordinar estrecha- 
mente el sector de salud con el de la asistencia social. 

En esta línea, el SAS está pmmoviendo experiencias 
de atención integra entre los trabajadores sociales de los 
hospitales, de los centros de salud, de los Ayuntamientos, 
de las Diputaciones y de la Consejerk de Asuntos Scciales. 

Sin embargo, en aquellos municipios y barriadas donde 
se detecte una importante problemática social y no existan 
suficientes recursos humanos implicados procedentes de 
otros organismos, el SAS seguirá dotando a la población 
de estos trabajadores y potenciando su labor profesional. 

Sevilla, 28 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Salud, 

Jwé L. Ga& de Arboleya Tornero. 

SOBRE EL PLAN DE RESTAURACIÓN 
DE LA CUENCA DEL Río ALMANZORA 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artíxlo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficia/ del Padamenfo de Andalo& de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 569/93. relativa al plan de res- 
tauración de la cuenca del río Almanzqra, formulada por 
el Ilmo. Sr. D. Salvador Fuentes López, bel G.p. Izquierda 
Unida-Convocatoria por Andalucfa (Núm. expte. 393iPE- 
0004858). 

Sevilla, 213 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

Las preguntas formuladas y las respuestas correspon- 
dientes son las siguientes: 

@té grado de realiición ha tenido el referido plan 
de restauración? 

Efectivamente, en mayo de 1991 se redactó un “Pro- 
yecto de restauraci6n hidrológico-forestal de la cuenca 
media, vertiente derecha. del rio Almanzora”. La super- 
ficie de la zona de actuación era de 368,48 Km* y estaba 
comprendida entre las desembocaduras de la Rambla 
de Almería y el Barranco Aceituno. Sin embargo, debe 
precisarse que no se trata de un plan de obligado cum- 
plimiento en el sentido que lo entiende su senoria, sino 
simplemente de un estudio o análisis para el conoci- 
miento del problema. 

$ómo valora el Consejo de Gobkno el estado hi- 
drológico forestal de la cuenca de la presa de Cuevas 
de Almanzora? 

La zona estudiada para la redacción de dicho proyecto, 
orográficamente situada en el sector oriental de la Sierra 
de los Filabres, en su vèrtiente septentional, se caracteffza 
por la llegada de masas de aire polar en altura, en rbgimen 
ciclónico, lo que provoca mecanismos plwiométdcos que, 
en ocasiones, tienen carácter torrencial. Esta situación e 
traduce en una gran incidencia de lae avenidas sobre el 
normal desarrollo de la cuenca. 

El carkterdestructivod lasgrandesavenidessufddas, 
enestaaonasedebenosóloalcaudal liquido, sinotambién 
al elevado caudal sólido que éste transporta. Caudal sólido 
que se pnxluce, dada las caracterkas morfdógi de b 
cuenca, unido a la degradación de lavegetación en extensas 
zonas, lo que proporciona una escasa protección a litofa- 
cies en general muy erosionables y poco permeables. 

Para la zona del proyecto, se cuantificó en 1991 una 
pérdida media de suelo de 49,7 TmJHa y año que, según 
la clasificación adoptada por FAO, PNUMA y UNESCO en 
la Metodolog~ provisional para la evaluación de /a degra- 
dación de suelos corresponde al grado moderado (lo-50 
TmlHa y año). 

El uso del suelo que presenta mayores p&didas medias 
es el cultivo arbóreo de secano sin abancalar, dada la 
escasa protección del suelo que pro+orciona al labrarse 
todos los años y localizado en pendientes inadecuadas. 
Asi, representando el 4,97% de la supefficie total, suponi 
el 9,20% de las p&didas. 

En valores absolutos, los usos que soportan mayores pér- 
didas son los matcm’a!es con cubierta menor del 50% y los 
cultivos abandonados (eriales), que, ocupando el 54,87% de 
la superficie, representan el 78.65% de las pérdidas. 

Es, pues, en estos usos donde más deben incidir las 
actuaciones correctoras a fin de conseguir pérdidas de 
suelo minimas. 

Estas pérdidas de suelo suponían en 1991 ““a emi- 
sión anual de sedimentos al río Almanzora, para la zona 
que se estudió, de 319.833,l Tmkño; cifra que representa 
el 18.08% de las p&didas totales, valor relativamente bajo, 
que se explica por la tipología de rambla que presentan la 
mayoría de les cauces que, en su tramo bajo, presentan 
bajas pendientes, lo que facilita el depósito de gran ca”- 



tidad de sedimentos en esas zonas, antes de alcanzar el 
río Almanzora. 

iEstá prevista la realización de otros planes de res- 
tauración para la raferlda cuenca? iJksde cuándo? 
&uándo finalizan? 

En estos momentos Ia5 inversiones que se realizan en 
la zona se insertan dentro de los objetivos y siguiendo las 
directrices del Plan Forestal Andaluz. Dicho plan reconoce 
la problemática de la restauración hidroló#c-forestal, ha- 
ciéndolasuya e integrando las actuaciones en este campa 
en un sistema más amplio, tendente al aprovechamiento 
sostenido de los recursos naturales y a la restauración de 
los que se encuentran en fase de degradación. 

&mé inveraioneaae han realizado hasta ahora? ¿Qué 
cantidadeshayprevi~pareIm~os1993~1940? 

Las inversiones realizadas (certificadas) en actuacio- 
nes forestales en la zona de influencia de esta cuenca 
de 1967 a 1992 asciende a 1.423 millones de pesetas. 

Las certificadas en 1993 se elevan a 51 millones de 
pesetas. 

Están ya previstos para 1994 trabajos selvkolas en el 
término municipal de Purchena (17.342.550 ptas.) y la cons- 
trucción de hidrologia en la Sierra de Ics Filabres. Estas 
obras habrán de completarse con aquellas que conformen 
el Plan de Obras para 1994. 

Sevilla, 29 de diciembre de 1993. 
El Consejero de AgricWua y Pesca, 

Luis Planas Puchades. 

SOBRE EL CIERRE DE LAS 
INSTALACIONES DEPORTIVAS 

DEPENDIENTES DE LA CONSEJERíA 
DE CULTURA 

Formulada por los Ihos. Sres. D. José Calvo 
Poyato y D. José Tomás Pérez Wlar, del G.p. 

Andaluckta 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 
‘- 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficial del Parlamento de Andalucía de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con luego 
de respuesta escrita núm. 572193, relativa al cierre de las 
instalaciones deportivas dependientes de la Consejeria de 
Cultura, formulada por los Ilmo% Sres. D. José Calvo Po- 
yato y D. José Tomás Pérez Villar, del G.p. Andaluciste 
(Núm. expte. 3-93iPE-0004865). 

Sevilla, 20 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan 6. Cano Sueso. 

Respuesta 

¿Se trata de una situación transitoria y van a ser 
abllMs en fecha inmediata? 

Se trata de una situación transitoria. Será abierta en 
cuanto se solucionen los problemas que la han mantenido 
cerrada. 

La relación de las piscinas gestionadas por la Conse- 
jeria de Cultura y Medio Ambiente de la Junta de Andalucía 
es la siguiente: 

Tiro de Linea de Sevilla, cerrada al público. 
Carranque de Málaga, abierta con normalidad. 
La Garra de Linares, abielta con normalidad. 
Ciudad Deporliva de Huelva, ultimando las obras de 
construcción. 

Piscinas de Cabra, pendientes de cesión al Ayuntamiento. 

cerradas dichas instalaciones en lo que a sus piscinas 
se refiere? 

La razón por laque la piscinadellimde Linea en Sevilla 
ha permanecido cerrada es que las obras de reparación 
se encuentran paralizadas a causa de la suspensión de 
pagos ejecutada por la empresa contratada para la reali- 
zación de las mismas. Se e& a la espera de la decisión 
del Juzgado correspondiente para proceder a la nueva 
adjudicación para la finalización de las obras. 

iCuáles son las instalaciones, desglosadas por pro- 
vincias, que mantendrán sus piscinas cerradas? 

Hasta la presente, tan sólo se encuentra cerrada la pis- 
cina del Tiro de Lhea, de Sevilla, por las razones anterior- 
mente expuestas. Esta piscina se abrirá en cuanto se solu- 
cionen los problemas judiciales mencionados en la pregunta 
anterior. 

Sevilla, 7 de enero de 1994. 
El Consejero de Cultura y Medio Ambiente, 

Juan Manuel Suárez Japón. 

SOBRE EL ABONO DE LAS DEUDAS A 
LOS LIBREROS POR PARTE DE LA 

CONSEJERíA DE EDUCACIÓN 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. José Calvo Poyato, del 
G.P. Popular de Andaluc~ 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De confonidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicaci6n en el 
Soletth oficial del Parlamento de Andalucía de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego de 
respuesta escrita núm. 573!93, relativa al abono de las 
deudasaIoslibrerosporpartedelaCon%?jeríadeEducación, 
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formulada pcf el Ilmo. Sr. D. Jos6 Calvo Pqrato, del G.p. 
Popular de Andalucía (Núm. expte. 3.93/PE-0004666). 

Sevilla, 26 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

Pdmera y Segunda. 
Esta Consejeria de Educación y Ciencia procedió a rea- 

lizar los libramientos conespondientes a la gratuidad de 
los libros de texto en el mes de septiembre de 1992. Según 
información de la Consejería de Economía y Hacienda, las 
últimas transferencias bancadas se realizaron en el mes 
de marzo de 1993. 

Tercera, Cuarta, Quinta, Sexta y S4ptima. 
Esta Consejeda de Educación y Ciencia supone que los 

descuentas en la wmpras de kx libros de texto oorrespon- 
dientes al curso 19520993 al que se refiere la pregunta par- 
!amenWasedebenatazonesdelmerca~.Enningúncaso, 
la Ccmsejería de Educación y Ciencia ha intervenido en el 
establecimiento de los mencionados descuentos 

Por otra parte, el apartado quinto de la Resolución de 
la anterior Dirección General de Ordenación Educativa sobre 
selección y adquisición de libros y material cuniculares en los 
centros docentes públicos y privados de niveles no uni- 
versitadcs, dependientes de la Junta de Andalucía, de fe- 
chaZ7demayode1992,estab~~pamelarrso1992)53,que 
los centros a los que resulte de aplicación las medidas 
para la extensión de la gratuidad de libros y material cu- 
rriculares impresos deberán adquirir dichos libros y mate- 
rial cur~culares a trav6.s del procedimiento ordinario del 
mercado regulado en la Ley 911976, de 12 de marzo, y 
el Real Decreto 46411990, de 30 de marzo. 

Sevilla, 1 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Educación y Ciencia, 

Antonio Pascual Acosta. 

SOBRE LA VIABILIDAD Y FUTURO DE 
LOS CENTROS DE PEMARES 

Formthia por el Ilmo. Sr. D. Juan Miguel Calvo 
Castaños, del G.p. Andaluchta 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el arlículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín oficial del Parlamento de Andalwá de la Contes- 
tauón del Consejo de Gobimo a la Pregunta con mega de 
respuesta esctfts núm. 577i93, relativa a la viabilidad y 
futuro de los Centros de Pernares, formulada por el Ilmo. Sr. 
D. Juan MiguelCahroCastaños,delG.p.Andalucista(Núm. 
expte. 3-93/PE-OCO4674). 

Sevilla. 26 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

Las preguntasformuladasy las respuestas correspon- 
dientes son las siguientes: 

~,Con qué finalidad ae ha procedido a la cesión de 
las instalaciones del criadero de Sant%¡ Petri al Ayun- 
tamiento de Chiclana? ,$u&s han sido fas condiciw 
nss de dicha cesión? iCon qué plazos? 

La finalidad del convenio suscrito entre la Consejería 
de Agrfcuilwa y Pesca, la Diputación de Cádiz y el Ayunta- 
miento de Chidsna de la Frcntera es la de que este Ayun- 
tamiento lleve a cabo la explotación y demás actividades 
que se desarrollen en la depuradora y crfadem de molus- 
cos instalados en Santi Petri (Chiclana de la Frontera). 

Las condiciones pactadas han sido la cesión de la con- 
cesión administrativa de dominio público que tiene la Con- 
sejerfa de Agricultura y Pesca y, por pane de la Diputación 
provincial, la entrega de las obras ya realizadas. 

El Ayuntamiento de Chiclana asume la gestión y man- 
tenimiento de las instalaciones, dedicando las mismas a 
actividades que sirvan para el desarrollo acufcola de la 
zona y la formaci6n y especialización de personal. 

Este convenio tiene una vigencia de cinco años, pu- 
diendo pro-e tácitamente por períodos de un año: por 
lo tanto, contando desde el momento de la firma, el 3 de julio 
de 1992, su plazo de vigencia termina, en pdncipio, el 2 de 
julio de 1997. 

¿Cuáles han sido los rendimientos técnicos y eco- 
nómicos de las distintas instalaciones de Pernares en 
los últimos años? 

Pemares es un se~icio sin personalidad jurídica distinta 
de la AdminisWación, por lo que en ningún momento ha 
tenido fines lucrativos y, por lo tanto, no procede hablar 
de rendimientos económicos, si, en cambio, de rendimien- 
tos técnicos o, más wrrecto, del desarrollo de la invetii- 
gación en el campo de los cultios marinos. 

Las actividades de Pemares se han desarrollado y evo- 
lucionado espectacularmente desde los primeros años de 
su creación en 1976, con unos objetivos inicialesdirigidos 
preferentemente ala divulgación y extensión en el sector 
madsquem, con unas pequeñas iniciaciones en la expe- 
rlmentación en el cukivo de moluscos y peces, en instala- 
ciones precarias. En la década de los tienta se construyen 
y ponen en funcionamiento dos Centros de Investigación 
y Expedmentación Aplicada, como apoyo t&xico al surgi- 
miento de una amidad y sector empresatial acuicola co- 
nocedor de las adecuadas condiciones geogtificas y bio- 
climáticas del Litoral andaluz pare el cultivo de especies 
marinas. 

De una plantilla inicial, en Pernares, de 30 trabajadores 
sehapasadoamásde14O~,yds6t~s~ati~~a39 que 
llevan acabo su formación y trabajos de investigación en 
los centros. Alo largo de los últimos años se han alcanzado 
amplios conocimientos y desarrollado investigaciones tan- 
to sobre los recursos pesquems litorales como sobre t&- 
nicasdeculövo,diseiiodeequipos,contandoseensuplantilla 
con especialistas en temas wtricionales. patolcgia wi- 
vos, analitica físicoquúnica, de reconocimiento nacional e 
internacional. 

Tanto el sector acuícola andaluz como los centros de 
Pemares han evolucionado y crecido a medida que se han 
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ido produciendo avances tecnológicos que han permitido 
situar a Andalucía a la cabeza de la producción europea 
de alevines de algunas especies marinas de cultivo; esto 
ss considera como el pdncipal rendimiento técnico que la 
Administmciónautonómicayelsectoracuicolahan logrado 
en los últimos arios. 

En estos momentos en que el sector pesquero de 
capturas de la coste suratlántica andaluzs se encwn- 
tre en grave crisis, @uáles son tas perspectivas de 
futuro y viabilidad que tienen los centros de Pemares 
y del sector de cultivos marinos? 

El actual nivel técnico de la acuicultum en Andalucía ss 
ha logrado en base a los trabajos de expe!fmentación y 
desarrollo tecnológico realizados tanto por organismos pú- 
blicos de investigación y desarrollo como por las empresas 
privadas que confonan el sector iñdustrial. 

La situación actual del sector acuícola hace nscssarfo 
el continuar trabajando con los objetivos de superar las 
dificulades técnicas que surgen, optimizarlas técnicas de 
cultivo, para disminuir los costos de producción, y diversi- 
ficar el desarrollo de la acuicultura hacia nuevas especies, 
técnicas y espacios; para ello es necssado contar con ins- 
talaciones adecuadas que permitan continuar llevando a 
cabo investigaciones y dssarmllos tecnoldgicos de forma 
aplicada y a escala semiindusttial. 

Los centros de Pemarss, reúnen las condiciones ade- 
cuadas para ello, como queda demostrado con los trabajos 
realizados desde su puesta en funcionamiento: ahora bien, 
la estructura y organización de los centros del Pernares, 
como servicio sin personalidad jurídica propia, suponen 
que algunas de las acciones que se emprenden no tengan 
siempre los resultados deseables, debido, quizás, a la falta 
de colaboración directa y activa del sector privado. 

Por todo ello, y como ya he avanzado aquí en otras 
ccasiones, se encuentra en estudio la creación de alguna 
entidad (Fundación-Empresa Mixta) que agrupe esfuerzos 
del sector público y prfvado, cuya finalidad sea la imres- 
tigación, el desarrollotecnol6gic y la asistencia en el cam- 
po de los rscutsos pesqueros y acukolas de Andalucía. 

Respecto de las perspectivas y viabilidad del sector de 
altivos marinos, he de señalar que de un análisis de las 
estadkticas da producción en acuicultura marfna en los 
últimos anos, a nivel del Estado, se desprenden dos con- 
dusiones: 

En primer lugar, se destaca la Comunidad Autónoma 
de Andalucía como la primera productora de alevines de 
dorada (15 millones se han obtenido en los ciiaderos an- 
daluces en 1991) y pcstlatvas de langostinos, ocupando 
también un lugar destacado en la producción de semillas 
de almejas. 

En general, la obtenckk de juveniles (alevines, postlar- 
vas y semillas) de las especies de mayor interés comercial 
no presente problemas sustanciales, al estar resuelto el 
proceso de cria artificial a nivel tecnológico. 

En segundo lugar, y en cuanto a la producción de en- 
gorde, los resultados más sobresalientes se han obtenido 
enelculöodehdomda.oonunaprodumónqueen1991 acaparó 
el BLX? de la facturación total del sector acukxla andaluz, y 
signticó el 50% de la producción de doradas del pak. 

Esta producción de peces puede verse multiplicada en 
los próximos años mediante la intensificación de los culti- 
vos, así como la puesta en explotacián ds nuevas zonas, 
sin olvidar la posibilidad que ofrece para el desarrollo y 

potenciación de los cultivos marinos en Andalucía la ins- 
talacióndejaulasflotantesenel mar,delasqueyatenemos 
experfencias con resultados satisfactorfos. 

La acuicultura en Andalucía, como en las demás zonas 
de España, presente dificultades derivadas, en muchos 
casos, del carácter experfmental que implica el inicio de 
una nueva actividad, y que incluso ha provocado el cierre 
de algunas empresas acuicolas. Sin embargo, la capaci- 
dad de producción de alevines en ctfadero, los resultados 
obtenidos en el engorde ds peces y el desarrollo de nuevas 
tecnologías ponen de manifiesto que el sector de los cul- 
tivos marinos, además de ser viable, tiene posibilidades 
de crecimiento y desarrollo, 

Por otra parle, las perspectivas de futuro de los cul- 
tivos marinas en Andalucía deben tener amo referencia 
la política pesquera comunitaria. El programa de orients- 
ción plurianual para la acuicuitura en España, aprobado 
porlaCFF,queatwcadesdeell desnsrode1992al31 de 
diciembre de 1996, mantiene el carácter expansivo en el 
desarrollo del sector, de acuerdo con el objetivo asignado 
al mismo dentro de la política pesquera comunitarfa. 

Asimismo, aparte de los objetivos socioeconómicos que 
con carácter genérico se definen, y que coinciden básica- 
mente oon los del programa anterior (entre los que seña- 
lamos la puesta en explotación de los recursas naturales 
disponibles, si abastecimiento de un mercado de productos 
de la pesca fuertemente deficitario, la diversificación de la 
oferta acuícola y la reconversión del sector marisquero 
tradicional . ..). la Comunidad Autónoma de Andalucía ha 
señalado sus propios objetivos para este periodo, entre 
los que destacamos la consolidaci6n del sector de la acui- 
cultura, propiciando la incorporación de nuevas tecnolo- 
gias, la diversificación de las producciones acuícolas y el 
desarrollo de una acuicultura compatible con las medidas 
de conservación y protección del medio ambiente. 

i.Cuáles han sido las inversiones realidas Por la 
Junte de Andalucía durante los últimos cinco años en 
el sector de cultivos marinos? iQué valor económico 
tienen en estos momentos cada una de las instalacio- 
“es e infraestructuras utilizadas Por Pemeres? 

Con cargo al Capítulo VI, Inversiones Reales, los gastos 
referentes a cultivos marinos se han destinado, por una 
parte, a los dos Centros de Investigaci6n y Cultivo de Es- 
pecies Marinas (CICEM) de Pemares (El TOGO en Cádiz 
y Agua del Pino en Huelva), a su construcción y equipa- 
miento, gastos de personal y gastos de funcionamiento de 
los centms;siendosu montante global, desde 1988 a 1992, 
de 936,46 millones de pesetas. 

Y, por otra parte, se ha invertido en convenios de in- 
vestigación y en la adecuación de zonas de witivo, por 
un total en esos años de 132,67 millones de pesetas. 

Siendo,@anto,eitotalddCsjWoVIde1.071,33millones 
de pesetas. 

Con cargo al Capitulo VII, Transferencias de Capital, la 
Junta de Andalucía no ha otorgado subvenciones a em- 
presas privadas, sino a las Diputaciones Provinciales de 
Huelva y Cádiz, con destino al fomento de la acuicultura. 
durantelosaiios1988,1969,1990y1991,porunmontante 
de 126,64 millones de pesetas. 

Entre las ac6vidades de fomento de la acuicultura Ile- 
vadas a cabo con fondos procedentes de estas subven- 
ciones, cabe destacar aquellas que se relacionan con la 
investigación y experfmentación en condiciones reales de 
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nuevas técnicas de tuitivo, asícomo la constlucción y ad- 
quisición de elementos de cultivo, arrecifes y biotopos, ári- 
dos y actividades de apoyo para su ejecución. Asimismo, 
se han destinado estas subvenciones para el fomento del 
cooperativismo en el sector acuícola. 

Por úkfmo, con las ayudas indicadas, la Diputación Prwin- 
cial de Cádiz completó los presupuestos necesarios para 
la construcción del ciiadem y depuradora de moluscos de 
Santi Petri, instalaciones que no han sido nunca pmpie- 
dad de la Junta, si bien el Pemares se ha venido encar- 
gando, prioritatiamente, de su gestión y mantenimiento, 
hasta la firma del convenio tdpattito que se cita en la pri- 
mera pregunta. 

Resumiento y contestando exactamente a su pregunta, 
las inversiones realizadas por la Junta de Andalucía du- 
rantelosúltimoscincoatiosen elsactordecultivosmarinos 
ha Sido de 1.199.97 millones de pesetas. 

Con respecto al valor económico gue tienen las insta- 
laciones e infraestructuras utilizadas por el Pemares, le 
digo gue sólo seria posible cuantificado por medio de una 
tasación efectuada por un petito competente. 

Téngase en cuenta, no obstante, que las instalaciones 
del Pemares se encuentran ubimdas en terrenos de do- 
minio pública mediante concesión, y cuya tituladdad no 
corresponde a la Junta de Andalucía, por lo que sólo serían 
tasables las edificaciones y su contenido, no obstante tener 
estos edificios públicos una estructura y uso especifico 
para la investigación y desarrollo acuícola. 

la inversión en equipamiento general y especifico de 
cada centro desde su construcción supuso aproximada- 
mente quinientos millones de pesetas, siendo unos centros 
modelo y de referencia a nivel interregional e internacional, 
por sus objetivos como por sus diserio e instalaciones. 

Los equipamientos de los centros, a medida que pasa 
el tiempo, sufren un deterioro y depreciación que, dado, 
en general, el ambiente salino donde se encuentran, son 
muy rápidos asi como corla su vida media y tiempo de 
amortización, mayor aún cuando se trata de ciertos apa- 
ratos de análisis donde Ios avances tecnológicos hacen 
que en cortos períodos de tiempo aparezcan en el mercado 
nuevos equipos que deprecian notablemente los modelos 
antedores. 

Sevilla, Iò de diciembre de 1993. 
El Consejero de Agricultura y Pesca, 

Leocadio Marín Rodríguez. 

SOBRE LOS PROBLEMAS DE 
TRANSPORTES PARA NINOS DE BUP 

DE AZNALCÓLLAR (SEVILLA) 

Formulada por Ia Ilma. Sra. Dña. Amalia Gómez 
Gómez y tres Diputados más, del G.P. Popular de 

Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 

Boletín OficM del Padamento de Andalo& de Ia~Contes- 
taclón del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escnIa núm. 592/93, relativa a los problemas 
de transpoltes para niños de BUP de Aznalcóllar (Sevilla), 
formulada por la Ilma. Sra. Diia. Amalia Gómez Gómez y 
tres Diputados más, del G.p. Popular de Andalucía (Núm. 
expte. 3-93/PE4005057). 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan 8. Cano Bueso. 

Rt?Spwsta 

Esta Consejerfa de Educación y Ciencia tiene estable- 
cida una red de transporte escolar para la atenci6n de los 
alumws de enseñanza obligatoda, E.G.B., EE. y F.P. de 
pdmer grado. 

Cuando existen rotas de esta red de transpolte para 
atención de alumnos de niveles obligatorios, pueden aten- 
derse en las mismas alumnos de enseiianze no obligatoka, 
según el apartado 10 de la Instrucciones de la Dirección 
General de Ordenación Educativa y Formaci6n Profesional 
sobre transporte escolar y de estudiantes. Para estos ni- 
veles no obligatotios y para la atención de alumnos que 
no tienen en su localidad los estudios que desean realizar, la 
Consejería de Educación y Ciencia oferta plazas de resi- 
dencia escolar a través de la orden de convocatoria anual,. 
a efectos de su escolarización en las mismas. 

De otra parte, el Ministerfo de Educación y Ciencia con- 
voca anualmente ayudas para transpofte en el Sistema 
General de Becas y Ayudas al Estudio. 

Sevilla, 23 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Educación y Ciencia, 

Antonio Pascual Acosta. 

SOBRE LAS ANOMALíAS DEL 
EDIFICIO DEL CENTRO DE SALUD DE 

ALORA (MÁLAGA), MEDIDAS PARA 
GARANTIZAR ADECUADAMENTE LA 

ATENCIÓN SANITARIA A LA 
POBLACIÓN 

Fomwlada sor el Ilmo. Sr. D. Rafeel Rodr@uez 
Bermúdez, del G.P. kquierda lJnidacanvoc¡¡totia 

PorAndalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artfculo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín oficia del Padamsnto de Andalucía de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 597i93, relativa a las anomalías 
del edificio del centro de salud de Alota (Málaga), medidas 
para garantizar adecuadamente la atención sanitaria a la 



población, formulada por el Ilmo. Sr. D. Rafael Rodríguez 
Benúdez, del G.p. Izquierda Unida-Convocatoria por An- 
dalucía (Núm. expte. 3-93/PE-O005074). 

SOBRE LA FALTA DE AULAS Y 
GRAVE PROBLEMA DE 

ESCOLARIZACIÓN EN EL COLEGIO 
Sevilla, 21 de enero de 1994. 

P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 
Juan B. Cano Bueso. 

Según los últimos informes técnicos, se ha logrado de- 
tener EI avance progresivo del deterioro de la construcción 
ds centro de salud de Alora (Málaga), y no se observan 
alteraciones en la estructura gracias a las medidas adop- 
tadas. 

Esta información técnica sobre el inmueble del centro 
ds salud proviene de lassiguientes fuentes: 

- Laempresa privadaVORSEVI, S.A. Ingeniería y Control 
de Calidad, realizó un infone por encargo de la Ge- 
rencia Provincial del SAS de Málaga, en el que se es- 
pecifican las causas que odginamn el detefforo del edi- 
ficio y el diagnóstico de las alteraciones detectadas. 

- El arquitecto director-técnico de la const~cción del Csn- 
tro realiza un seguimiento periódico del estado del edi- 
ficio y elabora un informe de cada inspección técnica 
del inmueble. en el aue certiffca su estado Y la fecha 

PÚBLICO NTRA. SRA. DEL 
PATROCINIO, DE LA RINCONADA 

(SEVILLA) 

‘en que efectúa cada revisión. 
- Con la misma periodicidad, personal especializado de 

la Gerencia Provincial (arquitecto técnico e ingenieros) 
informa directamente de la situación del edticio. 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Buaso. 

El desalojo del centro no se produciti hasta que los 
técnicos que hacen el seguimiento del estado del edificio 
informen de la existencia de algún tfesgo que haga reco- 
mendable esa acción, momento en el que la Delegación 
Provincial tomará, en consecuencia, medidas inmediatas 
al respecto. 

Los técnicos aseguran que, en prfncipio, es compatible 
la realización de los trabajos de reparación del centro con 
la actividad del mismo, ya que el recalce ss realiza en el 
exterior, concretamente en el espacio situado entre el for- 
jado sanitadoy el terreno. Además, el trabajo de reparación 
de gdetas interiores se puede efectuar por zonas. 

Sólo suscita dudas que el grado de mido producido por 
las obras de reparación pueda afectar al desarrollo normal 
de la asistencia sanitatia. En el caso de que los t6cnicos 
didaminen que su ejecución es incompatible co” IOS tra- 
bajadores y usuarios dentro del edilicio, se procederá a 
su desalojo hasta la terminación de las obras. 

En ese supuesto, el Servicio Andaluz de Salud (SAS) 
tiene previstas dos alternativas. Por un lado, el traslado 
de los servicios a la residencia de ancianos de Alora, ac- 
tualmente desocupada y ofrecida por escrito esta cesión 
temporal del edifico por el Obispo de Málaga. Por otra 
lado, se mantienen contactos con el Ayuntamiento de esa 
localidad malagueña para gestionar la posible cesión tem- 
poral del Hogar del Pensionista de Alora. 

El Ayuntamiento de La Rinconada, tras un estudio efec- 
tuado conjuntamente por el Selvicio de Inspección y 
la Unidad Técnica de la Delegación Provincial de Edu- 
cación y Ciencia de Sevilla, ha habilitado dos aulas 
en los espacios libres que ofrecía el edificio escolar 
en su interior para albergara los alumnos de 5.” curso 
de E.G.B., y de este modo evitarla instalac¡ de aulas 
prefabrfcadas en el patio del colegio. 
Conviene significar que, aunque actualmente no hay 
ningún alumno sin escolaizar a partir de cuatro años 
en San José de la Rinconada, el continuo incremento 
de la población escolar hace pensar -dependiendo de 
las disponibilidades presupuestarks-, en posibles nue- 
vas construcciones que alivien la situación tanto en 
Primada corno en Secundada. En la actualidad, se 
está procediendo a la redacción del proyecto de ““a 
nueva instalación educativa con capacidad para 16 
unidades cie Educación Sewndaia y 9 unidades ds 
Educacián Infantil y Primada. 

Sevilla, 22 de diciembre de 1993. Sevilla, 23 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Salud, El Consejero de Educación y Ciencia, 

Josi L. Garda de Arboleya Tornero. Antonio Pascual Acosta. 

Formulada por la flma. Sra. Dña. Amalia Gómez 
Gómez y tres DIputadoe más, del G.P. Popular de 

Alldalucís 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cdmara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficia/ del Padamento de Andalucía de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escita núm. 6oli93, relativa a la falta de 
aulas y grave problema de escolarización en el Colegio 
Público Ntra. Sra. del Patrocinio, de La Rinconada (Sevilla), 
formulada por la Ilma. Sra. Dña. Amalia Gómez Gómez y 
tres Diputados más, del G.p. Popular de Andalucfs (Núm. 
ewte. 3.93/PE-KXJ5133). 



SOBRE LA DIFICULTAD PARA EL 
ACCESO A ESTUDIOS DE 

FORMACIÓN PROFESIONAL ll EN LA 
PROVINCIA DE SEVILLA EN EL 

CURSO 1993-94 

Formulada por la Ilma. Sa. Diia. Amalia Gómez 
Gómez y tres Diputados más, del Op. Popular de 

Andalucia 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Bolefh Oficial del Parlamento de Andaluck de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 609/93. relativa a la dificultad 
para el acceso a estudios de Formación Profesional II en 
la provincia de Sevilla, en el curso 1993-94, fomlulada por 
la Ilma. Sra. Dña. Amalia Gómez Gómez y tres Diputados 
más, del G.p. Popular de Andalucía (Núm. expte. 3-93/PE- 
ooo4918). 

Sevilla, 21 de enero ds 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan 6. Cano Sueso. 

Respuesta 

El pmcsso de escolarización se realizó en tres fases: 
La primera de ellas se llevó a cabo en los centros y por 

las comisiones de escolatización en las fechas previstas 
en el calendario provincial. 

la segunda fase se realizó a primeros de octubre en 
la Delegación Provincial, una vez que se recabb de los 
centros relación de vacantes surgidas en el proceso de 
matriculación y se gestionó la ampliación de cinco grupos 
del Curso de Enseñanzas Complementarias (funcionando 
en el 1.6. Bellavista) y un grupo de 1 .O F.P. II Administrativo 
en el IES Los viveros. 

Le tercera fase se lleva a cabo an octubre en la Dele- 
gación Prwincial en un último intentode recolocaral mayor 
número posible de alumnos en vacantes producidas. 

Alo largo del proceso, a todos 106 alumnos solicitantes 
de F.P. de 1 ! grado se les ha ofrecido un puesto escolar 
en la especialidad demandada, a algunos alumnos que 
solicitaron Sanitado o Administrativo se les ofreció Educa- 
ción Secundada Obligatotia. 

A los alumnos snlicltantes de F.P. II se les ha ofrecido 
puesto escolar, existiendo aún algunas vacantes. 

Sevilla, 23 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Educación y Ciencia, 

Antonio Pascual Acosta. 

SOBRE LAS ACTUACIONES EN 
MATERIA DE SUELO, PLAN ANDALUZ 
DE VIVIENDAS, EN LA PROVINCIA DE 

HUELVA 

Formadada por los Ilmos. Sres. D. Luis Marquií 
hfarqmím y D. Matks Conde l’ázquez, 

del Gq. popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficia! del Parlamento de Andaluch de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunte con ruego de 
respuesta escrfta núm. 616/93, relativa a las actuaciones 
en meteti de suelo, Plan Andaluz de Viviendas, en la pro- 
vincia de Huelva, fonulada por los Ilmos. Sres. D. Luis Mar- 
quilez Marquínez y D. Matías Conde Vázquez, del G.p. Po- 
pular de Andalucíe (Núm. expte. 3-93/PE-0005255). 

Sevilla, 26 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan 6. Cano Bueso. 

Respuesta 

En relación a la pregunta parlamentarla escrita sobre 
las actuaciones en materia de suelo en la provincia de 
Huelva, se adjunta listado de la actuación residencial de 
EPSA en dicha provincia. Del listado se han excluido las 
actuaciones PP-3 Gran Vía (Isla Cristina); PP-I, PP-4 Isla 
Antilla (Lepe, Isla Cristina) y PP Faro ll (Moguer) que, aun 
siendo residenciales. se encuentran vinculados al USO ter- 
ciarlo-turístico. 

Sevilla, 14 de diciembre de 1993. 
El Consejem de Obras Públicas y Transpoltes. 

Juan Jos6 López Martos. 

DATOS DE LAS ACTUACIONES RESIDENCIALES DE EPSA EN LA PROVINCIA DE HUELVA 

( cartaya Huerta Montejo 16.670 138 es,66 10.410 92 l 

COrtegSnS Norias-Chanza 70.313 499 32,36 27.682 196 
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SOBRE EL IMPAGO EN LA NÓMINA 
DEL COMPLEMENTO ESPECíFlCO DE 
DIRECTORES, JEFES DE ESTUDIO Y 

SECRETARIOS DE CENTROS DE 
ENSEÑANZA NO UNIVERSITARIA 

Fomwlada por el Ilmo. Sr. D. Pedro Granados 
Navae, del G.P. lzqulerda Unida-Convocetorla por 

Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad co” lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boleth Olida/ de/ Parlamento de Andalucía de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta c-m ruego de 
respuesta escrita núm. 626/93, relativa al impago en la 
nómina del complemento aspecITico de directores, jefes de 
estudio y secretarios de centros de enseñanza no univer- 
sitada designados por la Delegación de Educación, fonu- 
lada por el Ilmo. Sr. D. Pedro Granados Navas. de G.p. Iz- 
quierda Unida-Convocatoria por Andalucía (Núm. expte. 
393iPE-0006315). 

Sevilla, 26 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan 8. Cano Sueso. 

Respuesta 

Les modificaciones en nómina relativas al abono yio 
actualización de les complementos especifico, derivadas 
de los ceses o nombramientos de los cargos unipersona- 
les, desempañados por el prdesorado de enseñanzas no uni- 
versitalias, se realizan como a continuación se describe: 

Las ceses y nombramientos de cargos unipersonales, 
una vez que son conocidos por las Delegaciones Prwin- 

dales los cambios habidos, se actualizan Bstos, lo que se 
lleva a cabo en las nóminas del mes de julio y siguiente, 
en función de la gestión de la propia Delegación. En ningún 
momento el profesorado afectado deja de percibir comple- 
mento espedico, si bien, cuando aumenta su cuantía se 
abonan atrasos, y si ésta disminuye se le hacsn reintegrar 
las diferencias existentes entre el importe del complementa 
que psrcibia y el que le corresponda en el nuevo puesto. 

En conclusi6n, alosórganos unipersonalesde gobierno 
de los centros de enseñanza no universitada en Andalucía, 
que fnalizanm su mandato am f& 30 de junio de 1993, se 
les actualizó su complemento espac8iw a partir de dicha 
fecha; la misma actuación se produjo en aquellos otros casos 
que fueron nombrados por primera vez a partir de la fecha 
citada. 

Sevilla, 7 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Educación y Ciencia, 

Antonio Pascual Acosta. 

SOBRE LA INSUFICIENCIA DE ATS Y 
FALTA DE MEDIOS MATERIALES EN 

EL HOSPITAL REINA SOFíA, DE 
CÓRDOBA 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. Antonio Aguilar Cruz y 
dos Diputados más, del OP. Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Soleth Oficial del Parlamento de Andaluch de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 



de respuesta escrita núm. 627193, relativa a la insuficiencia 
de ATS y falta de medios materiales sn el Hospital Reina 
Sofia, de Córdoba, formulada por el Ilmo. Sr. D. Antonio 
Aguilar Cruz y dos Diputados más, del G.p. Popular de 
Andalucía (Núm. expte. 3-93/PEa5349). 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Reglamento de la CXmam, se ordena la publicación en el 
Boleth oficial de/ Pariamemo de Andalucfá de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuestaescrftanúm. 629/93, relativaa las inversiones 
en vehículos para centms de formación en la provincia de 
Cádiz, dentro del Programa de Inwsiones, Desarrollo y 
Formación Agrada y Pesquera de la Consejería de Agd- 
culhm y Pesca, formulada por los Ilmo% Sres. D. Luis Mar- 
quínsz Marquhsz y D. Matías Conde Vázquez, del G.p. Po- 
pular de AndalucÍa (Núm. expts. 3-93IPE-0005363). 

Respuesta 

La Consejería de Salud no podía conocer la situación 
denunciada por el SATSE en la prensa porque tal denuncia 
no se ajusta a la realidad, ya que, en ningún caso y para 
ninguna unidad de hospitalización, la dotación de personal 
establecida supone que un ATS tenga que atender a 36 en- 
fermos 

Es fácil argumentar, sobre todo en salud, que loû rscw 

Sevilla, 20 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Paliamento da Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

La pregunta formulada y la respuesta correspondiente 
es la siguiente: 

sos son insuficientes, y más aún cuando es& afirmación 
no se sustenta en datos ni razonamientos, como es el caso 
concreto de la pregunta parlamentaia que se formula. 

Para su conocimiento, le infono de que en los módulos 
de hospitalización, la dotaci6n de personal de Enferme& 
se efectúa en función de 105 siguientes parámetros: 

- Tipo de patología que ss atiende. Por ejemplo, la Unidad 
de Urologia necesita más personal que otra de Medicina 
Interna. 

- Grado de dependencia de los enfermos Necesita más 
personal unaUnidaddeTraumatologíaqusotrs.deORL. 

- Turno. Se necesita más personal en el turno de noche 
que en el de mañana. 

&Jáles son las inversiones reafiidas por IS Con- 
eejería de Agricufhm y Pesca en fa provincia de Cádiz, 
en el primer semestre de 1993, sn vehículos para cen- 
tres de formación, dentro del Programa de Investiga- 
ción, Desarrollo y Formación Agraria y Pesquera? 

Ninguna. 

Sevilla, 29 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Agricultura y Pesca, 

Luis Planas Puchades. 

Sin embargo, en aquellos municipios y bardadas donde 
se detecte una importante problemática social y no existan 
suficientes recursos humanos implicados procedentes de 
otros organismos, el SAS seguirá dotando a la población 
de estos trabajadores y potenciando su labor profesional. 

SOBRE LAS INVERSIONES EN 
EQUIPAMIENTO MOBIUARIO PARA EL 

CENTRO DE CÁDIZ DE LA 
CONSEJERíA DE AGRICULTURA Y 

Sevilla, 26 de diciembre de 1993. PESCA 
El Consejem de Salud, 

José L. García de At’ooleya Tornero. Formulada por los Ilmos. Sres. D. Luis Maquínez 
Maquínez y D. Matías Conde Vázquez, 

del C.P. Po/.udar de Andaluck 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

SOBRE LAS INVERSIONES EN 
VEHíCULOS PARA CENTROS DE 

FORMACIÓN EN LA PROVINCIA DE 
CÁDIZ DE LA CONSEJERíA DE 

AGRICULTURA Y PESCA 

Formulada por los Ilmos. Sres. D. Luis Maquiíw 
A4arquínez y D. Matiás Conde Vázqwz, 

del G.P. Popular de Andalucía 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oliual del Padamento da Andaluclá de la Contas- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 63OI93, relativa a las inversiones 
en equipamiento mobiliado para el centro de Cádiz, dentro 
del Programa de Inversiones, Desarrollo y Fonación Agra- 
da y Pesquera de la Consejería de Agricultura y Pesca, 
formulada por los Ilmos. Sres. D. Luis Marquínez Maqui- 
nez y D. Matías Conde Vázquez, del G.p. Popular de An- 
datucia (Núm. expte. 3-93iPE-0005365). 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 

Sevilla, 20 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 



Respuesta 

La pregunta formulada y la respuesta correspondiente 
es la siguiente: 

&uáles son las invsrsiones realizadas por la Con- 
sejería de Agricuttura y Pesca, en el primer semestre 
da 1993, en equipamiento mobiliario para el centro de 
Cádiz, dentro del Programa de Investigación, Desarro- 
llo y Formación Agraria y Pesquera? 

Ninguna. 

Sevilla, 29 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Agdwltura y Pesca, 

Luis Planas Puchades. 

SOBRE LAS INVERSIONES EN 
PROGRAMAS DE PROMOCIÓN 

PESQUERA EN LA CONSEJERíA DE 
AGRICULTURA Y PESCA 

Fomwlada por los Ilmo% Sres. D. Luís hfarquíhez 
Maquihez y D. Matías Conde Vázquez, 

del G.p. Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad co” lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Bdeth OMal de/ Parlamento de Andalucía de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escffta núm. 631/93, relativa a las inversiones 
en programas de promoción pesquera, en sus diversos 
aspectos y provincializaciones, dentro del Programa de 
Investigación, Desarrollo y Formación Agrada y Pesquera 
de la Consejería de Agricultura y Pesca, formulada por los 
Ilmos. Sres. D. Luis Marquínez Marquinezy D. Matías Con- 
de Vázquez, del G.p. Popular de Andalucía (Núm. expta 
3-93/PE-0005367). 

Sevilla, 20 ds enero de 1994 
P.D. El Letrado Mayor del Padamento de Andalucía, 

Juan 6. Cano Buaso. 

Las inversiones realizadas han sido las siguientes: 

Almeria 
Cádiz 
Sanlúcar 
Granada 
HUshra 

TOtaI 

3.204.OCKl ptas. 
5.570.0!30 ptas. 

17.99fJ.ooo ptas. 
2.19Lwoo ptas. 
3.31o.ooo ptas. 

32.264.030 ptas. 

Sevilla, 29 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Agtfcultura y Pesca, 

Luis Planas Puchades. 

SOBRE LAS INVERSIONES EN 
EXPERIMENTACIÓN EN TECNOLOGíA 
PESQUERA EN LA CONSEJERíA DE 

AGRICULTURA Y PESCA 

Formulada por los bnos. Sres. D. Luis Marquikz 
Maquihsz y D. Matiás Conde Vázquez, 

del G.p. Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la CXmara, se ordena la publicación en el 
Boletín Ofickl del Padamento de Andaluch de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta esctfts. núm. 632193, relativaa las inversiones 
en expedmentación en tecnología pesquera en la Comu- 
nidad Autónoma Andaluza, dentm del Programa de Inver- 
siones. Desarrollo y Formación Agrada y Pesquera de la 
Consejería de Agricultura y Pesca, formulada por los Ilmos. 
Sres. D. Luis Marquínez Marquínez y D. Matias Conde 
Vázquez, del G.p. Popular de Andalucía (Núm. expta. 3- 
93/PE-0005366). 

Sevilla, 20 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

La pregunta formulada y la respuesta correspondiente 
es la siguiente: 

iCuáles son las inversiones realizadas por la Con- 
sajería de Agticultura y Pesca, en el ptimar semestre 
de 1993, en experimentación en tacnología pesquera 
en la Comunidad Autónoma Andaba, dentro del Pro- 
grama de Invastiiación, Desarrollo y Formación Agra- 
ria y Pesquera? 

Ninguna. 

Sevilla, 29 de diciembre de 1993. 
El Consejem de Agricultura y Pesca, 

Luis Planas Puchades. 

SOBRE LAS AYUDAS ESCOLARES EN 
LA PROVINCIA DE JAÉN 

Formulada por los IIrnos. Sres. 17. Antonio 
Rodríguez Semno y Dña. Maria Dolores Núñez 

Garciá, del G.p. Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCiA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Bdeth Oficial del Parlamento de Andalucía de la Contas- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con niego 
de respuesta esctita núm. 641i93, relativa a las ayudas 
esc&res en la provincia ds Jaén, formulada por los Ilmos. 
Sres. D. Antonio Rodríguez Serrano y Dña. Maria Dolores 



Núñez Garca, del G.p. Popular de Andalucia (Núm. expte, 
3.93/PE-0005385). 

1. 

2. 

3. 

4. 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

Existen ayudas de comedores escolares para todos los 
alumnos transportados en rutas de transpolte escolar 
del nivel educativo de Educación Prima!iaiE.G.B., así 
como para los que disfrutan de ayudas individuafiza- 
das de transporte en este mismo nivel educativo. Ex- 
cepcionalmente, dichasayudasdecomedorsee~ienden 
también a alumnos de determinadas circunstancias 
socioeconómicas. 
El transporte en los niveles educativos de Educación 
Pffmatia/E.G.B. y Educación Secundada migatorta es 
gratuito. Esta gratuidad puede disfrutarse a través de: 

a) Rulas de transporte escolar establecidas por la 
Consejeria de Educación y Ciencia. 

b) Ayudas individualizadas de transporte, en el caso 
de no contar con una ruta de transpofte escolar 
establecida. 

c) Convenios con las Ayuntamientos para la gestión 
municipal del transporte escolar. 

d) CwwcaWageneraldsbyayudasti~~pam 
105 alumnos de Educación Secundaria Obligatoria. 

Existen dos tipos de ayudas para la gratuidad de libros 
y material eswlar: 
a) Ayuda para reposición de libros no reutilizables. a 

razón de 1.903 pesetas por ayuda. 
b) Ayuda para la adquisición de libros de los niveles 

que se están implantando de la Educación Prima- 
ria, a razón de 6.250 pesetas por ayuda. 

Los criterios utilizados por la Consejeria de Educación 
y Ciencia para la distribuci6n de las recursos econó- 
micos que hacen factible la gratuidad de libros esco- 
lares y material cunfcular impreso están inspirados en 
el principio de la solidaidad con la realidad socioeco- 
nómica de la población escolar andaluza. 
En un prfncipio, comenzaron a ser beneficiarios de estcs 
recursos los Centros de Actuación Educativa Preferente 
en zonas urbanas, los cx?ntms ubicados en Bardadas de _ 
Acción Preferente y los colegios públicos rurales. 
Posteriormente, han ido incluyéndose, en función de 
las disponibilidades presupuestarias, otro tipo de cen- 
tros y colectivos de población residentes en ámbitos 
socioeconómicos y culturales deprfmidos. 
Así, en el presente curso 199-4, además de todos 
los centros anterformente mencionados, son benefi- 
ciarios de esta gratuidad los centros que pertenecen 
a la zonas de Actuación Educativa Preferente, las es- 
cuelas rurales con un número de unidades escolares 
inferior al ciclo completo de los niveles educativos. lis 
residencias escolares y las escuelas hogar, y 105 cen- 
tras con escolarización exlraordinatia y temporal a causa 
de la inmigración por motivos de cosechas. En los dos 
últimos cursos, también reciben ayudas econ6micas 

los hijos de ciudadanos que están a-idos al Pro- 
grama de Solidaridad de los Andaluces, en virtud del 
decreto 400/1990, de 27 de noviembre. 

5. Los colegios de Jaén y provincia beneficiarios de la 
gratuidad de libros escolares en el curso 1993/94 son 
los que SS relacionan en el Anexo 1. 

Sevilla, 22 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Educación y Ciencia, 

Antonio Pascual Acosta. 

ANEXO I 
Centros docentes que recibirán asignacidn económica 

para la gratuidad de los libros escolares 

Provincia: Jaén 

M”“ic?@O Cmtm Educativo 
Alcalá la Real C.C. Cristo Rey 
Alcalá la Real C.C. sakl 
Alcalá LS Real C.P. Alonsa de Alcala 
Alcelá la Real C.P. Jo& Gamica Salazar 
Alcalá la Real C.P. Preescoar hwtinez hkHltsñez 
Alcalá la Real-Santa Ana C.P.R. Sierra sur 
Alcalá la Rea C.P.R. El Olivo 
hdújar C.P. Isidoro Vilaplana 
Andújar C.P. Josá RUIZ de Gordoa 
Andújar C.P. Ser Bartolomé 
Andújar EH. Madre del Divino Pastor’ 
Andújar-Llanos de Sotillo C.P.R. Guadalquivir 
Andújar-Virgen de la Cabeza C.P. E.G.S. 
Arquillos-El Porrosillo C.P. José Antonio 
Baeza-Puente del Obispo C.P. San Isidoro 
Beas de Se9urs C.P. Comarcal Europa 
Seas de Segura C.P. Wctor Gama HOZ 
Beas Segura-Arroyo Ojanm C.P. Francisca Vilches 
Bsas Segura-Cariada Cetena C.P. E.G.S. 
Sádmar y Gara’ez-Bedmar C.P. san VAarms 
Cambil C.P. Castillo de Alhabar 
CWl7bil-AVbU”id C.P. Padre Manjón 
carboneros C.P.R. Los Alarnos 
Castillo de Locubin C.P. Mi¡“* Hernández 
cas,. Lccubi”-v*nta Carrizal C.P.R. Valle de San Juan 
Chilluévar C.P. Ntrs. Srs. de la Paz 
Frailes C.P. Santa Lu& 
mojares C.P. Santo Cristo del Perdbn 
Hornos-Pantano del Tranco C.P. E.G.S. 
H”elma-Solera C.P. Pardo Gayoso 
IRlela (La) C.P.R. Atalaya 
Jal% C.C. San Vicente de Paul 
Jaán C.P. Undido Nogakes 
Jaén C.P. N”i)oZ Garnica 
J&ll C.P. Ruiz Jiménez 
Jaén C.P. Sen Felipa 
Jaén C.P. san José de cessanz 
Jaén C.P. Santa Capilla de San A”dr& 
J&” C.P. Santa Teresa 
Jaén C.P. santo Domingo 
Jaén C.P. Santo Tombs 
J&ll C.P. El Tomillo 
Ja&-Les Infantas C.P. E.G.S. 
Jf?d% C.P. Doctor Fleming 
Jl?dU C.P. General Fresneda 
JWar C.P. Maestros Armquia-Martinez 
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MU”iC@io Centm Educativo 
Jbd?V C.P. Rees. Feo. Soriano 

Jbdar C.P. Pres. Antonio Machada 

Jódar C.P. Virgen de Fátima 

unhes C.C. Cardenal SpinoIa 

Linares C.P. Los Arrayanes 

!inares C.P. Francisa, Eaiios 

Linares C.P. Maestro Andes Martin 

L¡“WfS C.P. Preescnlar taña Maria 

ti”WM C.P. santa Teresa ‘Doctora 

hlares C.P. La zarzuela 

Lupibn-Guadalimar C.P. virgen del Pilar 

Mancha Real-Soto@0 C.P. E.G.S. 

Martos-Baños Agua Hedionda C.P. E.G.S. 

t”tontiz*n C.P. E.G.S. 

Montiz6wAJd%ahermasa C.P. San Gabriel 

Montizdn-Venta Santos C.P. Padre Poveda 

OrCera C.P.R. Sta. María de la Pena 
Peal de 6ecerro-Hornos C.P. E.G.B. 
Pozo Altin-Fontanar C.P. E.G.B. 
Puente de GBnave C.P. San Isidro Labrador 
Puente de GBnave-Peaolite C.P. E.G.B. 
Puerta de Segura (La) C.P. San 61% 
Qu&da-Collejares C.P.R. Los valles 
Rus-El Mármol C.P. E.G.6. 
6anöago-Pontones C.P. Nacimiento d8l Segura 
6a”öago-Pontones coto RioS C.P.R. Alto Guadalquivir 
Santiago-Pontones Marchena C.P. E-G.8 
6anöago-Pontones ta Matea C.P.R. Pino Galapán 
6?.“lago-Pontones Miller C.P. Miller 
Santiago-Pontones 
S. Espada C.P. Santiago A@tol (J. Ldpez P.) 

Santiago-Pontones la Toba C.P. E.G.S. 

segura sierra-cortijos NV. C.P.R. siena de segura 

Sih3 C.P. Santa Teresa de Jesús 
Torres de Alb&nchez C.P.R. El Colla0 

úbeda C.P. Juan Pasqw 

úkda C.P. Matemático Gallego Dkz 

úbeda-Donadio C.P. E.G.S. 

libeda-Solana de Torralba C.P.R. La vega 

“aldepe,W,s de JaBn RE. La* Jilg”eras 

Vilches-Guadalén C.P. San Isidro 
Vllches-Miralrio C.P. E.G.6. 
Vill~~~illO C.P. La Fresnedilla 
villacarrillo RE Maria Dolores Almeta 
Villacanillo-Mogón C.P.R. Camilo José Cela 
Villacanillo-La sierra C.P. E.G.6. 
Villanueva del Armbisw EH. Hijas de Cristo Rey 
Villanueva del Arzobispo R.E. Bellavista 

Villatorre-Torrequebradilla C.P.R. La Paz 

Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Soleth oficial del Padamento de Andalucía de la Gantes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego de 
respuesta esctfta núm. 643/93, relativa a la industrializa- 
ción y comercialización de productos pesqueros, fomwla- 
da por los Ilmos. Sres. D. Matías Conde Vázquez y D. Luis 
Marquínez Marquhez, del G.p. Popular de Andalucía (Núm. 
expte. 3.93IPE-0005437). 

Sevilla, 26 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Como sabe su seRorki,por la información que sobre este 
tema se les facilitó en su día, e.n 1990 la partida presu- 
puestada a”lndustialización y comercialización de pmduc- 
tos pesquens” (0.16.03.639.03.61C) incluía das proyectos: 
“Encuentros y jornadas con entidades asociativas pesque- 
ras” y ‘“Coordinación y apoyo a estudios pesqueros y pros- 
pección de caladeros”. 

La cuantía total invertida en ambos proyectos fue 
de 50.299.008 pesetas. 

Con respecto al primero de aquellos proyectos, el des- 
glose pormenodzado del mismo es el siguiente: 

Encuentros y jornadas con entidades asociativas 
pesqueras 

Curso de gesti(m y administración de 
empresas psqueras (Huelva, 
Curso de especialización y seguridad 

maritima (Sanlúcar de Barrameda) 

Total año 1990 

En1991,la~presupuestana’Industrial~ónyWmer- 
cialización de productos pesqueros” (1.15.03.639.03.61C) 
incluía dos proyectos que responden al objeto de la pre- 
gunta, y su relación detallada es la que sigue: 

SOBRE LA INDUSTRIALIZACIÓN Y 
COMERCIALIZACIÓN DE PRODUCTOS 

PESQUEROS 

Formutada por los h?os. Sres. LJ. Matiás Conde 
Vázquez y D. Luis Marquínez hfaquinez, 

del G.P. Popular de Andaluciá 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad co” lo previsto en el articulo 63.1 del Total 

Respuesta 

3.*05.w0 ptas. 

7.799.400 ptas. 

11.564400 ptas. 

390.544 ptas. 

5.991.512 ptas. 

5689.600 ptas. 

2.972027 ptas. 

15.043.s83 ptas. 
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Estudios, seminados y campañas de comercMtzac¡ón 
psswem 

Estudio sobre la iltegración económica 
del sector pesquero en ca economia 
andaluza 4.676.000 ptas. 
c”r?.s de gestión y administraciwl de 
empresas pesqueras (Huelva, 3.75o.ow ptas. 
Juego para ordenador sobre problemática 
de inmaduros, para campana divulgación 2.7w.000 ptas. 

Jornadas informativas sobre asociacionismo 

pesquero [puertos provincia de Huelva] 554.710 ptas. 
Jornadas ,&?nicas sobre automatización 

en Acuicultura (LS AIwa-Lc4p-S) 2.6W.003 ptas. 

Total 14260.710 ptas 

Tota arlo ,531 29324.393 ptas 

Por lotsnto, lainversäntotaldelcssños 1980y 1991 efec- 
tuada por la Direoción General de Pesca en encuentro:, 
estudios, jornadas, etc., alcanza la suma de 40.918793 pe- 
setas y no la de 79641.313 pesetas, como incorrectamente 
se indica en la tercera pregunta, pues la diferencia corres- 
ponde a “Coordinación y apoyo a estudios pesqueros y 
prospección de caladeros” y a errores matemáticos de sus 
señorla.s yt corno se verá por Los anteriores datos, no ha 
habido disminución en la inversión de un año a otro, sino 
que se ha incrementado ésta en más del doble. 

Respecto a la valoración que se hace de estas activi- 
dades, se considere positiva toda inversi6n encaminada 
a la formación del sector pesquero en el ámbito de la co- 
mercialización de sus productos. 

Sevilla, 9 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Agdculture y Pesca, 

Leocadio Marin Rodriguez. 

SOBRE EL ESCASO NÚMERO DE 
- ESPECIALISTAS EN REUMATOLOGíA 

EN LA PROVINCIA DE MÁLAGA 

Formulaba por el Ilmo. Sr. D. Andrés Cuevas 
Gomákz, del G.P. kquienia Unida-Convocatoria por 

Andakiá 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad ~>n lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletin Oti&/ del Parlamento de Anda/ucB de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 666/93, relativa al escaso nú- 
mero de especialistas en Reumatologís en la provincia de 
Málaga, formulada por el Ilmo. Sr. D. Andrés Cuevas Gon- 
zález,delG.p. IzquierdaUnida-ConvocatoriaporAndalucía 
(Núm. expte. 393/PE-W05632). 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan 6. Cano Bueso. 

La Consejeria de Salud conoce la dotación de especia- 
listas en Reumatologís de Andalucía y, por consiguiente, 
el número de reumatólogos de la provincia de Mdlaga. 

El incremento de esta dotación dependerá de las ne- 
cesidades sanitsdas en este ámbito y de la disponibilidad 
presupuestaria. 

En principio, esta Consejería no tiene previsto crearcon- 
sultas especializadas en Reumatología en los centros de 
salud, aunque esta posibilidad seguirá siendo estudiada. 

Sevilla, 28 de diciembre de 1993. 
El Consejem de Salud, 

José L. García de Aiboleya Tornero. 

SOBRE LAS ACTUACIONES EN EL 
TÉRMINO MUNICIPAL DE 
EL MADROÑO, SEVILLA 

Formulada por et tho. Sr. D. Juan Luis Muriel 
Gómez y tres DiPui%dos más, del G.P. PoPutar de 

Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
floleth OiYctal del Parlamento de Andalucb de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrtta núm. 689/93, relativa a las actuacio- 
nes en el t&mino municipal de El Madroño, Sevilla, for- 
mulada por el Ilmo. Sr. D. Juan Luis Muriel Gómez y tres 
Diputadosmás,delG.p.PopulardeAndalucía(Núm. expte. 
3-93IPE-0005729). 

Sevilla, 20 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de AndaI”&, 

Juan 8. Cano Bueso. 

Respuesta 

Las preguntas formuladas y las respuestas correspon- 
dientes son las siguientes: 

iQué actuaciones se han realizado para la forsste- 
ción y conservación de ssts superficie? 

Las actuaciones realizadas en los últimos años por 
el IARA, correspondientes a proyectos ejewtados, o en fase 
de ejecución, que afectan a los montes del término muni- 
cipal de El Madroño, importan 200 millones de pesetas. 

&Se realizsn con pdoridad adecuada las labores de 
desbroces de matorral, poda de formación y podas 
perbdicas, imprescindiiles para el corrscto crecimiento 
del monte y la lucha contra los incendios? 

Los tratamientos selvicolas llevados acabo en la zona 
tratan de conjugar, mediante una adecuada continuidad 



temporal, los objetivos y directrfces del Plan Forestal An- 
daluz con las disponibilidades presupuestarias. 

phántas peonadas ee han dado pare la ejecución 
de eetas labores? 

El número de jornales apoftados por los distintos pro- 
yectos, calculado en función de los jornales totales y del 
porcentaje de inversión gue incide directamente en el t& 
mino municipal de El MadroRo, en el período 1988-92, as- 
ciende a 30.834. 

ma la Consejería de Educación y Ciencia viene promo- 
viendo -desde el curso S5lS6 aproximadamente- un mo- 
delo mixto de intetveneión en Educación Especial. 

- Intervención desde les Centros Especificos de Educa- 
ción Especial. 

- Desde las Unidades de Educaci6n Especial en centros 
ordinarios. 

- Desde los Centros de Integración. 

por qué no se encaminan las repoblaciones de pino 
en estado latizal hacia el injerto para ta producción de 
piñas en cantidades comerciales? 

Esta poltica educativa ha contemplado como ptfncipios 
básicos para hacer frente a la tarea de la Educación Es- 
pecicil las siguientes actuaciones: 

Dado el coste relativamente alto del injerto. este sistema 
no constituye una alternativa para la propagación masiva 
de estas plantas. Por el contrario, siofrece grandes posi- 
bilidades en la mejora genética de esta especie o en la 
producción de plantas a partir de individuos o vanedades 
notables. 

Por otro lado, el mercado del piñón no se muestra es- 
table, pudiendo fluctuar fuertemente la demanda del fruto 
entre cosechas, haciendo de difúúil justificación la inversión 
necesaria. 

Por último, el estado latizal, debido al ya elevado grado 
de desarrollo de la masa, dificulta sobremanera la viabili- 
dad técnica de tal alternativa. De hacerse, podrfa, incluso, 
provocar la muerte de la planta. 

Sevilla, 29 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Agricultura y Pesca, 

Luis Planas Puchades. 

SOBRE LOS MEDIOS MATERIALES Y 
HUMANOS DE LOS CENTROS 

EDUCATIVOS DE INTEGRACIÓN 

- Dotación de los distintos servicios técnicos de apoyo: 
devaloración y odentación. de refuerzo pedagógico, de 
tratamiento. 

- El estudio de necesidades en cuanto a instalaciones y 
materfal espectiico adecuado para la prestación de tales 
servicios. 

- Formación complementada o especializada para el pro- 
fesorado. 

Con ello se ha conseguido dotar de una infraestructura 
mínima a los centros que atienden a este tipo de alumnos, 
de manera que puedan desarrollar nuevas modalidades 
de organización 8 intervención escolar y tambi6n adaptar 
los curkulos al tipo de minusvalía atendida. 

En 105 Centros de Educación Especial se atiende apro- 
ximadamente a un 20% del total de alumnos con necesi- 
dades especiales en nuestra Comunidad. 

Desde el curso WY87 se observa un descenso paulatino 
de alumnos matrfculados en esta modalidad -tanto en los 
centros públicos como ptivados-. Como consecuencia. se 
pmduce una disminuci6n da la ratio profesor-número de 
alumnos por unidad, lo que permite mayor atención a aque- 
llos casos con nimusvalk más severas. 

Con objeto de aumentar la calidad de la atención edu- 
cativa prestada, se ha establecido un programa de dota- 
ción de personal auxiliar: educadores, psicólogos, fisiote- 
rapeutas, etc. 

Las Unidades de Educación Especial en centros ordi- 

Pormulade por el Ilmo. Sr. D. José Cako Poyato, del 
G.p. Andaluckta 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 
natios han supuesto durante años la única respuesta a la 
integración escolar de alumnos con nimusvalÍas. Esta cir- 
cunstancia permite que esta modalidad de intervención 
sea hoy la más amplia y extendida en lo que a Educación 
Especial se refiere. Aproximadamente un 55% del alum- 
nado de Educación Especial participa en estas unidades 
en centros ordinarios. 

El objetivo ptincipal que se ha ido consiguiendo a lo 
largo de los últimos años ha consistido en transformar las 
Unidades de Educación Especial en centros 0rdinatic-s en 
Unidades de Apoyo a la Integración, y, de este modo, con- 
seguir integrar a los alumnos en las unidades ordinatfas 
de los centros. 

La Red de Centros de Integración ha sido posible tras ha- 
berse resuelto una serie de convocatorias de expetimen- 
tación e integración que se han ido sucediendo a lo largo 
de estos años como desarrollo del Real Decreto 33411985. 

De este modo, la Administración dispone una serie de 
medidas ~)n respecto a esos centros autorfzados para 
integrar alumnos con necesidades especiales: profesorado 
de Apoyo a la Integración. preferencia por parte de su 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la CAmara, se ordena la publicación en el 
Soleth oficial de/ Parlam~?nfo de Andalucía de la Contes- 
talón del Consejo de Gobierno a la Pregunta con mego 
de respuesta escrita núm. 703/93, relativa a los medios 
materiales y humanos de los centros educativos de inte- 
gración, formulada por el Ilmo. Sr. D. José Calvo Poyato, 
del G.p. Andalucista (Núm. expte. 593/PE-O005790). 

Sevilla, 21 >- --- Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlante ~1 P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía. 

Juan 6. C Juan 6. Cano Bueso. 

Respuesta 

En consonancia con la idea de concebir la Educación 
Especial como un impulso para la integración educativa y 
social de las minusvalías, en nuestra Comunidad Autóno- 



profesorado para acceder a cursos de formación y perfec- 
cionamiento, atención preferente de los Equipas de Apoyo, 
dotación de material y equipamiento especifico, etc. 

Los Centros de Integracion se ocupan de un 25% del 
alumnado. 

Número de centros autorizadas de Integración 

Centros autorizadas para la Integración 

la provisión de material especiko de Educación Es- 
pecial se ha realizado a trav& de la adjudicación de un 
módulo básico a todas las Unidades de Educación Espe- 
cial en centm públicos ordinarios hasta un total de 2.3M1 
módulos, asícomo a través de la dotación económica me- 
diante el capftulo II (matatal, suministros y otros), según 
se desglosa: 

La puesta en marcha de unidades y secciones de For- 
mación Profesional Epecial Adaptada o de Aprendizaje de 
Tareas ha supuesto, en desarrollo de los preceptuado en 
el artículo 8.Q del R.D. 334/1985, de Ordenación de la Edu- 
cación Especial, la respuesta de continuidad y atención 
educativa de estos alumnos, por encima de su edad de 
escolarfzación obligatotia. En la actualidad contamos en 
el sistema educativo con un crecimiento sustancial en los 
últimos cursas: 

Los Equipas de Apoyo y Otientaci6n, Equipos de Pr@ 
mocil y Orientación Educativa y Equipos de Atención 
Temprana y Apoyo a la Integración, fundamentalmente li- 
gados a la Educación Especial, han experimentado igual- 
mente un incremento espectacular en los últimos años. 
Esto ha permitido cualffkar, can Iw especialistas nec&smics 
(psicólcgos,pedagogce, médicosylogopedas), laatención 
en la modalidad de Educación Especial. 

Al mismo tiempo, los centros especkxs con mayor 
número de unidades han podido contar con estos profea 
sionaks a tiempo total, bien por la adjudicación de cupo en 
el caso de los centros públicos o mediante el módulo eccnó- 
mico de personal complementario en los centras privados. 

Personal de Equipos de Apoyo de Educación Especial 



Además de los aspectos mencionados, de ordenación 
de recursos materiales, de apoyo psicopedagógico y de 
Formación Ocupacional, el esfuerzo en inversión en cuanto 
a presupuesto se refiere para la dotación de unidades y 
profesorado en los últimos cursos indica por sí mismo la 
atención que desde la Consejería se ha prestado ala Edu- 
cación Especial en la Comunidad. 

sslw 2.109 1.841 .os*.Dml 

s9m 2.723 1 6.145274.WD 

92f93 3029 12.124.8D7.Wcl 

II 93494 i 3099 12.398.i7s.wo ll 

La reordenación de los recursos destinados en la En- 
señanza General Básica permitirá una suficiente atención 
de alumnos de Educaci6n Especial en la enseñanza pri- 
maria, conforme se establece en la actual ordenación de- 
terminada por la LOGSE, si se tiene en cuenta que los 
cursos 7.” y 8.” que ya cuentan en la actualidad con re- 
cursos de Educación Especial se incorporarán al primer 
cido de Educacián SecundaHa Obligatoda. 

En este sentido, la planificación prevista desde el cur- 
so91K+2yquehacomenzadosuordenaciónenelpresente 
curso se dirige sobre todo a aquellas actuaciones que per- 
mitan los recursos necesados de Educación Especial en 
la Educación Secundaria Obligatoria. Para ello, durante el 
pasado curso se crearon de fomla experimental 24 De- 
partamentos de Odentación en centros que imparten la 
Secundada Obligatotia. El número de Departamentos de 
Otienta&% para este curso ha pasado a ser de 126, al 
mismo tiempo que se ha autotizado la expedmentación de 
la integración en nueve de los actuales centros de Ense- 
ñanzas Medias. 

El objetivo prioritarto en los pr6ximos años será la prc+ 
visi6~ generalizada de esto? Departamentos de Orienta- 
ción en la futura Red de Centros de Educación Secundada, 
asícomo el establecimiento de una red de centros de este 
nivel autorizados para la integración de alumnos con mi- 
nusvalías. 

La posibilidad de incorporar las actuales unidades y 
secciones de Formación Profesional Especial a los De- 
partamentos de Orientación, el que los especialistas en 
Audición y Lenguaje y en Pedagogía Tersp&~tica puedan 
pertenecer a este Departamento, junto a la existencia 
de un coordinador especialista en Psicopedagogía al 
frente de los mismos, con las medidas de ordenación 
previstas para permitir la continuidad de alumnos inte- 
grados de la Educación Primaria a la Educación Secun- 
dada Obligatoria. 

En este sentido, será impottante también la transforma- 
ción de los actuales Centms Especificos de Educación 
Espacial en Centros de Recursos de la Zona, de manera 
que se permita una atención socioeducativa de los alum- 
nos más gravemente afectados y con necesidades edu- 
cativas especiales más permanentes. 

Através de estos centros se propiciará al mismo tiempo, 
enculaboracióncon entidades localesyotras instituciones, 
la puesta en marcha del Programa de Garantía Social, que 
permita una formación ocupacional de los alumnos cuyo 
acceso a la Fomlación Profesional ordinaria no sea posi- 
ble, dadas sus características. 

Por lo expuesto, es obvio pensar en la necesidad de 
una regulación espedica de la Educación Especial en la 
Comunidad Autónoma que recoja el tránsito de la mcda- 
lidad de Educación Especial de la actual E.G.B. hacia la 
nueva ordenacion Primada y Secundada, y que permita la 
reordenación de los actuales recursos y la formación y 
perfeccionamiento del profesorado de Enseñanza Secun- 
daria en matefia de Educación Especial. 

Por ello, se está llevando a cabo una expertmentación 
de integración de alumnos can minusvalía en la Educación 
Secundada Obligatoria que sirva de base para la futura 
regulación de diba integración en la átada etapa educa- 
tiva, no siendo necesada dicha expetfmentación en el nivel 
de la Educación Pffmada por estar ya consolidado el pro- 
grama de Educación Especial en este nivel educativo y 
por ser suficientes los recurcsos existentes en la actual 
Educación General Básica. 

Sevilla, 27 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Educación y Ciencia. 

Antonio Pascual Awsta. 

SOBRE LA NECESARIA REVISIÓN DE 
LA REFORMA SANITARIA EN LA 

PROVINCIA DE GRANADA 

Formulede por el Ilmo. Sr. D. Pedro Granados 
Navas, del G.P. kquiwde Unida-Convoceto~ por 

AlldhC~ 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De confomidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boleth Oftctal del Pafamento de Andalucí de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con mego 
de respuesta escrita núm. 713i93, relativa a la necesada 
revisión de la reforma sanitaria en la provincia de Granada, 
formulada por el Ilmo. Sr. D. Pedro Granados Navas, del 
G.p. Izquierda Umda-Convocatorta por Andalucía (Núm. 
expte. 3.93/PE-OW6012). 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andaluck, 

Juan 0. Cano Bueso. 



Respuesta 

La asistencia sanitaria que se presta en la provincia de 
Granada es, al igual que en las otras siete provincias an- 
daluzas, de una aceptable calidad. Las deficiencias que 
se producen son de carácter coyuntural y se solucionan 
puntualmente. 

Ccfwetamente, el municipio de Zagra está inclukIo en b 
Zona Básica ds Salud de Loja, que atiende a una poblaci6n 
de21.980haätantss(-de1991),8losqueX).76Bcorres- 
penden a Loja y 1.212 a Zagra. 

El centrodesalud de Lojaestáa21 kilómetms deZagra, 
lo que representa una trona de entre 20 a 25 minutos, a 
una velocidad aproximada de 60 kilómetrcwhora, dado lo 
sinuoso de la carretera de enlace de ambos municipios 
granadinos. 

Zagra dispone en la actualidad de un médico y un ATS, 
que trabajan en horario de 08:oO a 15:00 horas. Las ur- 
gencias que se presentan fuera de esta jornada laboral 
son atendidas en Loja, donde hay dos Equipos de Atención 
Continuada, que disponen de un vehículo de uso múltiple, 
propiedad del SAS, y de dos ambulancias concertadas, 
así como otra de la Cruz Roja. 

En el consultorio de Zagra se realizan, entre otras, las 
siguientes actividades: programas materno-infantil (control 
de embarazo y planificación familiar), de salud escolar y 
de crónicos (diabetes e hipertensión), así como determi- 
nación de glucemia y consultas a demanda. 

Por su parte, en el Centro de Salud de Loja se llevan 
a cabo las adidades siguientes: fisioterapia, electrocar- 
diografía, radiología estática (informada por un radiólogo 
a petición del m6dico general), planificación de segundo 
nivel por tocdlogo de zona, equipo de salud mental y to- 
cologki, actividad que incluye dos ecografías durante un 
embarazo normal, sin lista de espera. 

Otras especialidades que se atienden en SI centro pe- 
tifético de Loja son las de Pulmón y Corazón, Traumate 
logia, Ginecología, Oftalmología y Otorrinolaringolcgia. 

En el último aiio se han atendido en el centro de salud 
de Loja 152 urgencias procedentes de Zagra, lo que hace 
una media de 12,7 urgencias al mes. 

En lo que respecta a otros núcleos, le informo que las 
urgencias de las poblaciones de Ventorros de San José 
(con 1.338 habitantes), de Las Rozuelas (con 210 habi- 
tantes) y Puerto Blanquillo (con 300 habitantes) son aten- 
didas también en el centro de salud de Loja, sin que ni la 
poblatión ni el Ayuntamiento manifestaran nunca discon- 
formidad alguna con la atención que se les presta desde 
ess centro. 

En la actualidad, un médico y un ATS pasan consulta 
diariamente eo Ventorros de San Jos6 y dos d& a la 
semana en Las Rozuelas. 

Fuentes de Cesna, Las @amiras y La Viña son atendidas 
desde el área autónoma de urgencias de Algarinejo, sin 
que en ningún momento se hayan presentado quejas ni 
por la población ni por el Ayuntamiento sobre la atención 
que se les presta. 

Sevilla, 22 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Salud, 

José L. Garcia de Arbokya Tornero. 

SOBRE LA RECONSTRUCCIÓN DEL 
EDIFICIO DEL CONVENTO DE SANTO 

DOMINGO, DE ARCHIDONA (MÁLAGA) 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. Juan Gámez Villalba y 
ocho Diputadoa más, del G.p. SOCisliSta 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el artículo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Bdefh oficial del Padamenfo de Anda/uch de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 737193, relativa a la reconstruc- 
ción del edificio del Convento de Santo Domingo, de Ar- 
chidona (Málaga), iomwlada por el Ilmo. Sr. D. Juan Gá- 
mez Villalba y ocho Diputados más, del G.p. Socialista 
(Núm. expte. 3-93/PE-0006004). 

Sevilla, 28 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

El proyecto de restauración del Convento de Santo Do- 
mingo, de Archidona, elaborado por los arquitectos don 
Enrtque Cosano Povedano y don Ignacio Garmendía Gil, 
se desglosa en dos fases: 

La primera fase del proyecto recoge las labores de con- 
solidación estructural del inmueble, así como los trabajos 
de albañilería y saneamiento. 

La segunda fase del proyecto prevé las obras necesa- 
tias para la recuperación del convento como hotel. 

Tal y como se informa en la exposición de motivos de 
esta iniciativa parlamentarta, existe un acuerdo de finan- 
ciación de este proyecto entre la Consejeria de Economía 
y Hacienda y la Consejería de Cultura y Medio Ambiente. 

Dentro de este acuerdo, la Consejería de Cultura y Me- 
dio Ambiente se compromete a financiar la primera fase 
del prcyecto, mientras que la Consejería de Economía y 
Hacienda, a través de su Dirección General de Tufismo, 
será la que sufrague los gastos de la segunda fase, re- 
conversión del Convento de Santo Domingo en hotel con 
un presupuesto de 201.049.533 pesetas. 

Por lo que respecta a la primera fase, responsabilidad 
de la Dirección General de Bienes Culturales, ya ha sido 
supervisada favorablemente, tanto porlost6cnicosdel Ser- 
vicio de Conservación y Restauraci6n de Bienes Cultura- 
les, como por los del Servicio de Obras y Contratación de 
la Secretada General Técnica de esta Consejeria, con fe- 
cha de 12 de noviembre del año en curso. 

Dicha inversión se desglosa de la siguiente forma: 
Honorarios de redacción del proyecto: 14.775248 ptas. 

Inversión de obras: 
- Año 1993: 1.728.496 pesetas en concepto de presu- 

puesto de contratas y 610.753 pesetas en concepto de 
honorarios de dirección. 



- Año 1994: 109.439612 pesetas en concepto de presu- 
puesto de contratas y 6.047.163 pesetas en concepto 
de honorakxs de dirección. 

- Aiig 1995: 26.262.166 pesetas en concepto de presu- 
puesto de contratas y 2.561.973 pesetas en concepto 
de honorarios de dirección. 

efectivo debe ser realizado por la Delegación Provincial 
de la Consejería de Economía y Hacienda de Jaén. 

Sevilla, 29 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Agricultura y Pesca, 

Luis Planas Puchades. 

Se hace constar, no obstante, que dichas cantidades 
pueden estar sujetas a modificación a la baja, dado que, 
aunque se iniciarán las obras en el presente ejercicio pre- 
supuestario, aún no se ha procedido a la licitación de las 
mismas. 

De otro lado, la Dirección General de Bienes Culturales 
encargó la redacción de un proyecto de restauración de 
la iglesia del Convento de Santo Domingo a los citados 
arquitectos don Endque Cosano Povedano y don Ignacio 
Garmendia Gil. Los honorarios de proyecto ascendieron a 
la cantidad de 3.147.296 pesetas. Este proyecto se reali- 
zará cuando así lo permitan las disponibilidades presu- 
puestaias de la Dirección General de Bienes Culturales. 

Sevilla, 13 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Cultura y Medio Ambiente, 

Juan Manuel Suárez Japón. 

SOBRE LA CANTIDAD QUE ADEUDA 
EL IARA DE JAÉN A LA COMPAÑíA 

SEVILLANA DE ELECTRICIDAD 

Formulada por los Ilmos. Sres. D. Antonio 
Rodríguez Serrano y Dña. Maria Dolon?s Núíiez 

Garcíá, del G.P. Po,xdar de Andaluck 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el atiulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicaci6n en el 
Boleth Oficial del Parlamento de Andalucfá de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 747i93, relativa a la cantidad 
que adeuda el IARA de Jaén a la Compaiíía Sevillana de 
Electiicidad, formulada por los llmos. Sres. D. Antonio RO- 
driguez Serrano y Dña. Mark Dolores Núfiez García, del 
G.p. Popular de Andalucía (Núm. expte. 3-9-E.0006977). 

Sevilla, 20 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andaluck, 

Juan 8. Cano Bueso. 

Respuesta 

Para hacer una valoración politica de dicha Orden 
del MAPA, vaya poranticipado que la postura de la Junta 
de Andalucía, sostenida con anterioridad a la Orden. era 
de propugnar la regionalización del cultivo para tratar, 
por una parte, de asegurar la superficie de siembra his- 
tórica de Andalucía (unas 446.000 Has., media del pe- 
ríodo 1969-90-91 unavezdescontadoel15%de retirada 
rotativa obligatoria) y, por otra, evitar las penalizaciones 
en que, indudablemente, podría incurrir el girasol espa- 
ñol, dado el enorme incremento de las cifras de siembra 
de la campaña actual (1993-94) y el incremento de las 
ayudas previsto en la normativa comunitaria para la pró- 
xima campaña. 

Con fecha 10/12/93se libró, por la Delegación Provincial Esa posición es cierta, y así la hemos expresado públi- 
de la Consejería, un mandamiento de pago en fimle por camente y trasladado a las autoridades del MAPA por es- 
importe de 1.902526 pesetas en favor dicha compañía. crito y verbalmente en las reuniones mantenidas al efecto. 
En esa cantidad iba incluida la deuda de 447.446 pesetas Pero también es cierto que nuestra posición no era cerrada 
correspondiente a recibos del IARA y sugeríamos posibles fórmulas alternativas a la imposibi- 

A partir de la fecha del documento contable, el pago lidad, anunciada desde un principio por el MAPA, de rea- 

SOBRE LA ACTUACIÓN DEL 
CONSEJO DE GOBIERNO ANTE LA 

PROBLEMÁTICA DEL GIRASOL 

Fomwlada por el Ilmo. Sr. D. Juan Miguel Calvo 
Castaños y dos Diputadas más, del G.P. Andaluckta 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boleth Oficial del Padarnento de Anda/u& de la Contes- 
tación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con ruego 
de respuesta escrita núm. 753i93, relativa a la actuación 
del Consejo de Gobierno ante la problemática del girasol, 
fomlulada por el Ilmo. Sr. D. Juan Miguel Calvo Castaños 
y das Diputados más, del G.p. Andalucista (Núm. expte. 
3-93/PE-OOC6958). 

Sevilla, 26 de diciembre de 1993. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andaluckx, 

Juan 8. Cano Bueso. 

Respuesta 

En mi comparecencia ante la Comisión de Agdcultura, 
Ganadería y Pesca el pasado 2 de diciembre, tuve ocasión 
de exponer ampliamente los antecedentes y problemática 
actual de la siembra del girasol en Andalucía, en relación 
con las ayudas complementarias que concede la Unión 
Europea y CMI ta Orden dictada por d MAPA el 26.11.93. es- 
tableciendo condiciones y limitaciones para el cultivo du- 
rante la próxima campaña 1994/95. 



liza la regionalización demandada por la Junta de Anda- 
lucía. Ni que decir tiene que había problema para mantener 
la superficie de girasol que ha venido sembrando, en los 
años de referencia 1989-90-91, 

Las dudas y lagunas que está suscitando el texto de la 
mencionada Orden se irá” resolviendo en su aplicación. 
En cualquier caso, ya hemos solicitado del MAPA la ada- 
ración o modificación de algunas de ellas, que afectan a 
los agrfcultores andaluces. 

Sevilla, 10 de diciembre de 1993. 
El Consejem de Agricultura y Pesca, 

Leocadio Marfn Rodríguez. 

Reglamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín oficial del Parlamento de Andaluck de la Contes- 
taci6n del Consejo de Gobierno a la Pregunta co” ruego 
de respuesta escrita núm. 757i93. relativa al centro de 
salud en el bardo de La Chana (Granada), formulada por 
el Ilmo. Sr. D. José Torres Hurtado y tres Diputados más, 
d~G.p.PopulardeAndalucía(Núm.e~.3-93/PE~~). 

Sevilla, 21 de enero de 1994. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía. 

Juan 8. Cano Bueso. 

Respuesta 

SOBRE EL CENTRO DE SALUD EN EL 
BARRIO DE LA CHANA (GRANADA) - 

El centro de salud de la barriada de La-Chana, de Gra- 
nada, se construirá en un solar cedido por el Ayuntamiento 
para esa finalidad. En ningún momento se ha cancelado 
ni cambiado la ubicación de dichas obras. 

El-comienzo de la construcción del “uevo centro de 
salud está previsto para el primer trimestre de 1994. 

Fofmufada por el Ilmo. Sr. D. José Tortes Hurtado y 
tres Diputados més, del O.P. Popular de AndaluciLa 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCíA 

De conformidad con lo previsto en el articulo 63.1 del 

El plazo de ejecución de las obras está fijado en dieci- 
seis meses, y su importe será de 165 millones de pesetas, 
según se recoge ei el expediente anticipado de gasto. 

Sevilla, 22 de diciembre de 1993. 
El Consejero de Salud. 

José L. Garcia de Arboleya Tornero. 


